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La seduta inizia giovedì 17 ottobre 2024 alle ore 17:00. 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Buon pomeriggio a tutti. Oggi giovedì 17 ottobre 2024 il Consiglio Comunale è convocato per 
discutere di un ordine del giorno articolato su sei differenti punti. Prima di cominciare, come di 
consueto, per le formalità di apertura della seduta passo la parola al Segretario Comunale. 
Prego Segretario. Segretaria. 

 

 ALESSANDRA PISTIS 
Segretario Comunale 

Burchi Davide. Tegas Maria. Aresu Sandra. Loi Francesca. Pilia Renato. Deplano Daniele. 
Marongiu Donato, assente. Alterio Federico, assente, si sta collegando. Vacca Vladimiro 
Massimiliano Marco, anche Vladimiro è assente, arriverà fra un po'. Perotti Giovanni. Stochino 
Matteo. Sanna Daniela, assente. Melis Marco, presente. Congiu Nadir Paolo. Tegas Michela. 
Pisanu Battistina. Pittalis Denis. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie Segretaria. Constatata la presenza del numero legale devo giustificare che sono 
pervenute le giustificazioni della Consigliera Daniela Sanna e del Consigliere Donato 
Marongiu, mentre i Consiglieri Alterio e Vacca arriveranno a seduta in corso. Il Consigliere 
Alterio a minuti. Prima di entrare nel vivo dell'ordine del giorno e di passare la parola 
all'opposizione che ha preannunciato la presentazione di alcune interrogazioni, è pervenuta 
un'istanza di ascolto da parte della ASD Calcio Lanusei 1987.  Ritengo sia più che doveroso 
ascoltare quello che hanno da dirci. Chi vuole... Ah, ok. Avevo capito così. Va bene. Nulla, 
passiamo la parola all'opposizione che ha anticipato la presentazione di alcune interrogazioni. 
Prego. 
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 MARCO MELIS 
Consigliere di minoranza 

Grazie Presidente. Buonasera a tutti e a tutte, buonasera anche a chi ci ascolta e ci segue da 
casa. La prima interrogazione verte su un articolo stampa di qualche giorno fa relativo alla 
chiusura della Casa Famiglia o Casa Protetta dell'ASL presente nel nostro Comune, nel 
Comune di Lanusei. Avevamo già sentito di alcune interlocuzioni trascorse con l'apparato 
regionale, credo con l'Assessore al Lavoro ma penso anche con l'Assessorato alla Sanità, 
relativamente a questo rischio. Onestamente siamo preoccupati perché comunque sia viene a 
mancare un servizio che era presente nella nostra comunità e siamo preoccupati perché 
questo a nostro avviso è indice di in qualche modo di distrazione, anche perché sappiamo 
anche che questa struttura necessitava di interventi già da tempo, addirittura c'è chi dice 20 
anni. Non so adesso precisamente da quanto tempo, però questa struttura da tempo aveva 
necessità di essere messa a norma. E Questo "da tempo" ci ha fatto anche ragionare sul fatto 
che magari potessero essere adottate altre misure necessarie per esempio a non far spostare 
gli utenti, i pazienti dove venivano ospitati, perché la cosa che a noi preoccupa sempre, perché 
questo in Italia così come in Sardegna accade spesso, è che le cose provvisorie poi diventano 
definitive, quindi lo spostamento dei pazienti ad Arzana piuttosto che a Ussassai potrebbe 
essere qualcosa di temporaneo come, ahimè, visti i tempi anche dell'Amministrazione 
Pubblica, potrebbe essere qualcosa di cui ci si dimenticherà. Lo dico perché noi assistiamo 
ogni giorno a uno stillicidio, anche se sembrano cose che poco c'entrano con 
l'Amministrazione Pubblica o Comunale, anche la chiusura per esempio della Cooperativa 
Serena che si è trasferita a Loceri, la chiusura del centro diurno "Sulle Ali del Tempo", che era 
qua ed era ospitata in un locale del Comune di Lanusei, l'apertura del COT, che è vero che è un 
servizio previsto al Distretto, l'ipotetico spostamento del UVT a Tortolì... Son tutti segnali che 
a noi preoccupano. Sono segnali che ci indicano in qualche maniera che qualcosa non sta 
funzionando per il verso giusto. Perché io penso che la politica, come abbiamo più volte 
rimarcato in quest'aula, si debba far carico anche di prevedere e prevenire qualche volta ciò 
che può accadere, mettendovi riparo prima che accada. Signor Sindaco, noi qua abbiamo 
segnalato anche altre situazioni in passato e che sono ben note, come per esempio il rischio 
che i dipendenti ARES possano trovare collocazione da qualche altra parte, perché c'è una 
ricerca di una sede, c'è stato un bando pubblico, addirittura dove Tortolì si è candidata per 
ospitare, così come ARGEA dove il Comune di Loceri e Villagrande si sono candidati per 
ospitare gli uffici. Noi sappiamo che questa cittadina ha vissuto per molti anni grazie anche 
alla sua connotazione di cittadina per servizi, una cittadina che offre servizi al territorio, ma se 
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prima di ora è stata chiusa l'ENAIP, era un ente di formazione molto importante e oggi ne 
avremmo avuto bisogno. Cito esempi che allora sembravano quasi banali: chiude l'ENAIP, 
chiudono i Salesiani, si sposta questo, si sposta a quest'altro, e oggi probabilmente a distanza 
di tempo noi vediamo gli effetti di queste che allora potevano sembrare delle rinunce possibili. 
Vabbè, chissenefrega, ma tutto sommato abbiamo i licei, di un istituto professionale ne 
possiamo fare a meno. Dico questo perché il gruppo di opposizione è preoccupato su questi 
temi ed è preoccupato da tempo. Adesso io mi auguro che ci sia da parte del Sindaco una 
risposta su questo aspetto, perché sappiamo anche che il Sindaco ha partecipato a una 
riunione presso... Io sapevo una. Due riunioni presso l'Assessorato al Lavoro, dove credo che 
l'obiettivo fosse quello di salvaguardare i posti di lavoro, obiettivo importante. Sì, non dico che 
salvare un posto di lavoro sia una cosa banale, è una cosa molto importante, però dico anche, 
e qui lo   dico con un sano sentimento anche campanilista, perché io non nego che bisogna 
essere anche campanilisti, perché se non siamo campanilisti qualcuno ci frega perché un 
campanilista da un'altra parte lo troviamo sempre, io dico che è molto importante anche 
salvare il servizio. Bene l'uno, guai perdere l'altro. Quindi, io formulo a nome dell'opposizione 
questa interrogazione al Sindaco, cercando di capire dal Sindaco cosa c'è davvero sotto e in 
quale veste lui ha partecipato se ha partecipato in veste di Sindaco, di Presidente della 
Conferenza, non lo sappiamo, e soprattutto cosa sta accadendo a Lanusei per queste nostre 
preoccupazioni, che non è una ma sono tante e quasi tenta... Cioè, minano l'essenza stessa di 
questa cittadina che per anni, e comunque ancora lo è, identificata come una cittadina che 
eroga servizi. Tra le altre cose facciamo anche questo, quindi non nascondiamo la nostra 
preoccupazione, non nascondiamo la nostra preoccupazione perché quasi sembra che ci sia 
un disegno più o meno voluto di crescere saccheggiando qualcun altro. Cioè, non si cresce 
così, non può esistere cannibalismo tra Comuni, o meglio se c'è questo cannibalismo 
diventiamo che noi cannibali o quantomeno se qualcuno vuol fare il cannibale noi ci 
difendiamo, perché crescere alle spalle di altri non si cresce. Lo stiamo dimostrando tutti i 
giorni, la sanità è uno degli esempi più eclatanti. Quando qualcuno a Cagliari si sentiva 
tranquillo perché tanto i tagli sorgono a Lanusei e altrove, oggi sta impazzendo perché il (inc.) 
è esploso. Noi questa cosa la dicevamo 20 anni fa, 15 anni fa, quando fu approvata l'ultima 
rete ospedaliera, l'ultima riforma, dicevamo: guardate che nessuno si salva, se siamo convinti 
di salvarci fagocitando i piccoli siamo morti tutti. Ecco, siccome a noi piace prevenire, così 
come diceva una pubblicità, piuttosto che curare, noi vorremmo porre il problema al Consiglio 
e vorremmo che il Sindaco in qualche maniera ci tranquillizzasse dimostrando almeno di 
avere contezza di ciò che sta accadendo. Grazie. 
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 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie Consigliere Melis. Il Sindaco può rispondere. 
 

 DAVIDE BURCHI 
Sindaco 

Cercherò di essere breve però i punti segnalati sono importanti, quindi vanno sviscerati. 
Probabilmente nascerà anche una discussione su questi punti, a prescindere. Intanto 
buonasera a tutti, un saluto particolare ovviamente agli amici della ASD Lanusei Calcio 1987, 
che ho visto anche ieri al campo. Poi probabilmente parleremo anche di questo aspetto. Il 
Consiglio di oggi è improntato soprattutto su un punto che è un pochino più importante degli 
altri, che è l'approvazione del consolidato che vedremo al punto numero 5, se non sbaglio, 
quindi quello per noi è imprescindibile. Quindi, troviamo le modalità per sviluppare questo 
argomento però provando comunque gli altri punti, perché altrimenti puoi parlare di questioni 
di fondo, che è importantissimo per il Consiglio Comunale lo faccia evidentemente, però 
bisogna anche contemperarle con le esigenze ordinarie del Consiglio. Io ho segnato sette 
punti: Centro Viale Don Bosco, Ali del Tempo, COT, UVT, ARES, uno l'ho aggiunto io, AREUS, il 
settimo è NAIP Salesiani. Uno sguardo un po' al passato per cercare di intercettare le 
dinamiche prima che poi siano esecutive, diciamo, che è un buon spunto e lo faccio io. Poi in 
più ho segnato DM 77, Brotzu e Punto Nascite.  A  dimostrazione  del fatto... No, ARES l'ho 
detto, l'ho detto, ARES era il punto 5, ho detto aggiungo AREUS. No, se volete parliamo 
anche... No, ho detto ho AREUS. No, ho detto tutte e due, ho detto ARES, è stato menzionato, 
io ho aggiunto AREUS. No,  ARGEA lo vediamo eventualmente sul punto numero 6 sulla 
Protezione Civile, perché comunque c'è un ragionamento complessivo che coinvolge anche 
ARGEA. Però in realtà il ragionamento è unitario, ovviamente. Allora, inizio dal Centro di Viale 
Don Bosco. Ho fatto due riunioni convocate dall'Assessore Desirè Manca e dall'Assessore alla 
Sanità Armando Bartolazzi in cui erano invitati i sindacati, erano invitati alcuni lavoratori tra 
l'altro, è stata invitata la cooperativa. Io non sono stato invitato alla prima riunione però nel 
momento in cui sono avuto a conoscenza del fatto che ci fosse la riunione ho chiamato, quello 
che avrebbe fatto qualunque Sindaco, cioè ho chiamato in Assessorato e ho detto: "Guardate, 
io avrei piacere di partecipare a questa riunione". Hanno immediatamente integrato la 
convocazione, perché diciamo che hanno colto la mia sollecitazione, nel senso che non era 
solo un problema di natura sindacale ma era un problema più ampio. Quindi, io sono andato lì 
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proprio con l'obiettivo specifico da un lato, anche perché sollecitato, devo dire la verità, dai 
dipendenti dell'ANTES, che è la cooperativa che gestisce il servizio, ma sono andato lì anche 
con l'obiettivo di dare continuità a quel servizio. Che in realtà sono due: c'è un centro diurno e 
poi c'è una struttura protetta, quindi svolgono una funzione abbastanza importante. Io ho 
avuto modo di vedere quella struttura in diverse occasioni, tra cui in un'occasione di un TSO. 
Sono andato personalmente per sincerarmi della situazione, così come cerco di fare ogni volta 
perché è sempre un momento un po' particolare quello in cui un Sindaco firma disponendo un 
Trattamento Sanitario Obbligatorio su una persona, quindi sono andato personalmente. Agli 
occhi di un profano ho visto una struttura adeguata, ho visto una struttura diciamo ben 
rifinita, curata e abbastanza idonea. Non so se ci fossero voci da  20 anni relative al fatto che 
dovesse essere oggetto di ristrutturazione, dal mio punto di vista no. Sicuramente ci sono dei 
problemi strutturali relativi al CSM, che è la struttura che sta a fianco. Avete visto, da lungo 
tempo c'è un ponteggio lì all'esterno e verrà rifatto. C'è anche un problema di coabitazione, 
diciamo così, con la parete sovrastante perché comunque andrebbe fatto un muro di 
sostegno che separa e mette in sicurezza il CSM nel lungo periodo. Arrivo al dunque. Allora ci 
sono dei problemi strutturali che non possono essere oggetto di risoluzione immediata, nel 
senso che la struttura, dicono i tecnici della ASL, non è attualmente... Non rispetta 
esattamente le normative, la struttura non è a norma, e quindi deve essere oggetto di una 
ristrutturazione, non da 20 anni forse ma sicuramente serve. In più il problema non 
banalissimo, anzi, in realtà il problema principale della struttura: non è accreditata, neanche in 
via provvisoria. Quindi, è stato fatto un servizio senza l'accreditamento della struttura. Come 
voi sapete l'accreditamento va sul reparto e poi va anche sul personale. Sono due fasi diverse. 
In quel caso di solito per velocizzare, anche nel giro a volte di pochi giorni, si fa un 
accreditamento provvisorio, c'è una Commissione. Anche i medici di Lanusei sono andati al 
Mater Olbia e sono riusciti a fare gli accreditamenti in tempi rapidissimi. A dimostrazione del 
fatto che in termini momentanei e provvisori si può fare velocemente, ma quando la struttura 
è, appunto, a norma e risponde alle esigenze dell'opera e dell'arte insistenti nel momento in 
cui viene fatto l'accreditamento. Quello è un elemento imprescindibile. L'altro elemento è che 
il vecchio bando, fatto 18 anni fa che ha visto la cooperativa aggiudicataria del servizio, è 
stato oggetto tutta una serie di proroghe e rinnovi e attualmente non era più rinnovabile, 
tant'è che l'ultimo atto di incarico è stato fatto con una modifica sostanziale dei termini, 
certamente peggiorativi per la società perché era l'unico modo per continuare a gestire il 
servizio là, ma è stato fatto con condizioni tali stabilendo un budget complessivo che sarebbe 
dovuto andare ad esaurimento sulla base del numero di persone e delle giornate in cui 
venivano utilizzate quelle persone. Quindi, hanno stanziato un budget, non hanno fatto un 
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bando per un lasso temporale definito ma hanno fatto una procedura amministrativa 
determinata sull'importo complessivo oggetto di quel determinato servizio, quindi 
rapportandolo poi sulla base del corso giornaliero al numero di persone presenti giorno per 
giorno, andando a scomputare dal budget complessivo. Sia questo sul Centro Diurno che per 
quanto riguarda la Casa Protetta. Ora l'idea della ASL rispetto... Quindi, adesso nel breve 
periodo non si potevano fare ulteriori rinnovi, c'era il problema ovviamente di dare il servizio a 
quelle persone che dovevano avere il servizio, perché poi sono persone... Sono rimasti in 3, ci 
sono 8 posti accreditati più 2, sono 10 posti totali accreditati nella struttura protetta, 8 + 2, i 2 
sono per le emergenze, più i posti della del centro diurno, che se non sbaglio sono sempre 
intorno agli 8-10, non ho il numero preciso però come unità e ordine di grandezza è questo. 
Ora è imprescindibile quindi, era imprescindibile quando abbiamo fatto le riunioni collocare 
quelle persone in maniera tale che venissero, cioè che non avessero loro soggettivamente 
l'interruzione del servizio, iniziare i lavori di ristrutturazione, procedere all'accreditamento 
della struttura e poi procedere ad un nuovo bando. Questo va fatto in termini amministrativi e 
questo è imprescindibile perché altrimenti sei fuori norma. Rispetto a questa dinamica, c'è 
stata la dinamica parallela per cui inizialmente è stato costituito il tavolo che è quello del 
livello occupazionale, cioè non creiamo ulteriori disoccupati. Ci sono 14 dipendenti che 
svolgevano quel servizio, l'obiettivo dell'Assessore alla Sanità, che colgo l'occasione per 
ringraziare perché è stata molto determinata su questa vicenda, l'ha seguita con grande 
impegno quindi davvero ha dato prova di tenere particolarmente ad espletare al meglio le 
incombenze del suo Assessorato e si è riusciti, diciamo così, a riassorbire facendo un 
ragionamento, che è poco utile probabilmente riportarlo in sede consiliare, finalizzato 
appunto a creare le condizioni per il riassorbimento delle persone. Da questo punto di vista 
devo dire che verosimilmente la ASL sta decidendo di gestire in proprio con propri dipendenti 
il Centro Diurno, è una scelta che personalmente io avrei piacere di discutere ma 
evidentemente non è competenza del Sindaco di Lanusei né del Consiglio Comunale di 
Lanusei, è una scelta a loro. Io la posso condividere oppure no. Per tutto quello che è stato il 
ragionamento sulle esternalizzazioni che hanno attraversato tutta la Pubblica 
Amministrazione italiana negli ultimi 20-30 anni, però personalmente se la posizione dell'ASL 
è questa, è facoltà dell'ASL valutare come rendere quel servizio. Certamente loro 
garantiscono che quel servizio rimarrà e verrà riattivato in tempi rapidi. L'altra cosa che io 
chiedo, e che noi chiediamo credo tutti insieme ed è utile che il Consiglio Comunale si esprima 
su questo, è il fatto che il prima possibile venga poi fatto un bando perché quella struttura 
abbia una cooperativa che gestisca una Casa Protetta fatta a Lanusei. Tra l'altro in termini di 
reinserimento delle persone, avere una struttura collocata in quel rione, che è a 10 metri da 
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un bar, è vicina a tanti altri servizi, c'è molto via vai di persone ma è contemporaneamente 
vicina al CSM, è molto utile perché tutte le linee guida sono concordi nel dire che per quel tipo 
di patologie il reinserimento è importante e molte di queste persone vanno per esempio a far 
colazione nel bar che c'è lì vicino. Sono diventati degli amici, costruiscono delle relazioni con le 
altre persone, quindi hanno un'occasione di confronto e di crescita. Io credo che da quel punto 
di vista noi in termini politici, io lo sto già facendo ma lo facciamo tutti insieme da oggi, non ho 
dubbi, dobbiamo fare uno sforzo politico finalizzato a che quella struttura riapra utilizzando 
quell'accreditamento. è che nel breve periodo altro obiettivamente non si poteva fare. Questo 
è per dare un elemento di chiarezza, perché io non posso in termini politici chiedere di 
assumere degli atti amministrativi che sono contro la legge. Questo non lo riterre corretto. C'è 
il tema, questo sì sicuramente, ma da quand'è che la struttura non è a norma? Da quand'è che 
sappiamo che la struttura non è accreditata? Ovviamente questo è un tema di cui le persone 
direttamente responsabili di quel servizio saranno chiamate a rispondere. Certamente, questo 
me lo consentirà, non è competenza del Sindaco di Lanusei controllare l'accreditamento delle 
strutture, anche perché, come voi sapete, l'accreditamento è sempre soggetto a revisione 
però certamente la dinamica è stata seguita. Ali del Tempo e Serena. Anche qua molto 
interessante. Una delle prime cose che feci da Sindaco nel 2017 è affrontare questo 
problema, perché la Cooperativa Serena aveva partecipato a un bando in cui solo 12 
cooperative in tutta Italia sono risultate beneficiarie, ha preso un finanziamento da mezzo 
milione di euro per aprire un Centro Diurno per malati di Alzheimer. Centro Diurno per malati 
di Alzheimer, benissimo. L'accreditamento, che è vitale per far sì che il centro possa rimanere 
aperto e reggersi in termini economici, è ovviamente basato sul fabbisogno di personale fatto 
da ATS. In quel momento hanno strutturato un fabbisogno del personale sulla base dei 
Dipartimenti, in cui c'era Ogliastra, Nuoro e Oristano. Nel Piano Regionale era previsto 
l'accreditamento di 20 posti per quel Dipartimento del Centro Sardegna. I 20 posti sono stati 
accreditati tutti in un'unica struttura, nell'oristanese. E' evidente l'anomalia di questa 
dinamica, perché è un centro diurno,  cioè non è una Casa Protetta, una struttura che h24, in 
cui io posso fare la scelta di portare un parente... Lo trasferisco ad Oristano ma so che sta lì e 
che è accudito con un certo livello. Un centro diurno per definizione è un centro in cui si può 
stare 4 ore, 6 ore, 8 ore, ma non di più. Quindi, è evidente che c'è un problema di 
localizzazione dello spazio. La Serena ha fatto la richiesta di accreditamento ma 
evidentemente non ha potuto avere esito positivo, perché quel plafond di 20 posti era già 
esaurito. Questa è la cosa. Siccome credevano particolarmente al progetto, l'hanno portato 
avanti facendo un lavoro di ristrutturazione molto serio della struttura Casa Rotonda che è 
stata data dal Comune, creando un sistema abbastanza innovativo anche dal punto di vista 
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energetico sono riusciti anche a sfruttare il fotovoltaico comunale che c'è sulla struttura e 
hanno utilizzato il budget di mezzo milione per rendere il servizio. Finito il budget, hanno 
cercato comunque, con le unghie e con i denti, lavorando sulla prospettiva, di cercare di 
raggiungere l'obiettivo di tenerlo aperto. Anche perché nel momento in cui c'è il servizio è 
quella persona fa affidamento su quel servizio diventa molto complicato dirgli: "Guarda che 
non posso più darti una mano". Quindi, siccome questo tipo di cooperative hanno come 
obiettivo principale non il lucro ma lo scopo mutualistico, quindi anche diventa quasi una 
missione svolgere quel lavoro, hanno cercato, con grande difficoltà e grande abnegazione, di 
tenerlo aperto il più possibile, decidendo poi di sospendere l'attività quando si sono resi conto 
che in termini economici non c'era la possibilità materiale neanche di pagare gli stipendi. 
Abbiamo parlato anche di questo, ne abbiamo approfittato sia con l'Assessore al Lavoro ma in 
particolare con quello alla Sanità, e c'è tutta la disponibilità di fare una una modifica del Piano 
di Fabbisogno del Personale, in maniera tale che ci possa essere un accreditamento della 
struttura, e come ipotesi ponte ci potrebbe essere una rimodulazione nell'assestamento 
regionale, che va in discussione tra qualche giorno in Consiglio, finalizzato a dare una mano. 
Allora, questa è la dinamica delle Ali del Tempo. Ovviamente nell'ottica pura, come a volte 
viene ricordato dall'opposizione, della valorizzazione del patrimonio comunale in teoria 
avremmo dovuto riprendere la struttura in termini formali, perché se non viene erogato il 
servizio naturalmente il Comune non ha alternative. E' evidente che la scelta politica è stata 
provare a scommettere insieme alla cooperativa eventualmente sulla ripresa del servizio 
perché ogni servizio, su questo certamente siamo d'accordo, è fondamentale, per Lanusei e 
non solo. Tra l'altro le persone che frequentavano il Centro Diurno erano lanuseine ma ce 
n'erano anche altre di altri paesi, quindi da questo punto di vista molto importante. Terzo 
punto: COT, UVT, ARES, AREUS, le tratto insieme perché ovviamente, ma anche quello di 
ENAIP e Salesiani perché sto già parlando da 17 minuti, poi divento lungo, però sono cose 
importanti che seguo con grande passione, non solo per dovere ma perché davvero credo 
molto nel fatto che non possiamo tralasciare nulla. Allora, la COT è stata aperta a Tortolì. Che 
cos'è la COT, intanto? Nella COT ci sono delle infermiere che fondamentalmente hanno il 
ruolo, sulla base delle indicazioni della diagnosi di dimissione data dai medici dell'ospedale, di 
trovare la soluzione più adeguata per il dopo ospedale. C'è un percorso di accompagnamento 
che è figlio del ragionamento del DM 77, di cui abbiamo parlato tante volte di Consiglio 
Comunale, che vuole una maggiore integrazione tra territorio e ospedale. Il territorio 
ovviamente deve fare in modo che il percorso post ospedaliero sia adeguato rispetto alle 
esigenze del singolo. Questo fa la COT. E' un servizio territoriale ed è stato inaugurato a 
Tortolì, sulla motivazione del fatto che, pur avendo dei contatti con l'ospedale, fosse un 
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servizio del territorio, del Distretto. C'è anche un problema di spazi, c'è anche un problema di 
spazi su questa cosa, e infatti è importantissimo rilanciare l'opera di completamento della 
Casa della Salute. Voi sapete che la Casa della Salute è stata pianificata e programmata a suo 
tempo con due piani in più e che i soldi a suo tempo stanziati non sono stati sufficienti per 
terminarla. Quindi, io credo che sia importante che in termini politici la comunità lanuseina e il 
Consiglio Comunale di Lanusei faccia uno sforzo per fare in modo che siano trovati i soldi per 
dare esecuzione completa quel progetto, in maniera tale che ci sia lo spazio necessario a 
Lanusei per dare risposte alle esigenze nuove del territorio e del Distretto, figlio del DM  77.   
Perché dico questo? Perché la sede del Distretto è Tortolì, su questo non c'è dubbio. Ma 
attenzione, non è solo Tortolì il Distretto, il Distretto è tutto. I Comuni che compongono il 
Distretto Ogliastra sono 23. C'è una sede a Lanusei del Distretto, c'è una sede a Tortolì, c'è 
una sede a Jerzu. Ci sono dei servizi, dei poliambulatori, anche in altri centri. E' da tanto che si 
ragiona sul fatto di creare le condizioni perché ci sono dei servizi di prossimità su alcune cose 
particolari che siano in grado appunto di avvicinare la medicina al paziente. Sappiamo bene, 
sono dati drammatici, ne ho parlato in Conferenza ma è un problema nazionale, che in Italia su 
60 milioni più o meno di persone sembra che 4 e mezzo rinuncino alle cure mediche. 4 e 
mezzo, è un dato enorme. Se vai a vedere, siamo sopra la media ma non così tanto, proprio a 
dimostrazione del fatto che quando i tempi di risposta del Sistema Sanitario sono 
particolarmente lunghi si crea la sfiducia nella persona che non può materialmente pagare i 
soldi per avere quel servizio e di fatto ci rinuncia. E' una situazione drammatica. Sappiamo 
anche, lo diciamo, che è stata fatta una proposta dal Governo finalizzata a modificare i termini 
di ingresso nella Facoltà di Medicina, che rimarrà comunque a numero programmato salvo 
modifiche, ma che comunque le modalità di accesso alla facoltà sono diverse, cioè possono 
iscriversi tutti, dopo 6 mesi c'è una valutazione sui voti e sulle competenze acquisite in questi 
mesi finalizzata ad arrivare a quel numero programmato. Ora, io penso che sia molto positivo, 
nel senso che certamente le spese dei primi 6 mesi saranno molto più importanti ma allo 
stesso tempo il tanto criticato test d'accesso in Medicina verrà sostituito da una valutazione 
che viene fatta in 6 mesi, quindi non ci sarà tanto il problema di fare una valutazione che può 
essere anche figlia della fortuna, di una indisposizione, di un nervosismo particolare che può 
coinvolgere una persona in quel frangente, ma che invece è figlio di 6 mesi, di un percorso 
lungo 6 mesi, in cui uno se è davvero determinato e ha le qualità giusta per fare il medico 
certamente può giocarsi fino in fondo le sue carte. Ciò non toglie che sia a livello nazionale che 
a livello regionale, io credo a maggior ragione a livello regionale, se non si faranno delle scelte 
molto chiare, molto ben definite, questo meccanismo non supererà i problemi che abbiamo. 
Non lo supererà per una ragione semplicissima, che non incide sul numero dei medici che 
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stiamo formando. Le riforme precedenti, o meglio, non riforme, diciamo le rettifiche 
precedenti hanno aumentato il numero programmato del 20% ed è stato fatto tantissimo 
invece per quanto riguarda le scuole di specializzazione, di questo va dato atto, però quel 20% 
in più non è sufficiente comunque a colmare il gap, soprattutto tenendo conto dei tempi che 
sono necessari. Soprattutto c'è un gap specifico in alcune discipline particolari, ne dico una per 
tutte, anestesia e rianimazione, in cui l'indice di riempimento oramai è carente, in cui a volte 
rispetto alle statistiche che vediamo non viene computato l'ulteriore dato, cioè il passaggio da 
una scuola di specializzazione ad un'altra durante i 4 anni della scuola di specializzazione 
stessa. Quindi, c'è un ragionamento molto approfondito da fare. Per questo io dico occorrono 
delle scelte: o si incide non solo sulle modalità di selezione ma anche sui numeri, mettendo a 
correre le risorse, perché questo serve, oppure si fanno delle scelte di adeguatezza e 
appropriatezza tenendo conto delle caratteristiche anche orografiche, soprattutto dei 
trasporti, nelle zone. L'abbiamo detto più volte, io cito la tesi di Denis sui servizi e 
spopolamento: non c'è lotta allo spopolamento se non ci sono servizi. La sintetizzo così, mi 
permetterai, ma è così. Ma  è così di fatto. Obiettivamente ci si chiede quanti sono i Punti 
Nascite a Cagliari: 3? 4? 5? Non lo so. A Lanusei non ce n'è neanche uno. E' chiaro che ci 
devono essere delle scelte specifiche, perché c'è un Punto Nascite ad Alghero che comunque 
è a 20 minuti da Sassari. E' evidente che nel momento in cui noi chiediamo che venga riaperto 
il Punto Nascite stiamo parlando di una dinamica che non è relativa alla richiesta di un 
privilegio ma che è finalizzata ad evitare che ci siano dei bambini che possano nascere in 
ambulanza o su un elicottero. E credo che sia un dovere di tutti noi continuare, ogni volta che 
abbiamo l'opportunità, a rilanciare questo punto. Delle critiche rispetto a questo punto qua, il 
Punto Nascite, si sentono un po' nelle strade. No, ma parlate solo di Punto Nascite? Non è 
questo il tema. Il Punto Nascite oggi è diventato un punto politico. Credete davvero nel fatto 
che ci siano delle strutture sanitarie a Lanusei e in Ogliastra di livello? Allora dateci un segnale 
iniziale almeno su questo. E' stato fatto il concorso, l'ARES ha dato l'ok alla richiesta della ASL. 
Perché diciamoci anche una cosa. Nell'ottica della riforma è stata mandata una circolare che 
ha detto "Blocchiamo le assunzioni". Ok? Il Piano di Assunzione è stato comunque richiesto 
dall'ASL Ogliastra e adesso è stato sbloccato da qualche, forse un mese, un mese e mezzo, è 
stato sbloccato. Adesso bisognerà fare col metodo della Balduzzi le Commissioni. E' 
complicato, non è così semplice. Ci vuole un mese, ho dei dubbi, però certamente è stato 
bandito il concorso per il Primario, il Direttore della Struttura Complessa, perché tale è il 
Punto Nascite, una struttura complessa di pediatria e punto nascita, e anche per cardiologia 
che ci servirebbe. Anche cardiologia ci servirebbe. Quindi, quando noi parliamo di punto a 
nascite noi stiamo parlando della sanità in Ogliastra compresa quella territoriale, compresa 
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quella dell'UVT, compresa quella del Distretto, perché comunque è un tutt'uno. Io non 
dimenticherò mai che ci sono dei Comuni che non hanno il medico di base e non dimenticherò 
mai che a Ussassai non avranno mai un medico di base stabile fino a quando non si creerà un 
meccanismo incentivante che mette nelle condizioni il medico di decidere di andare ad 
Ussassai, pur non massimalista, perché non diventerà mai massimalista, non avrà mai 1.500 
pazienti perché Ussassai ha 400 persone, 400 abitanti, di avere più o meno lo stesso livello 
reddituale che può avere un'altra persona, un altro suo collega. Poi sappiamo, perché in questi 
giorni è stato detto, che a Cagliari ci sono dei medici che hanno dei numeri molto bassi e 
molto contenuti, medici di medicina generale che hanno 400 pazienti, 300 pazienti. Ma quella 
è una scelta di vita, è una scelta di vita. Si sa che se vai in una zona un po' diversa che è 
scoperta tu diventi massimalista, dico Oliena per non citare altri paesi, tu diventi massimalista 
in poco tempo, in qualche anno. A Cagliari ovviamente i percorsi di crescita sono un po' lunghi 
perché c'è più concorrenza anche sui medici di medicina generale. Ma quella è una scelta. Il 
Dottor Antonio Cama quando è venuto a Lanusei ha visto, è una delle ragioni per cui ha deciso 
di... Non è solo affettiva, ma ha valutato anche il fatto che ci fossero delle grandissime 
opportunità lavorative. Lo dice sempre un po' molto tranquillità. Quindi, se il medico di 
medicina generale vuole stare a Cagliari non va premiato, va premiato il medico che decide di 
andare ad Ussassai. E serve una scelta politica forte su questo. Finisco. (intervento fuori 
microfono) No, scusi. Allora, lei ha parlato di COT, di UVT, di AREA, di ENAIP, di Salesiani.... No, 
no, no, guardi... (intervento fuori microfono) Allora, io ho risposto a quello, però... No, c'è stato 
un inciso, c'è stato un inciso che io ho apprezzato, perché comunque io credo che sia giusto 
che il Consiglio Comunale approfondisca questi temi, che era relativo al fatto che ENAIP e 
Salesiani in quel momento magari sembrava che non fosse una perdita così importante però 
adesso, a distanza di anni, ci rendiamo conto che sarebbe stata importante, dicendo che è 
tutto collegato. Io sono d'accordo che è tutto collegato. Sto cercando di rispondere perché non 
ho neanche dimenticato l'inciso in cui si dice: "Vorrei capire se il Sindaco almeno ha contezza e 
ci riesce a rassicurare sul fatto di avere contezza su queste dinamiche". Ma io non voglio 
rassicurare il Consigliere Marco Melis, con tutto il rispetto, io voglio rassicurare chi mi ascolta. 
Perché io parlo a Marco Melis ma parlo evidentemente a tutti i lanuseini. Perché io credo... 
(intervento fuori microfono) 

 



 

Comune di 
Lanusei 

Consiglio comunale del 17/10/2024 del 17 ottobre 2024 
Indice degli interventi 

 

COMUNE DI LANUSEI 
 
 
 

19 

 
 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Sì, però Consigliere Melis... No, nel senso anche io dal testo e dall'esposizione della sua 
interrogazione, soprattutto dalla chiosa finale, che dice: "Vorrei sapere se il Sindaco di Lanusei 
è consapevole di quello che sta succedendo". Tutti gli esempi citati poi sono stati riportati dal 
Sindaco. Secondo me non siamo fuori tema, è pertinente comunque in un ragionamento 
complessivo e generale. 

 

 DAVIDE BURCHI 
Sindaco 

Io infatti addirittura pensavo che l'obiettivo fosse, infatti così ho iniziato il ragionamento, 
proprio creare un confronto del Consiglio su questi temi, che eventualmente si può fare a 360 
gradi in un altro Consiglio dedicato, mi farebbe piacere sicuramente. Io voglio dire, rispetto a 
una provocazione politica, che ci sta, ci mancherebbe, si capisce, siamo tutti (inc.) però mi 
sento di rispondere in maniera completa, per quello mi sono permesso all'inizio di dire che 
dobbiamo trovare le modalità per dare risposte politiche giustamente ma anche non togliere 
funzionalità al Consiglio Comunale. Allora, termino con ARES, perché comunque è una cosa 
importante di cui peraltro abbiamo parlato col Consigliere Melis in un'ottica matura da 
entrambi, perché al di là di maggioranza e minoranza qua stiamo parlando di Lanusei, eh. 
Stiamo parlando di cose serie e ci teniamo tutti nello stesso modo. Tant'è che in Consiglio poi 
ci si scontra e ci si confronta, poi fuori si parla e si cerca anche di lavorare insieme per trovare 
le soluzioni. Se mi viene segnalata e se ci viene segnalato un problema, noi non è che diciamo: 
"Ma me l'ha detto la minoranza, quindi io lo metto da parte". Ci mancherebbe altro siamo tutti 
lanuseini, abbiamo tutti gli stessi interessi. E' arrivata una nota formale, come ha fatto 
riferimento, da ARES che chiedeva degli spazi. Il Comune di Lanusei ha risposto formalmente 
nei tempi come è noto, perché forse anche di questo ne abbiamo già parlato in Consiglio però 
repetita iuvant, e abbiamo fatto anche un sopralluogo nello spazio messo a disposizione che è 
lo spazio non utilizzato della struttura di Su Tauli in cui ci sono le scuole materne. La struttura 
è risultata adeguata alle esigenze di ARES, poi questo spostamento non è stato fatto. 
Certamente noi abbiamo risposto formalmente per la disponibilità. Anzi, vi dico di più, che 
abbiamo anche, estendendo il ragionamento, coinvolto anche la ASL su questo tipo di 
disponibilità dicendo: "Qualora vi servissero degli spazi, sappiate che quelli sono a 
disposizione". L'esigenza di ARES nacque a suo tempo dal fatto che la ASL chiedesse, essendo 
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un'entità giuridicamente autonoma, chiedesse ad ARES di lasciare i suoi locali. Evidentemente 
questa esigenza non è più stata rappresentata in maniera forte, in maniera incisiva, tanto che 
pare che la cosa sia scemata. Ma certamente in termini politici credo che ci sia la possibilità di 
confermare la disponibilità già data per ARES o, perché no, per l'ASL di mettere a disposizione 
quei locali. Sempre però nell'ottica del medio periodo, perché ci sono degli investimenti 
importanti in materia sanitaria e io vorrei che la sanità e l'ASL investisse direttamente a 
Lanusei, per questo credo che sia importante che gli spazi della Casa della Salute vengano 
aumentati, compresi quelli di adeguamento dei parcheggi, che certamente sono per noi un 
punto importante. Io finisco qua perché poi giustamente ci sono le esigenze del Consiglio, 
ovviamente quando vorrete a me farà piacere discutere approfonditamente dei singoli aspetti 
in Consiglio Comunale. Magari anche in un Consiglio dedicato. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie Sindaco e grazie Consigliere Melis. Perché comunque ha contribuito a portare alla 
discussione del Consiglio un tema importante che, senza sminuire in nessun modo l'esigenza 
del centro di Viale Don Bosco, ha comunque consentito di allargare il discorso a tutto il 
problema relativo alla perdita di servizio o comunque alla potenziale perdita di servizi, che 
vanno a detrimento del territorio. Io colgo invece la suggestione del Sindaco e propongo al 
Consiglio di aggiornarci su questo punto in modo da affrontare il tema in un Consiglio 
dedicato, come quello fatto sulle rinnovabili, aperto anche ai contributi del pubblico. Ci sono 
ulteriori questioni su questa interrogazione? Prego. 

 

 MARCO MELIS 
Consigliere di minoranza 

Sì. Anche noi cogliamo favorevolmente quando si discute e si parla di qualsiasi cosa che 
interessa la comunità, per noi è sempre un momento ben speso e un momento utile, 
soprattutto quando lo si fa magari coinvolgendo anche la cittadinanza, che spesso lamenta il 
fatto di non essere coinvolta nelle scelte. Ma questo non dipende certamente dal Sindaco 
Burchi, dipende da un sistema che da tempo ha allontanato il cittadino dalle istituzioni e dalla 
politica se non quando direttamente toccato, colpito in maniera quasi, uso una parola forte, 
"personale". Quindi, quando sente quella necessità. Sì, noi daremo la nostra disponibilità 
come abbiamo sempre fatto su questi temi che ci interessano sia nel complessivo, quindi in 
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un ragionamento territoriale, perché noi non dimentichiamo che comunque viviamo in una 
Provincia che ha la sua essenza nell'essere una Città territorio, con addirittura Comuni che 
sono molto vicini tra loro, che scambiano quotidianamente rapporti non solo politici, sociali o 
istituzionali ma anche di altra natura: affettivi, lavorativi, economici, eccetera. Quindi, sotto 
questo punto di vista senza dubbio noi cogliamo e capiamo bene l'importanza di fare un 
ragionamento complessivo. Però, permettetemi e permetteteci ogni tanto anche di 
preoccuparci. Posso dire non egoisticamente, perché non è neanche egoistica la nostra 
posizione, ma certamente è una posizione di tutela che a volte viene forse fraintesa, nel 
senso che sembra quasi che esista solo Lanusei per noi e Lanusei deve essere. Noi cerchiamo 
di porci come fanno altri e come altri fanno forse anche in maniera accanita nei confronti di 
Lanusei e non solo, cerchiamo di porci preoccupazioni e temi. Per quanto riguarda la Casa 
della Salute... Scusate, la Casa Famiglia, il Centro Diurno e altro, certo che da ciò che ha detto il 
Sindaco colgo alcuni aspetti che mi preoccupano. Quali sono? Questo è quello che poi 
avvalora ciò che ho detto prima. Un'assegnazione fatta 17 anni fa che va avanti di proroga in 
proroga, quindi quella è nata come provvisoria e poi è durata 17 anni. Io, dalle mie conoscenze 
e fonti che sono molto informali, quasi empiriche, chi ci va, chi magari ha avuto un contatto, 
so che quella struttura quasi da subito ha presentato problemi, problemi anche per la sua 
natura progettuale e non solo per le carenze strutturali. Proprio fatta male, pensata male, 
fatta male, probabilmente non del tutto idonea per quel tipo di servizio. Concordo col Sindaco 
che quel tipo di pazienti hanno bisogno di un'integrazione sociale, hanno bisogno di vivere la 
comunità altrimenti rischiano di essere emarginati, e spesso non dimentichiamoci questi 
pazienti, fino al giorno in cui non erano pazienti, eran persone spesso come noi, normalissime: 
avevano un lavoro, una famiglia, spesso sono state vittime.... Quindi, occhio. Anche il Centro 
Alzheimer è importante, perché io lo dico sempre, non si sa mai... A parte le battute e a parte 
gli scherzi, è vero questo che si è detto dell'integrazione, è fondamentale, perché non stiamo 
parlando di alieni, stiamo parlando di persone come tante altre che, per loro sfortuna, ahimè, 
hanno incontrato una patologia, che spesso è anche difficile da gestire. Quindi, dal momento 
che è una patologia difficile da gestire, cosa può fare la politica? Può fare solo una cosa: avere 
i servizi al massimo della loro eccellenza, avere le strutture al massimo della loro efficienza, 
per garantire intanto a chi viene ospitato un dignitoso trattamento, una dignitosa ospitalità, 
ma anche l'operatore che opera deve avere tutti gli strumenti per operare bene, perché anche 
gli aspetti legati alle strutture e alle attrezzature, quando servono attrezzature, sono 
fondamentali mezzi di supporto a chi gestisce poi una patologia, quindi chi gestisce una 
situazione. Quindi, cosa ci preoccupa? Il fatto di questa provvisorietà nel tempo, il fatto che è 
notizia, ripeto, attenzione, presa dalla strada, non notizie fatte su analisi documentali che 
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potremmo anche poi verificare, ci dicono che non è così semplice come può apparire. Poi non 
abbiamo ancora colto, magari scusa al Sindaco, se esista già il finanziamento a un progetto 
per i lavori o se c'è solo l'impegno perché si trovino i soldi, si faccia il progetto e si facciano i 
lavoro. Se esiste già un progetto e i soldi, guardate, alla fine io dico attendiamo, c'erano i 
tempi che diceva lei Sindaco relativamente alle procedure burocratiche  e amministrative nei 
termini di legge, però sappiamo che stiamo partendo e da qualche parte arriveremo. 
Monitoreremo, perché io ricordo al Sindaco che lui è anche Presidente della Conferenza 
Sanitaria, ha un rapporto privilegiato in questo senso con la struttura ASL così come ha un 
rapporto importante coi Sindaci perché comunque dirige una Conferenza, la coordina, la 
convoca, può fare l'ordine del giorno. Questo magari poteva essere anche un tema di 
Conferenza, perché così come interessa il Sindaco di Lanusei deve interessare il Sindaco di 
Tortolì, perché un paziente potrebbe essere di Tortolì. Quindi, interessa tutti. Quindi, questo 
era magari l'aspetto su quale io chiedevo maggior contezza. Ci sono i soldi? Sì, c'è già un 
progetto? Cosa dobbiamo fare? Quando lo facciamo? Molto banalmente, perché, ripeto, su 
alcune cose devono essere chiari e precisi, così ci orientiamo meglio. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie Consigliere Melis. Una replica del Sindaco. 
 

 DAVIDE BURCHI 
Sindaco 

No, non è una replica, è solo che colgo positivamente... Formalmente è una replica, il 
Presidente sulla formalità è praticamente imbattibile. No, colgo favorevolmente il fatto che la 
minoranza abbia accolto il mio invito ad una stretta collaborazione. Ci tengo davvero 
tantissimo perché insieme abbiamo certamente il dovere di seguire le cose. Tengo molto al 
fatto che il Consiglio Comunale di Lanusei si debba esprimere sul fatto che chiede con forza il 
rispetto dell'equilibrio territoriale, rispetto a delle esigenze che vengono avanzate da altri 
Comuni dovremmo sempre avere riguardo al fatto che l'Ogliastra è forte, può essere forte nel 
momento in cui condivide degli obiettivi che persegue con l'unità di tutti i Comuni. Prima 
c'erano i partiti politici più forti, più radicati che riuscivano a svolgere un lavoro capillare, oggi 
questa funzione non è venuta meno del tutto, c'è sicuramente ancora, abbiamo un Consigliere 
Regionale che certamente è in grado più degli altri di svolgere un ruolo, ma certamente 
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occorre condividere i percorsi e gli obiettivi. Io certamente sono convinto che sia importante 
che anche la Conferenza sia a conoscenza di tanti ulteriori aspetti, nessuno in realtà ne ha 
parlato, nessuno degli intervenuti ne ha parlato l'altro giorno in Conferenza, è stata fatta la 
scelta di non mettere all'ordine del giorno semplicemente perché si voleva caratterizzare sul 
Punto Nascite. Assumo un impegno nei confronti del Consiglio Comunale: la settimana 
prossima andremo a Cagliari dall'Assessore Bartolazzi e gli chiederemo, tutti i Sindaci 
insieme, gli chiederemo di avere contezza delle dinamiche. Poi ovviamente le stesse cose 
verranno fatte con l'ASL di Lanusei che ha la competenza su questa dinamica specifica. Mi 
assicurano che per loro la questione è prioritaria e che i tempi non saranno lunghi, cioè non 
significa che il Consiglio Comunale, e io in particolare anche nella veste di Presidente della 
Conferenza, non sia chiamato a monitorare. Quindi, certamente ci sarà da parte mia, come ho 
fatto finora, il massimo impegno. Ho il Piano degli Investimenti della ASL, tipo il Piano 
Triennale delle Opere Pubbliche diciamo, che poi è pubblico in realtà, eccetera. Nel Piano 
Triennale delle Opere Pubbliche non c'è. Non c'è però non ci può essere per varie ragioni che 
conosciamo bene, anche perché sarebbe sufficiente dividere gli interventi in due blocchi, uno 
relativo al Centro Diurno e uno relativo alla Casa Protetta probabilmente per non essere da 
inserire nel Piano Triennale delle Opere Pubbliche. Certamente la progettazione è nella 
disponibilità della ASL. Certamente a volte è complicato relazionarsi, la mia relazione  forse 
anche privilegiata, in termini ovviamente istituzionali, c'è col Direttore Generale, non certo con 
gli altri uffici. Come ben sa il Consigliere Melis, non è il Direttore Generale che si occupa 
materialmente di fare la progettazione, per quanto certamente ha l'onere di incaricare l'ufficio 
competente. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie Sindaco. C'era anche l'esigenza di altre due interrogazioni. Prego, chi vuole parlare ne 
ha facoltà. 

 

 DENIS PITTALIS 
Consigliere di minoranza 

Diciamo che con i tempi stiamo belli larghi oggi... Buona sera a tutti, buonasera al Consiglio, 
Consiglieri e Consigliere, Giunta, cittadini sia che quelli collegati che quelli che in presenza. 
Oggi vorrei sottoporre all'attenzione del Consiglio un'interrogazione relativa all'uso degli 
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impianti sportivi alla luce della determina 759 del 15 ottobre 2024, nella quale è stato 
approvato il calendario d'uso degli impianti sportivi di Lixius per l'attuale stagione sportiva. 
L'interrogazione non riguarderà in sé la corretta applicazione del disciplinare per l'uso degli 
impianti ma riguarderà gli indirizzi politici che può dare una Giunta tramite il suo Assessorato 
allo Sport, che in sostanza in questa Giunta non esiste e non è mai esistito. Soprattutto 
vedendo anche la serietà... Purtroppo oggi non c'è il Consigliere Vacca, avete detto che 
arriverà però notiamo che... (Presidente del Consiglio: Però, scusi, l'assenza dal Consiglio 
Comunale è... Non è una questione di serietà, perché oggi non si sarebbe dovuto trattare 
nessun punto relativo allo sport. La sua interrogazione è assolutamente legittima ma non 
deve mettere in dubbio la serietà del Consigliere delegato.) Ma infatti è lecito assentarsi dal 
Consiglio Comunale. Se uno si vuole assentare si assenta per qualsiasi motivo, ripeto, non è 
quello il punto. Il punto è proprio politico, dell'opportunità.... (Presidente del Consiglio: Certo, 
però non mi parli di serietà del Consigliere. L'assenza è assolutamente legittima. Anche lei si è 
assentato diverse volte.) (sovrapposizione di voci) Assolutamente no. Mi dice quando mi sono 
assentato, per piacere? Allora, quindi, se vogliamo parlare di me parliamo di cose corrette. 
(Presidente del Consiglio:  ... abbiamo messo in discussione questo genere di comportamento. 
E' assolutamente legittima l'assenza. Ma scherziamo.) Vabbè. Comunque, se posso 
proseguire... Ok. Perché abbiamo parlato e stiamo parlando di questa determinata 759? 
Perché nelle ultime ore ha suscitato scalpore l'esito dell'approvazione del calendario d'uso 
degli impianti sportivi per la stagione sportiva 2024-2025. Perché ha suscitato così scalpore e 
tanto interesse? Primo: l'esito del procedimento della manifestazione di interesse arriva su 
spinta della Giunta con delibera 114 del primo ottobre 2024.  Questo fatto dà già l'idea di 
quanto la Giunta sia incapace sulla programmazione generale, in specifico in questo caso sullo 
sport, nella quale arriva ad emanare un atto di indirizzo ad ottobre 2024, ossia a campionati 
sportivi già iniziati. Questo è sinonimo di dilettantismo politico programmatorio, dove non si 
ha nessuna idea in testa e si arriva impreparati al momento della fase decisoria. Una Giunta 
seria avrebbe predisposto gli indirizzi da molto prima, ossia come minimo da fine maggio, così 
da poter preparare la società tranquillamente nella predisposizione dei programmi sportivi. 
Proprio sul punto non avete nemmeno la scusa nel dire: "Ah, ma noi aspettavamo l'esito della 
conclusione del procedimento di revoca della concessione del Lixius, della vecchia società 
Lanusei Calcio", che si è conclusa il 10 settembre 2024, perché è la verità. Peccato che la 
Giunta sul punto era informata sin dal 9 aprile, quando la vecchia società si era mostrata 
disponibile a procedere alla restituzione dei beni in oggetto di concessione, ovvero il campo 
sportivo e le strutture annesse. Come mai anziché dormire, perché avete dormito su questo 
punto, non avete immediatamente dato gli indirizzi politici agli uffici per la risoluzione del 
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contratto di concessione della vecchia società? Avete aspettato il 22 luglio, la bellezza di quasi 
4 mesi. Questo è un atto di indirizzo politico. Ho ragione o no che siete dilettanti nella 
programmazione? Ma veniamo al secondo punto, relativamente all'opportunità di poter 
ospitare o meno una società sportiva di un altro paese. Signor Sindaco, noi non siamo contrari 
all'ospitare una società sportiva che ha bisogno di un campo per via dei lavori di rifacimento 
dello stesso nella sua comunità, anche perché è stato fatto passare questo messaggio di 
ospitalità totalmente fuorviante e falso nei fatti concreti. Noi siamo contrari alla presa per i 
fondelli di una società che dichiara di avere la sede legale all'interno del Comune di Lanusei e 
che ha la denominazione ASD Bari Sardo Ogliastra Calcio. Tra l'altro, per puntualizzare, 
società che ha fatto marcia indietro sul nome e sul logo sociale dopo l'uscita del Sindaco di 
Bari Sardo e del nostro gruppo di minoranza. Questo per farle capire che già questo progetto 
è poco serio e appetibile per la comunità lanuseina, inoltre menziona il fatto che i 25.000 euro 
che vengono assegnati annualmente per le società sportive di Lanusei, calcio, basket e 
quant'altro, saranno divisi ulteriormente per via della sede legale posta all'interno del Comune 
di Lanusei da questa nuova società. Ma non era il vostro gruppo di maggioranza che durante 
la campagna elettorale del 2022 alludeva alla "Lanuseinità DOC"? Addirittura ho sentito dire: 
"Ma cosa viene a fare un arzanese a Lanusei, a dettare legge? Noi siamo quelli per Lanusei e 
soprattutto di Lanusei". Dopo questi fatti ho notato tantissimo la vostra "Lanuseinità", 
ovviamente per quelle poltrone in cui voi siete seduti. In tutto questo le faccio un'altra 
domanda. Si è reso conto dei potenziali conflitti che sarebbero potuti esplodere tra due 
società dal momento in cui quest'ultima si presenta all'interno delle nostre strutture e che 
non porta nulla di valore aggiunto alla comunità? Perché dico che non porta nulla di valore 
aggiunto? Per il solo semplice fatto che si sta dando priorità da una società che non solo a una 
denominazione sociale che non ha niente a che vedere con Lanusei ma si sta dando priorità 
ad una società che non possiede nemmeno un settore giovanile. Io insisto fortemente su 
questo punto e mi batterò sempre affinché le società del paese che investono sui settori 
giovanili possano tranquillamente essere aiutate da un'Amministrazione che ormai sta 
facendo acqua da tutte le parti. Le sembra normale che una società di Lanusei che ha 5 
categorie nel settore giovanile e che dovrebbe utilizzare il campo sportivo 7 giorni su 7 abbia 
lo stesso trattamento di una società non di Lanusei, perché tutto mi potete dire ma di Lanusei 
non c'è nulla in questa società, e che non possiede nessuna categoria giovanile? A me sembra 
paranormale la gestione di questa situazione. Tant'è che ieri abbiamo appreso la notizia che 
(inc.) scesa al campo, lo ricordava anche prima, e si è trovato in una situazione dove le società 
confliggevano tra di loro, dove sono dovuti anche intervenire i Vigili Urbani. Solo questo ci 
deve far riflettere sulla grande figuraccia che abbiamo fatto a livello ogliastrino. E la colpa è 
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solo vostra. Il settore giovanile è di vitale importanza per le società ma lo ritengo ancora più 
vitale nell'intera comunità per inserire i giovani all'interno di percorsi educativi, sani e sportivi, 
ad allontanarli dalle droghe e tossicodipendenze, a ridurne fortemente l'emarginazione 
sociale e limitare fortemente lo spopolamento, quello che lei prima ha citato, nella quale la 
comunità di Lanusei soffre di più rispetto agli altri paesi del circondario. Visto che comunque 
noi ci teniamo fortemente alla tematica del settore giovanile, come gruppo di minoranza 
abbiamo una proposta da farle, e le consiglio di ascoltarla visto che ormai ci volete solo per 
avere il numero legale all'interno di questo Consiglio Comunale. In primis, convocare la 
giunta.... (sovrapposizione di voci) Certo, però dal punto di vista della vostra maggioranza.... Sì, 
certo, il numero legale, ha ragione, su questo c'è, anche perché sennò non si sarebbe svolto il 
Consiglio Comunale. Comunque, in primis deve convocare la Giunta al più presto, metta mano 
al disciplinare per l'uso degli impianti sportivi di Lixius e modifichi l'articolo 1, punto 4, dove vi 
è iscritto attualmente: "Qualora più società sportive individuano gli stessi orari e giorni d'uso, 
ha diritto di precedenza nella scelta quella impegnata nel campionato di categoria superiore. 
A parità di categoria, si tiene conto dell'anzianità di iscrizione alla federazione competente" e 
lo modifichi nel seguente modo: "Qualora più società sportive individuano gli stessi orari e 
giorni d'uso, ha diritto di precedenza nella scelta la società che presenta il maggior numero di 
iscrizioni nelle categorie giovanili. A parità di categoria, ha diritto di precedenza alla scelta 
quella impegnata da campionati di categoria superiore. Se ulteriormente vi è la situazione di 
parità, si tiene conto dell'anzianità di iscrizione alla federazione competente". 
Successivamente, sempre nella stessa Giunta, dia gli indirizzi per bandire la nuova 
manifestazione di interesse e faccia procedere gli uffici. Solo così potremo dire di avere a 
cuore il settore giovanile delle società di Lanusei con un'azione concreta. Questa modifica 
deve apparire come un suggerimento che dia un cambio di passo, non solo in questa stagione 
sportiva ma soprattutto nelle prossime, dove tutte le società di Lanusei devono fondare i 
propri progetti sportivi sulla linfa dei giovani e delle famiglie che lo sostengono. Caro Sindaco, 
e qui mi appresto alla conclusione, deve dirci se accetterà questa modifica o comunque cosa 
intende fare sul punto per risolvere questa situazione a favore di società che investono sui 
settori giovanili e che siano esclusivamente di Lanusei. Altrimenti sarà ricordato come il 
Sindaco che è stato accolto qua in pompa magna all'interno del Consiglio Comunale con la 
maglia "Burchi 10" nella quale vi è presente uno stemma rappresentante la Torre di Bari 
Sardo e al suo interno le ciliegie di Lanusei. una vergogna totale. Signor Presidente del 
Consiglio, qua anche con lei chiudo, vorrei chiedere una cosa. Dopo il dibattito che scaturirà da 
questa interrogazione, anche perché scaturirà un dibattito, le chiedo ai sensi dell'articolo 22 
del Regolamento sul funzionamento del Consiglio Comunale di porre ai voti una mozione con 
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il seguente testo, che consegnerò adesso alla Presidenza. Se vuole posso leggere. Ok. "Il 
Consiglio Comunale, vista l'importanza dei settori giovanili sportivi all'interno della comunità 
di Lanusei, fornisce alla Giunta all'indirizzo politico concernente l'intervento tempestivo sui 
Regolamenti Comunali, al fine di preservare i ragazzi e le ragazze che sono inseriti nelle 
società sportive a Lanusei. Inoltre, si richiede un atto di impegno concreto che la Giunta 
adotterà nella prima seduta disponibile, adottando tutti gli strumenti necessari volti al 
raggiungimento dell'obiettivo". Grazie. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie Consigliere Pittalis. Prego Sindaco, può rispondere. 
 

 DAVIDE BURCHI 
Sindaco 

Grazie per la domanda, così chiariamo un po' di cose. Non so dove devo partire rispetto alla 
risposta fatta a un'interrogazione che è stata fatta quasi uguale qualche mese fa. Ne abbiamo 
parlato di questa cosa, i punti erano gli stessi. Io voglio capire intanto se nella trattazione del 
problema ci sia buonafede o malafede, perché io, credetemi, su questa cosa sono in ottima 
fede, sono in buonissima fede e sono andato ieri al campo sportivo. Non perché avessi voglia 
sinceramente di sgranchirmi le gambe alle 2 e un quarto ma semplicemente perché sapevo 
che ci potevano essere dei problemi, sono andato e ci ho messo la faccia. L'ambiente era 
anche abbastanza tranquillo, è stato gestibile, sono stati tutti collaborativi. Io non ho avuto 
problemi. Sono conflitti tra società, una società di Bari Sardo e una di Lanusei, l'orpello della 
sede legale... Allora, la sede legale è a Lanusei. La sede legale di quella società che si chiamava 
in un nome poi si chiama in un altro, eccetera, è Lanusei. Non sfugge a nessuno, credo, che il 
cambio del nome l'ho fatto io. Il cambio del progetto penso non fugga a nessuno che non l'ho 
fatto io. Mi pare abbastanza evidente che ci sono delle dinamiche complesse che hanno 
attraversato dei gruppi di persone, sono venuti più volte a fare delle riunioni e qui noi abbiamo 
detto semplicemente: noi siamo qua, ma la decisione è la vostra. Io non è che se n'è andato a 
Bari Sardo a togliere a Ivan una cosa, Ivan Mameli, il mio caro amico Sindaco, che saluto, di 
Bari Sardo, perché volevo che il Bari Sardo giocasse qua. Se la posizione del Bari Sardo è stata 
a suo tempo: noi veniamo a Lanusei ma per avere il campo, visto che ci sono i lavori, 
dobbiamo spostare la sede legale, non gliel'ho certo mica detto io di dire così. Io rispondo in 
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termini amministrativi a quelle che sono le richieste che arrivano e quel disciplinare non è 
fatto l'altro ieri mattina, è un disciplinare del 2011.  Poi se vogliamo prendere un impegno 
politico per dire che i ragazzi hanno la priorità su tutti... Io l'ho detto anche ieri. Io ieri quando 
sono andato ho detto: rimane fermo che a me sotto la serie B per me la priorità ce l'hanno i 
ragazzi, dalla serie B in poi possiamo ragionare. Loro, i Dirigenti che c'erano, cosa mi hanno 
detto? Ci mancherebbe altro, hai ragione, la priorità ce l'hanno le giovanili. C'è sicuramente un 
impegno da questo punto di vista ma non è un impegno che scaturisce dall'interrogazione del 
Consigliere Pittalis, è un impegno politico per cui si fa politica, che è una  delle poche cose 
belle, provare di dare una  mano ai ragazzi, che possiamo fare come amministratori. Questo 
assolutamente. C'è un problema, perché fondamentalmente rispetto ad una dinamica in cui... 
Grazie. Io lo voglio ringraziare, io lo voglio ringraziare e ci tengo molto al lavoro enorme che ha 
fatto Vladimiro Vacca. Grazie a quel lavoro comunque si è raggiunto un accordo, dopodiché 
quell'accordo è sempre suscettibile di revisione, miglioramento, rettifica, emendamento, 
come vogliamo. Rispetto a quella dinamica se c'è un'esigenza della Lanusei Calcio, per quanto 
mi riguarda legittima, di utilizzare il campo il mercoledì pomeriggio è giusto che si trovino gli 
strumenti per far sì che possano fare quell'allenamento alle 14:30 del mercoledì pomeriggio. 
Ma se inizialmente c'è stato il coinvolgimento di un'altra società che, ribadisco, non per scelta 
mia ma per scelta propria, ha fatto sì che la sua sede legale sia a Lanusei, dovrà essere 
coinvolta in qualche modo quella società. O no? Oppure possiamo dire che possiamo decidere 
noi in termini politici di dire tu sì, tu no? Non funziona così. Gli atti politici di indirizzo possono 
essere fatti e sono fatti anche in maniera tale da creare le condizioni per tutelare lo storico, 
perché ancora una volta riapriamo la discussione sui 25.000 euro dei fondi delle società 
sportive quando abbiamo detto più volte che la società deve avere sede legale a Lanusei da 3 
anni. Quindi, quella società non potrà partecipare alla ripartizione di quei fondi, non potrà 
partecipare. L'abbiamo detto e ridetto in altre occasioni, formali e informali. Forse è per quello 
che dico: ma c'è buonafede o c'è malafede? Nel momento in cui mi si ripropone la stessa 
domanda sui soldi, con le risposte chiarissime, io dico ma allora forse non vogliamo costruire... 
Perché io sui giovani sono d'accordo. Ci lavoriamo insieme perché è importante, ci Lavoriamo 
insieme, ma se c'è una società che ha sede legale a Lanusei deve essere trattata secondo 
Regolamenti e Disciplinare. Dopodiché io sono dell'avviso, ma l'ho detto più volte, che 
comunque la ASD Lanusei Calcio ha uno storico su Lanusei che è diverso da una società che 
comunque si chiama Bari Sardo. Io lo dico anche a loro. Cioè, comunque vi chiamate Bari 
Sardo, è chiaro che quantomeno in termini politici la gestione è complicata, è un po' diversa. 
Cioè, capitemi anche voi. Perché da un lato hai una società si chiama "Lanusei" e dall'altro una 
società che si  chiama  "Bari Sardo". Queste persone lo so da quanti anni stanno dietro il 
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Lanusei Calcio e da quanto tempo dedicano il loro tempo e si sacrificano su quella dinamica, 
così come ci sono altre persone, quei Dirigenti della società del Bari Sardo Progetto Ogliastra 
che hanno comunque dedicato del tempo anche a Lanusei per poi fare delle scelte diverse. Io 
però rispetto l'impegno di tutte le persone, al netto del fatto che se io penso alla continuità e 
alla storicità pensa alla ASD Lanusei piuttosto che alla Bari Sardo Progetto Ogliastra, questo 
va detto. Quindi, da parte mia, ripeto, non c'è nessun tipo di problema nel pianificare al meglio 
per i ragazzi, ci mancherebbe altro, ma anche assolutamente negli atti di programmazione. 
Quegli atti di programmazione sono stati fatti con quella tempistica semplicemente perché, 
probabilmente è migliorabile, probabilmente è migliorabile certo, ma al netto dei problemi che 
ci sono successi di quell'area. La disponibilità della ASD Lanusei Calcio è arrivata ma 
comunque c'erano degli atti, s'è presa la consistenza da fare relativa agli impianti e a quella 
struttura ma comunque tutti sono stati messi nelle condizioni comunque di non avere nessun 
tipo di pregiudizio. C'è stato un problema, che io sappia è stato il primo segnalato mercoledì, 
per quanto ci fossero molte perplessità perché anche alcuni dei presenti hanno manifestato, 
anche nelle riunioni, delle perplessità dicendo: "Guardate che poi nell'atto pratico, al di là 
dell'accordo formale, guardate che ci saranno dei problemi". Noi abbiamo detto dai, 
mettiamoci d'impegno, troviamo le soluzioni e lavoriamo insieme per superarle. Questo è 
quanto. Dopodiché, ripeto, in termini squisitamente politici sono stato molto chiaro credo. 
L'impegno, al di là della mozione che si può vedere... Allora, lo voglio dire chiaramente. Se 
dobbiamo fare una Giunta urgente domani magari non siamo in grado domani mattina di fare 
nella prima delibera di Giunta, quindi io non chiederei al Consiglio di esprimersi con una 
mozione di questo tipo. Se vogliamo fare una mozione tutti insieme mettendo il focus sui 
ragazzi, sui giovani, perché no? Io ci sto. Diciamo anche che ci deve essere il massimo 
impegno di tutto il Comune, del Consiglio, della Giunta sui giovani. Sono non d'accordo, 
d'accordissimo. Ci mancherebbe altro. Costruiamo insieme i percorsi per valorizzarli, per farli 
sentire parte integrante della comunità e lavorare insieme. Questo è. Poi la cosa, Consigliere 
Pittalis, "Burchi 10". Sì, sì, ma ne avevamo già parlato. Anche qua, così come dei soldi, "Burchi 
10" che sto iniziando a considerare una cosa personale, ok? È una cosa che io l'altra volta ho 
affrontato con una battuta, dicendo: tutto questo casino per una M. Per una maglietta taglia 
M, che evidentemente non sarò mai in grado di indossare, salvo miracoli, che però non sono 
in previsione. Allora, in quell'occasione c'era una società, che tra l'altro aveva un nome, e 
quello è proprio l'emblema di quanto fosse in itinere e poco definito quel progetto. Ok? 
Dopodiché nel momento in cui mi viene data una maglietta, io sfido chiunque a dire: no, 
riprendetela che non la voglio. Ho fatto una maglietta della Lanusei Calcio che è stata 
autografata dalla Presidente con "Burchi 10", però era una XL. E allora quella la posso 
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mettere. Voglio dire, al di là di questo, sarò ricordato come "Burchi 10"? Penso di aver fatto 
delle cose molto migliori ma anche delle cose molto peggiori rispetto a  "Burchi 10" e non 
vorrei che una cosa comunque seria come lo sport e due società, che in maniera legittima 
rivendicano spazi e hanno anche un, come dire, una paura perché a volte sentono l'esigenza di 
avere un rapporto in cui ci sia ancora più attenzione che può essere anche fisiologico, che io 
posso anche comprendere, io non ho nessun tipo di problema a mettermi in discussione da 
questo punto di vista e dare tutte le rassicurazioni, vorrei semplicemente che la cosa venisse 
trattata per quella che è: una grande opportunità. Oggi ho ricevuto una telefonata di uno che 
mi ha detto: guarda che anche l'altra società dà delle ricadute, perché banalmente le società 
ospiti che vengono a giocare contro il Bari Sardo a Lanusei pranzano in un ristorante di 
Lanusei, perché comunque ci sono dei ragazzi che vivono a Lanusei. Quanti sono? 10, 12, 15? 
Pagano degli affitti. C'è comunque una ricaduta economica. La ricaduta economica non penso 
stia nel nome. Quindi, io ribadisco tutto quello che ho detto sulla centralità, sulla strategicità 
di un percorso, sulla storicità rispetto ad un altro, però nel momento in cui c'è quella esigenza 
e  mi si chiede, ci viene chiesto il campo, io non posso, anche volendo, anche volendo, dire di 
no alla richiesta fatta da una società di Lanusei, perché quel Regolamento prevede che se una 
società nasce a Lanusei, se  una  società ha sede legale a Lanusei, possa chiedere di utilizzare 
le strutture del Comune di Lanusei. Così come fa la società di taekwondo, così come fa la 
società di pallavolo, così come fa il tennis, così come fanno tutte le società. Dopodiché queste 
persone che io ho davanti probabilmente tra 5 anni saranno ancora qui in Consiglio Comunale 
a confrontarsi col nuovo Sindaco, l'evoluzione della società sportiva bariese io non la conosco, 
ho più difficoltà a prevederla, però finché comunque decide di creare un movimento anche a 
Lanusei io credo che non sia responsabile da parte nostra dire di no. Anzi, dico di più. In 
termini amministrativi non si può proprio fare. Concludo. Il tema più importante... No. 
Aggiungo la cosa più importante: i ragazzi davvero mettiamoli al centro. Io su questo ci sto. Se 
modifichiamo in quei termini quella mozione per me può andare benissimo, perché la 
condivido. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie Sindaco. Prego Consigliere Marco Melis. 
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 MARCO MELIS 
Consigliere di minoranza 

Sì. Alcune precisazioni riguardanti ovviamente la risposta del Sindaco e la nostra 
interrogazione. Anche perché non vorremmo che vi fosse mai nessun equivoco, cioè se siamo 
stati travisati è meglio precisare. Quindi, la prima precisazione di carattere generale Sindaco, 
noi non so perché ai suoi occhi qualche volta potremmo sembrare pretestuosi o in malafede. 
Non è così. Magari talvolta esprimiamo le cose in modo aspro, sì, talvolta possiamo essere 
considerati forse eccessivamente accalorati, sì, ma noi una delle cose che ci guida da sempre 
è la buonafede. Su questo non v'è dubbio e voglio tranquillizzare lei come voglio 
tranquillizzare tutti i presenti. Credo che anche sull'aspetto delle deleghe consiliari in tempi 
non sospetti, la prima riunione di Consiglio Comunale, l'insediamento, quando lei Sindaco 
presentò la sua Giunta e presentò anche tutte le deleghe consiliari. Si ricorda che noi già allora 
esprimemmo una certa... Non dico contrarietà, ma quanto mai scetticismo sulla formula 
adottata. Dal nostro punto di vista la delega consiliare deve avere carattere di temporaneità e 
deve essere dedicato a una cosa che inizia e finisce, non può essere una cosa a tempo 
indeterminato. Ma questa è una nostra visione, che può essere più o meno condivisa, o 
addirittura, come avete proseguito nel vostro mandato amministrativo, anche ignorata. Noi 
abbiamo sempre detto che ci sono aspetti che sono di carattere assessoriale, perché proprio 
la presa della decisione è legata alla Giunta, all'Assessore, e ci sono aspetti che possono 
essere anche delegati. Ma questa è una sfumatura per dire che forse alcune delle cose di cui 
stiamo parlando sono proprio di carattere esecutivo, cioè sono di carattere legato all'attività 
della Giunta, un po' meno quelle di carattere consiliare. Cosa vogliamo precisare noi? Noi 
abbiamo detto qua, anche per non ripeterci però questa è una cosa che sottolineiamo perché 
credo sia un po' il succo del ragionamento, che il Sindaco stesso ha citato in chiusura del suo 
intervento, per noi cosa è importante in questa comunità quando parliamo di sport? Che 
questo sia un veicolo di aggregazione social, sia un veicolo educativo, soprattutto da dedicare 
ai giovani. Vi ricordate quando noi dicemmo: non ci piace lo scimmiottamento del 
professionismo? Lo spritz all'ora di pranzo, tutti vestiti fighetti, tipo professionisti, il para 
professionismo, non c'è mai piaciuto perché sembra che abbiamo abdicato a quello che era il 
ruolo fondamentale di una squadra di calcio in un paese. E' vero che Lanusei non è un paese 
ma una Città, però talvolta secondo me ci si è fatti prendere troppo la mano. Non dico che non 
bisogna ambire in alto, non dico che noi abbiamo tifato per il Lanusei quando si giocava 
addirittura la promozione in Serie C, questo non lo sto dicendo però sto dicendo che tutto ciò 
non può essere a scapito dei giovani e non può essere a scapito del settore giovanile. Credo 
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che su questo siamo... Credo eh, ma non credo che questo sia in discussione. Quindi, io dico, 
se nasce un problema che in qualche maniera può creare una difficoltà al settore giovanile, 
noi lo dobbiamo prendere in considerazione. Il fatto che debbano coesistere più società in un 
unico impianto comporta fare delle scelte, noi queste scelte le dobbiamo fare. E' ovvio che 
tutti ci auguriamo che tutto possa combaciare, condividere e convivere, sono d'accordo col 
Sindaco quando dice che anche una squadra ospite, tra virgolette, una nuova squadra può 
essere fonte di opportunità. Perché no, anche fonte di opportunità a qualche giovane dei 
nostri che può trovare spazio (inc.) un'altra società locale. Può essere fonte di opportunità 
perché, come giustamente si diceva, alcuni ragazzi trovano casa qui, si allenano qui, magari 
vanno a mangiare una pizza qui, noi questo lo capiamo benissimo. Noi diciamo, perché forse 
non era stato ben ponderato, troviamo un equilibrio nella gestione dell'impianto. Se questo 
necessita anche una revisione del Regolamento, i Regolamenti non è che sono scritti come le 
tavolette d'argilla che poi si rompono e non sappiamo più cosa c'è scritto. I Regolamenti non 
sono scritti sulla pietra, sono scritti sulla carta e possono essere modificati a seconda delle 
necessità. se vogliamo davvero tutelare 5 categorie del Lanusei Calcio contro una categoria, e 
quando dico categoria dico categoria fascia di età, cioè se noi abbiamo a Lanusei 5 categorie 
che giocano in diversi campionati e dall'altra ne abbiamo una proviamo a ragionare anche su 
questo. Fermo restando che l'obiettivo nostro non è quello di cacciare nessuno, anzi, 
l'abbiamo detto e lo ripetiamo: noi come obiettivo abbiamo quello di accogliere, perché 
Lanusei deve accogliere, non deve cacciare, anzi, troppo spesso ha cacciato e con troppa 
facilità quando invece bisognava raccogliere. Quindi, io dico che la nostra mozione vuole 
essere uno spunto per noi, Consiglio, ma anche per la Giunta, perché l'obiettivo finale che ha 
la maggioranza credo che sia quello di trovare una serena tranquillità che permetta la 
condivisione di uno sport. Penso che anche voi ambiate a questo, non credo che voi ambiate 
ad altro. Quindi, io vi invito a trovare questo equilibrio, se serve anche assieme alla società, 
questo è  un compito vostro farlo, siete voi che rappresentate la Giunta, affinché non ci sia più 
nessun... Non dico rischio, nessun timore che possa succedere magari una brutta discussione 
che poi diventa anche antipatica da gestire. Almeno così c'è stata rappresentata, forse 
eccessivamente, come un inizio di una discussione forse dai toni fin troppo accesi. Quindi, 
riassumendo tutto, per essere davvero sintetici, noi, come abbiamo fatto per voce del nostro 
Consigliere, chiediamo che si valuti appunto la nostra mozione, integralmente o se la si vuole 
modificare discutiamone, perché il nostro fine è solo permettere a chi usa quell'impianto di 
usarlo in armonia e tranquillità, soprattutto fare in modo che tutti abbiano soddisfacimento 
anche per l'utilizzo dell'impianto. Questa credo che sia la cosa più importante. 
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 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie Consigliere Melis. Si è iscritto a parlare l'Assessore Pilia. Un secondo però, voglio dire 
due cose io al volo. Da quello che ho capito... che Anche io sono andato al campo ieri mattina 
prima delle due, era l'una e un quarto, ho parlato con i Dirigenti, c'erano in gran parte i 
Dirigenti della Lanusei e si è palesato solamente più tardi uno dei Dirigenti del Bari Sardo. Ho 
capito però che il motivo di scontro, il problema di sovrapposizione si rileva solo ed 
esclusivamente nel mercoledì pomeriggio, perché dal punto di vista anche della tecnica 
sportiva è corretto, il mister della Lanusei Calcio ha chiesto di allenarsi almeno un giorno 
all'orario della partita. Su questo secondo me si può trovare un'utile mediazione con le 
squadre, ovviamente che verranno convocate nel più breve tempo possibile, in modo da 
evitare che non ci siano altri mercoledì di scontro. Sulla mozione magari proviamo a 
concordare il testo con qualche lievissima modifica se riusciamo e proviamo a chiudere, 
magari sospendendo anche due secondi. No, è una proposta di unione, perché comunque c'è 
la piena valorizzazione del settore giovanile. Per quello magari sospendiamo 2 minuti in modo 
da evitare di registrare... Sì, sì, esatto. Possiamo continuare però la discussione. Ci riserviamo 
la discussione della mozione subito dopo completata la discussione su questo. Ok. Grazie. 
Prego Assessore Pilia. 

 

 RENATO PILIA 
Assessore 

Grazie Presidente. Molto brevemente. Ricordo che abbiamo fatto un Consiglio qualche tempo 
fa su questo tema, quindi se necessario sono dell'idea che se ne può sicuramente fare anche 
un altro. In realtà il Sindaco ha correttamente riportato alcune delle cose che volevo dire, cioè 
il fatto che stiamo parlando di un Regolamento come disciplinare di utilizzo come degli orari 
sicuramente modificabili, anche perché penso che non ci sia nulla. Io ricordo che qualche anno 
fa, quando sedevo tra le file della Commissione allo Sport, avevamo rivisto il Regolamento di 
utilizzo del Pala Lixius almeno tre volte in un anno sportivo, quindi sicuramente questo è un 
qualcosa di fattibile. Ha risposto anche in relazione alla ripartizione dei crediti anche perché 
tra l'altro ancora non sono state neanche effettuate. Di fatto lì ha risposto il Sindaco circa il 
fatto appunto che non vi saranno problematiche in questo senso. Tengo a dire una cosa che 
però, ecco, è il vero cuore del mio intervento. Io ci tengo a sottolineare che non mi è per niente 
piaciuto il riferimento alla serietà del Consigliere. Il Consigliere Vacca, come sa bene il 
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Consigliere Pittalis, è una persona che ha speso nello sport tantissime energie e tantissimo 
tempo. E' una persona che ha tra l'altro dedicato alla solidarietà, non sta a me ricordarlo però 
ci tengo visto che è stata citata la sua serietà, anche a tutta una serie di iniziative benefiche, a 
partire dal tempo che dedica ai memorial, a far parte di squadre che hanno come obiettivo il 
focus di soggetti anche con disabilità. E' una persona seria e questo io lo voglio ribadire in 
Consiglio perché non mi va che il fatto che oggi sia assente, tra l'altro come correttamente 
ribadito dal Presidente, oggi non era calendato un punto in merito allo sport. Ma se anche così 
fosse, l'assenza del Consigliere comunque non rileva in tal senso... Io so benissimo che anche 
il Consigliere Pittalis prima intendeva dire il fatto che ci sia oggi, mi auguro di interpretarlo 
così, il fatto che non ci sia oggi non vuol dire che... Vuol dire associare l'assenza di oggi alla 
mancanza di serietà, almeno me lo auguro che non ci fosse. No, però, insomma, questo ci 
tenevo a dire. Per quanto riguarda invece la mozione, anch'io sono dell'idea che porre 
l'attenzione sui ragazzi e sulle ragazze sia molto molto importante. Io ricordo che diversi anni 
fa col Consigliere Pittalis si parlava, abbiamo parlato quando siedevamo nelle fila della 
dirigenza dello Sporting, di fare proprio una sorta di Polisportiva che avesse l'obiettivo di 
creare un under. Poi non ci si riuscì per mille motivi, però l'attenzione io penso che ci sia 
sempre stata. E' una delle persone, forse uno dei fautori di quelle iniziative che poneva 
l'accento proprio sulla possibilità di creare un under per quanto riguarda il calcio a 5 era 
proprio il Consigliere Vacca. Credo che questo sia da dargliene atto. Tra l'altro io ritengo che, 
qui chiedo al Presidente, se sia possibile poi magari anche o quando arriva oppure a un 
prossimo Consiglio se volesse integrare anche le dichiarazioni di oggi, perché comunque sia, e 
qui invece io non sono d'accordo neanche col Consigliere Melis, che una delega consiliare 
possa sicuramente essere pregevolmente seguita da una persona che ha competenze e 
cultura sul tema e l'ha dimostrato nei fatti. Questo è quanto. Sulla modifica ora 
confrontiamoci e, ripeto, ritengo che si possa portare. Io non ho letto quella del Presidente. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie Assessore Pilia. Mozione d'ordine. Se volete possiamo sospendere... Un attimo. Una 
mozione d'ordine. Possiamo completare la discussione su questo punto poi andare avanti con 
i lavori del Consiglio, vederci a fine serata il testo della mozione ed eventualmente approvarla 
a fine serata, perché abbiamo ancora 6 punti all'ordine del giorno e non abbiamo ancora 
cominciato. Continuiamo la discussione intanto, poi vediamo cammin facendo. Consigliere 
Nadir Congiu. Sì, meglio prima. Prima del Consigliere Pittalis meglio intervenire tutti. Prego. 
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 NADIR PAOLO CONGIU 
Consigliere di minoranza 

Buonasera a tutti. Niente, io volevo giusto spezzare una lancia a favore del Consigliere 
Pittalis. Magari talvolta le nostre uscite e le nostre dichiarazioni possono suonare un po' 
caustiche e un po' anche antipatiche, lo capisco, ma la politica è questa. Non ho deciso io le 
regole del gioco. Quello che voglio dire io è un'altra cosa. Quando si fa una critica diciamo a un 
Consigliere assente, che voglio sottolineare il fatto che le assenze sono legittime, lecite, ci 
mancherebbe altro, non è questo il succo del discorso, però diciamo che è poco credibile 
oppure sarebbe preoccupante se in una maggioranza un Consigliere Comunale con la delega 
allo sport sa quello che è successo nelle ultime 48 ore e, insomma, non ha la premura di 
andare ad intervenire sulla questione. Ripeto, è legittimo, ci mancherebbe altro, io lo critico in 
termini politici. Nessuno sta dicendo che lui è assente perché c'è un complotto ai danni della 
Lanusei Calcio, eccetera. Ci mancherebbe altro, è tutto quanto abbastanza lapalissiano. Al 
contempo, permetteteci  che una critica nella sostanza la si può fare. Io immagino che, come 
noi abbiamo una chat di minoranza, voi avete una chat di maggioranza e auspico che 
quantomeno il Consigliere delegato fosse informato di quanto avvenuto nelle ultime ore. Io 
penso che la critica del Consigliere Pittalis al Consigliere Vacca fosse orientata in questi 
termini. Volevo solo dire questo perché davvero mi sembra inutile altrimenti creare uno 
scontro di carattere personale che sono sicuro non c'è né nella testa del Consigliere Pittalis nè 
tantomeno nel Consiglio Vacca, ma in nessuno in questo Consiglio Comunale. Grazie. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie Consigliere Congiu. Ci sono altri interventi prima di Pittalis? Così almeno... Voleva 
passare la tua... Prego. 

 

 BATTISTINA PISANU 
Consigliere di minoranza 

Scusi, per afforzare ovviamente il pensiero del Consigliere Nadir Congiu. Quando si è preso la 
parola e l'Assessore Pilia ha voluto rilevare l'attacco personale al Consigliere Vladimiro Vacca, 
evidentemente ha dimenticato che il Consigliere Pittalis si riferiva solo ed esclusivamente alla 
questione ovviamente politico amministrativa, che nulla aveva a che vedere dal punto di vista 
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personale. Per cui, non si disquisisce su beneficenza o comunque partecipazione ad eventi 
importanti, però certamente si può discutere in questa sede che oggi, trattandosi di un 
argomento comunque importante e viste appunto le situazioni che si sono verificate anche 
ieri e nei giorni passati, che fosse presente, quindi è prettamente di natura politica, Assessore 
Pilia. Non era opportuno evidenziare un qualcosa che in realtà non fuoriesce dalla bocca del 
Consigliere Pittalis se non dal punto di vista politico. Bisogna fare attenzione. Non siamo in 
un'aula di udienza facendo i difensori, siamo in un Consiglio Comunale. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Ringraziamo la Consigliera Pisanu per l'arringa difensiva nei confronti... 
 

 BATTISTINA PISANU 
Consigliere di minoranza 

Presidente, io amo l'ironia, però qui siamo in un Consiglio Comunale. Smettiamola. 
 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Appunto, smettiamola tutti. Ribadisco comunque la piena legittimità dell'assenza 
temporanea, immagino arrivi tra poco, del Consigliere Vacca, giustificata da impegni lavorativi, 
preannunciata oltretutto con largo anticipo. Questo è quanto. Prego Consigliere Pittalis. 

 

 DENIS PITTALIS 
Consigliere di minoranza 

Sì, giusto per chiudere anche l'interrogazione e fare un po' una considerazione finale. 
Innanzitutto voglio partire sul fatto che io tutte le critiche politiche e tutte le soluzioni 
politiche che dal nostro punto di vista ovviamente proponiamo non sono mai personali, mai. 
Io con il Sindaco personalmente non ho niente, anzi, ci mettiamo a ridere a fine Consiglio. 
Stessa cosa con il Consigliere Vacca, stessa cosa con l'Assessore Pilia. Di personale non c'è 
niente. Infatti, anche il fatto della buona fede, Sindaco, su questa cosa sinceramente accetto 
ovviamente la risposta di tutto quello che ha fatto, perché anche io ho contribuito a fare 



 

Comune di 
Lanusei 

Consiglio comunale del 17/10/2024 del 17 ottobre 2024 
Indice degli interventi 

 

COMUNE DI LANUSEI 
 
 
 

37 

 
 

l'interrogazione, però sul fatto che io agisca in malafede questa cosa io non la accetto. Però 
una cosa mia personale. Seconda cosa. Relativamente alla mozione, e qua chiudiamo, 
Presidente se vuole noi, lei mi ha dato il testo rivisto, l'abbiamo visto velocemente, se vuole 
possiamo procedere immediatamente ai voti. Senza sospendere il Consiglio. Sì, sì. Perfetto. 
No, subito. Immediatamente. Perfetto. 

 

 DAVIDE BURCHI 
Sindaco 

Grazie Presidente. Allora, le regole del gioco, dice bene il Consigliere Congiu, sono scritte da 
tempo. Ovviamente ci sta che ci sono delle provocazioni e che alle provocazioni si risponda 
anche eventualmente con delle provocazioni. Pare sia abbastanza legittimo e ordinario che si 
diano dettagli differenti agli interventi. Così come quando viene messa in discussione la 
funzione di un componente del Consiglio Comunale penso sia altrettanto legittimo dire che 
comunque c'è una abnegazione al ruolo che dal mio punto di vista è encomiabile,   quindi 
degno di stima. Io lo dico con orgoglio. C'è il tema politico che è interessante sulle deleghe 
consiliari. Allora, io credo che la prima cosa sia, perché ci sia una un buon esito di 
un'Amministrazione, cercare di coinvolgere tutti, cioè c'è una logica di gruppo che comunque 
va perseverata. Uno è nel gruppo, il gruppo è forte se tutti i componenti sono forti e danno un 
contributo. Io a questa cosa credo tanto. Ovviamente è diverso il ruolo del Consigliere da 
quello dell'Assessore, perché l'Assessore ha un ruolo esecutivo che è normato a differenza 
del Consigliere, che ha più un ruolo di controllo. Quindi, è evidente che ci siamo attenuti 
effettivamente non solo alla norma ma anche alla giurisprudenza nel dare le deleghe. Se 
vedete le deleghe sono state date con un atto specifico che fa riferimento alla giurisprudenza, 
peraltro anche l'ultimo che è stato adottato di cui poi devo dare formalmente atto in 
Consiglio, perché l'altra volta l'avevo preannunciato e poi adesso devo darne formalmente 
atto, è stato fatto anche adeguando ulteriormente la giurisprudenza, grazie non alla mia 
competenza ma a quella della Segretaria Comunale a dir la verità. Ma nessuno in realtà ne 
dubitava. Ma l'evoluzione del ragionamento a me piace perché ci porta esattamente a dare 
una risposta a quella che per noi è sempre stata una priorità: quella dei ragazzi. Noi abbiamo 
sempre cercato, e davvero ne é dimostrazione, il numero di associazioni sportive che c'è di 
lavorare con i ragazzi. Quando noi andiamo, chessò, anche ai memorial come 
Amministrazione, come Sindaco, come Consiglieri, vediamo che c'è una grande opportunità 
perché sono tantissimi ragazzi, anche di 13-15-15 anni che danno una mano, perché magari il 
rapporto personale con la persona che si ricorda li aiuta a coinvolgere. Tra l'altro, guardate che 
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io mi confronto molto anche da questo punto di vista proprio con i Dirigenti delle società 
sportive a partire dai presenti, che mi raccontano loro stessi le dinamiche anche sociali e 
culturali dei ragazzi che vedono tutti i giorni, che diventano dei loro nipotini, che li aiutano a 
crescere. E' chiaro che per noi questo è assolutamente opportuno perché fa parte di una delle 
nostre priorità. Le nostre priorità non sono la "Lanuseinità", non era la lotta a Marco perché 
ha, come dire, un passato... No, Marco, come tu sai io personalmente, e credo nessuno dei 
Consiglieri che con me condividono questa esperienza, ha su questo detto una parola. Io ti 
dico, e vi dico, che davvero questa sintesi che adesso leggo, perché è bene comunque 
leggerla, secondo me dà atto del fatto che quando, partendo da un problema, si riesce a 
focalizzare l'attenzione in maniera costruttiva, poi tutti insieme facciamo un passo in avanti. 
Questa secondo è una grande capacità del Consiglio, anche perché essere arrivati a sintesi 
davvero in pochi minuti secondo me è un qualcosa che denota il fatto che comunque ci sia un 
interesse reale rispetto a questa dinamica. Quindi: "Impegna il Sindaco e la Giunta a voler 
adottare, con ogni consentita sollecitudine, tutti gli atti che saranno ritenuti opportuni al fine 
di valorizzare e tutelare il ruolo dei settori giovanili delle società sportive operanti a Lanusei, in 
particolare attenzione ai sodalizi sportivi la cui presenza è consolidata nel tempo". Questa mi 
pare che sia una buona sintesi, già condivisa da tutti, che chiederei a questo punto al 
Presidente di porre in votazione. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Perfetto. 
 

 VOTAZIONE 

Vista la lettura da parte del Sindaco del testo condiviso dai Consiglieri di opposizione e di 
maggioranza, pongo ai voti il testo della mozione. Chiedendo al Consigliere Federico Alterio, che è 
collegato da remoto, di esprimere il proprio voto: favorevole, astenuto o contrario. Prego, 
Consigliere Alterio. (Favorevole.) Grazie Consigliere Alterio. Adesso i Consiglieri in sala. Voti 
favorevoli? Astenuti? Contrari? La mozione è approvata all'unanimità. Ringrazio il Consiglio per 
questo, per avere espresso il voto unanime. 
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 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Passiamo alla prossima interrogazione anticipata dall'opposizione. 
 

 BATTISTINA PISANU 
Consigliere di minoranza 

Buonasera a tutti. Mi fa piacere oggi che ci sia presente il Consigliere Daniele Deplano, mi 
rivolgo anche all'Assessore Perotti, in particolar modo al Sindaco. Abbiamo avuto modo da 2 
anni a questa parte di parlare sempre dell'annosa questione relativa alla palestra delle scuole 
medie. Sindaco, posso? Perché la vedo... Sì. Soprattutto la sua, visto che in data 31 luglio 
2024 rappresentava, dopo l'intervento dell'Assessore Perotti, come dire, la necessità appunto 
di un intervento sulla palestra che sarebbe stato da lì a poco iniziale e che però ad oggi in 
realtà non c'è nulla di fatto, perché non si vede alcun movimento circa eventuali lavori sulla 
stessa. Ricordo bene, poi l'Assessore Perotti mi correggerà se sto dicendo fesserie, però mi 
pare che disse che il giorno prima del Consiglio Comunale, ovverosia del 31 luglio, 
effettivamente vi era stato un incontro con il tecnico incaricato nonché con il gestore 
dell'impianto fotovoltaico. Poiché rispetto alla precedente disamina dei problemi strutturali 
che abbiamo più volte affrontato bisognava optare per un nuovo esame, quindi oggi io vi 
chiedo in maniera molto sintetica, perché mi sembra quasi veramente anche assurdo che ad 
oggi questa palestra sia in queste condizioni, i bambini delle scuole medie talvolta non fanno 
la didattica con tanto dispiacere, perché poi comunque arriva anche questa segnalazione che 
secondo me è la principale, deve essere tutelata e un'Amministrazione Comunale quindi non 
può non tener conto delle strutture pubbliche soprattutto quando sono usufruite dalle scuole. 
Io credo che veramente Lanusei da questo punto di vista abbia una grande pecca, ovverosia 
appare una sorta di disinteresse. Appare, dico appare, non che sia però appare questo. La 
situazione è sempre peggio, quindi va ovviamente detto, lo dico ancora oggi dopo 2 anni. 
Quindi io, a nome del gruppo di minoranza, chiedo per l'ennesima volta, spero sia l'ultima, 
poiché avete detto che il progetto era pronto, i soldi erano pronti, era tutto pronto, a detta sua 
signor Sindaco, parole sue, si può ascoltare nuovamente il Consiglio Comunale, oggi vorrei 
capire cosa c'è di pronto e quindi il progetto definito. Quindi, ci sarà un incarico: a chi è stato 
dato l'incarico? Lo stanziamento dei soldi... Insomma, a che punto siamo? Perché le scuole 
sono iniziate però la situazione è quella di 2 anni fa, o meglio è quella di 7 anni fa, quella di 10 
anni fa, poi però oggi peggiora. Oggi ci siamo e ci siete voi che state amministrando. Grazie. 
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 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie Consigliera Pisanu. Chi vuole rispondere? L'Assessore Gianni Perotti. Prego. 
 

 GIOVANNI PEROTTI 
Assessore 

Grazie, buonasera a tutti. Io direi che questa situazione non è così da 7, 10 o 15 anni, è così da 
quando qualcuno ha dato la possibilità a un imprenditore di fare l'intervento che ha fatto e da 
allora sono iniziati i problemi. Detto questo, siccome quel problema ce lo siamo trascinando 
da ormai 20 anni a dir poco, in un primo momento si era pensato di fare un intervento che 
secondo noi, da ciò che poi ci ha detto meglio l'ingegnere, non era risolutivo in quanto 
comportava dei problemi relativamente al fatto che oggi c'è una struttura, appunto i pannelli 
fotovoltaici, che ci impedivano di fare lavoro a norma, diciamo a regola d'arte, per metterla in 
questi termini. Quindi, la valutazione è stata: facciamo il solito intervento tampone per poi 
durante appunto le prime piogge, anche se poi alla fine mi sembra che non ci sia bisogno 
neanche di piovere che l'acqua se la tira proprio dietro. Quindi abbiamo fatto queste 
valutazioni. Secondo noi l'unica possibilità che sia di fare un intervento ben fatto dove poi 
anche l'impresa che ci deve fare i lavori ci ha garantito il lavoro a 10 anni almeno per quanto 
riguarda l'impermeabilizzazione. Questo comporta però che il proprietario dei pannelli, a 
spese sue chiaramente, deve togliere tutto quello che è l'impianto, noi facciamo l'intervento, 
dopodiché se si vorrà reintervenire a dare la possibilità all'imprenditore, per carità, senza nulla 
escludere, di dover rimettere i pannelli chiaramente a carico suo e ci saranno le cose io dico 
ben fatte. Perché qui le cose non sono state fatte bene dall'inizio, ma non da quando stiamo 
amministrando noi, da quando si è data la possibilità a quei imprenditori o pseudo tali di fare i 
lavori che hanno fatto. Fine del ragionamento. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie Assessore Perotti. Consigliera Pisanu, prego. 
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 BATTISTINA PISANU 
Consigliere di minoranza 

Assessore, scusi, però queste sono le parole che io mi sono sentita dire il 31 di luglio. Allora, 
stiamo sempre ribadendo la stessa cosa. Responsabilità precedenti, state amministrando voi 
e quindi le risposte le dovete dare voi, le soluzioni le dovete dare. Ogni volta rimanete: si 
vedrà, si provvederà, si sta facendo... Non si sta facendo niente. Oggi come oggi noi in quella 
palestra non abbiamo visto nulla di concreto, quindi lei adesso mi ha risposto nuovamente 
allo stesso modo in cui mi ha risposto il 31 di luglio. Allora, s'è optato per un qualcosa in più 
perché il precedente sopralluogo, e quindi l'analisi tecnica, non era confacente, perché si sono 
verificate evidentemente altre problematiche, però oggi io sto chiedendo siccome è tutto 
pronto, è stato detto per bocca del Sindaco: è tutto pronto cosa? Tempistica, inizio lavori, ci 
sono altri problemi, quali sono... Però in maniera chiara. Poi si farà un accesso agli atti se sarà 
necessario per capire un attimino. Perché è tutto così: si farà, si procederà... Poi anche il senso 
di responsabilità. Smettiamola di dire sempre dagli errori di qualcun altro. Ok? Il passato è 
passato, oggi ci siamo noi, noi dico noi come gruppo di minoranza e voi state amministrando, 
voi dovete dare una soluzione, perché è una vergogna. E' veramente una vergogna. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie Consigliera Pisanu. L'Assessore Perotti integrerà la risposta. 
 

 GIOVANNI PEROTTI 
Assessore 

Una cosa. Allora, giusto ieri è arrivato il progetto definitivo da parte dell'ingegnere che da una 
somma iniziale di 75.000 euro siamo arrivati a 140.000 euro. Siccome le cifre che avevamo a 
disposizione non ci permettono di poter fare, quindi nei prossimi giorni discuteremo 
dell'avanzo e verifichiamo per mandare il tutto per fare una cosa... Io lo voglio credo quanto lei 
e più di lei il fatto di doverci mettere proprio una parola definitiva al lavoro. 
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 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie Assessore Perotti. Consigliera Michela Tegas. 
 

 MICHELA TEGAS 
Consigliere di minoranza 

Vorrei giusto capire. Al gestore dei pannelli è stata mandata una comunicazione scritta? Cioè, 
ha risposto? E' d'accordo a togliere questi pannelli a sue spese? Questo voglio capire. Perché 
se lui non è d'accordo questi interventi quando verranno fatti? 

 

 GIOVANNI PEROTTI 
Assessore 

Noi abbiamo avuto un incontro con questa persona qua. Il fatto che lui possa non essere 
d'accordo per noi in questo momento poco conta, nel senso che noi comunque procederemo 
per quella che è la nostra strada. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie Assessore Perotti. Gli uffici e la Giunta valuteranno ovviamente.... Sto parlando. 
Valuteranno se ci sono gli estremi anche per poter costringere eventualmente l'imprenditore 
a fare quanto necessario ovviamente, anche in considerazione della mole dell'intervento. 
Perché eravamo partiti con le comunicazioni qui in Consiglio da 70.000 euro e abbiamo più 
che raddoppiato la voce di di spesa. Questo è sintomo secondo me anche di un 
approfondimento molto più concreto che è stato eseguito in questi mesi, non settimane. 

 

 BATTISTINA PISANU 
Consigliere di minoranza 

Mi scusi, Presidente, volevo, adesso giusto perché mi è sorto... Ma avete partecipato o 
almeno, non so, al bando per quanto riguarda le ristrutturazioni degli impianti sportivi, quindi 
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anche delle palestre? Bando regionale. Il finanziamento. No, perché ho visto qualcosa e volevo 
chiedere adesso. Questa è una domanda. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Sì. Il Comune di Lanusei ha partecipato, è scaduto ieri il termine per la presentazione, ora non 
so se abbiamo depositato la domanda il 15 o il 16, comunque assolutamente nei termini, con 
un intervento concentrato sul complesso sportivo di Lixius composto dal palazzetto dello 
sport e dall'impianto di calcio. Gli interventi, da quello che ricordo, non ho gli atti con me, 
riguardano sicuramente la sostituzione, la proposta di investimento ovviamente che dovrà 
essere valutata dalla Regione, la sostituzione di tutti gli infissi del palazzetto dello sport, la 
sostituzione di tutte le lampade del palazzetto dello sport mentre invece sulla cosiddetta 
"palestrina" è in procinto di cominciare un intervento gestito dall'Unione dei Comuni 
sull'impermeabilizzazione del solaio, questo però non lo gestisce direttamente il Comune. Gli 
interventi sul campo sportivo invece riguardano un intervento di intonacatura e tinteggiatura 
degli spogliati, del locale spogliatoi, con la sostituzione degli infissi interni, forse anche quelli 
esterni ma non sono sicurissimo, quelli interni sicuramente, la sistemazione delle aree 
esterne alla pista e le aree verdi all'interno del campo e un intervento significativo sull'area 
parcheggi che sta tra i due impianti, dove c'è quel banco di terra da riporto, viene utilizzato 
come parcheggio durante gli eventi sportivi, che verrà spianato e pavimentato con una 
pavimentazione in cemento, una ringhiera in sicurezza, eccetera. Questo è fondamentale per 
garantire un accesso in tranquillità degli ospiti durante gli eventi sportivi. Il costo 
dell'intervento, il costo complessivo si aggira sul milione di euro, quindi abbiamo chiesto e 
abbiamo puntato al premio massimo che potevamo prendere come Amministrazione 
Comunale. E' stata fatta una scelta relativamente al mancato intervento sulla pista di atletica 
piuttosto che sulla pavimentazione del palazzetto, la sostituzione della pavimentazione, 
perché questo genere di interventi, che sarebbe stato complesso progettare in 30 giorni di 
pubblicazione del bando, avrebbe comportato la previa acquisizione del parere di fattibilità del 
CONI, che per poter ottenere... FIDAL, giusto, mi corregge sugli istituti il Sindaco. Per poter 
ottenere i 15 punti di premialità relativi alla cantierabilità delle opere proposte. Quindi, si è 
valutato di provare ad ottenere il punteggio più alto possibile in modo da avere maggiori 
probabilità di aggiudicarsi il finanziamento. Prego Consigliere Pittalis. 

 



 

Comune di 
Lanusei 

Consiglio comunale del 17/10/2024 del 17 ottobre 2024 
Indice degli interventi 

 

COMUNE DI LANUSEI 
 
 
 

44 

 
 

 DENIS PITTALIS 
Consigliere di minoranza 

Sì, una domanda. Nella domanda che avete presentato c'è anche un progetto di 
cofinanziamento oppure è solo un finanziamento totale da parte della Regione? In caso 
ovviamente qualora fosse... 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Nessun cofinanziamento comunale, non era necessario ai fini della partecipazione. Abbiamo 
valutato, erano 5 punti forse che poteva dare il cofinanziamento, l'abbiamo valutato non 
necessario per poter utilmente partecipare alla graduatoria. Prego Consigliere Melis. 

 

 MARCO MELIS 
Consigliere di minoranza 

Sempre sul tema palestra scuole medie. Una battuta: dico che non siamo fortunati a Lanusei 
col fotovoltaico. Prendiamone atto. Vedasi il campo sportivo, con mutuo sul groppone, e 
vedasi adesso palestra, che è una cosa che va avanti da tempo. Per la verità ci preoccupa. 
Perché? Intanto perché riteniamo che non sia di semplice soluzione, non tecnica perché ciò 
che va fatto è abbastanza banale, l'ha detto bene l'Assessore Perotti, va rimosso il 
fotovoltaico, vanno capite le cause di questa installazione che probabilmente non è stata 
eseguita a regola d'arte, o meglio, potrebbero essere anche state eseguite secondo quanto 
previsto dal progetto  ma magari il progetto ha sottovalutato alcuni aspetti. Noi non lo 
sappiamo, non eravamo lì per capire se il tassello è stato messo in maniera opportuna, come 
è stato messo. Riteniamo che non sarà una partita semplice. Non vogliamo fare gli uccelli del 
malaugurio però, visti gli importi, visto il tipo di intervento che andrà necessariamente ad 
essere svolto, ho paura che non sarà semplice. Ve lo confesso. Ho paura che non sarà 
semplice. E perché ho paura? Perché comunque stiamo sottovalutando il rischio di una 
infiltrazione costante in una struttura come quella. Questa infiltrazione costante potrebbe 
produrre effetti gravi anche con possibili, perché no, cedimenti strutturali. Questa cosa io non 
so se voi, o i vostri uffici, la stiano valutando. Io credo che qui ci siamo fatti carico 
irresponsabilmente di un rischio che c'è, perché il rischio c'è. Guardate, quando noi 
apprendiamo notizie, anche lontane, che la scuola crolla e 2 bambini morti in aula, la scuola 
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crolla e una classe intera perde la vita.... Guardate che ciò che succede a mille chilometri da 
qua non è detto che non possa succedere anche qua. Anzi. Io vi invito veramente, questa cosa 
deve avere una soluzione e mi auguro che la soluzione non sia la chiusura della palestra, 
perché abbiamo visto anche cose del genere in altre circostanze. Non riesco a risolvere il 
problema, chiudo. Intanto così non c'è il rischio per i ragazzi, non c'è rischio per l'utilizzatore. 
Ma questa non può essere una soluzione. Noi chiediamo che l'Amministrazione, così come mi 
è sembrato di leggere dalle parole dell'Assessore, mostri una determinazione forte nel 
risolvere questa problematica. Ma vuol dire che non si guarda in faccia a nessuno perché è 
evidente che qualcuno ha sbagliato e purtroppo in Italia spesso quando qualcuno sbaglia non 
paga, soprattutto se la colpa è grave, cioè se è manifesta la colpa. Può succedere. Guardate, 
una sottovalutazione può succedere, una colpa lieve può succedere, una sfortuna, anche se 
non credo nel concetto di fortuna e sfortuna, può succedere, ma qui davvero è troppo il tempo 
in cui noi abbiamo pensato di risolvere con soluzioni che obiettivamente sono sempre, 
almeno a nostro avviso, apparse come dei palliativi. L'ha detto l'Assessore, noi non siamo 
tecnici, ma penso che siamo sulla giusta strada. Per risolvere quel problema bisogna 
smontare il fotovoltaico. Smontare il fotovoltaico ha un costo. Chi lo smonta? Quando lo 
smonta? In quanto tempo lo smonta? Abbiamo poi contezza di quello che serve subito dopo? 
Abbiamo già i soldi? Questi sono gli interrogativi che noi ci poniamo e penso che voi vi siate 
posti, perché altrimenti, guardate, due saranno le soluzioni: o rischiare, ma io non ve lo 
consiglio, anzi, noi qui denunciamo il fatto che qui si stia rischiando troppo, o chiudere, e 
anche questo, detto fra me, mi sembra una sconfitta, quasi un cedere le armi al fatto che non 
si sia riusciti a risolvere un problema. Questo è gravissimo. Sono due cose gravi, una forse più 
grave dell'altra. Noi con le nostre interrogazioni cosa facciamo puntualmente? Cerchiamo di 
riportare all'attualità un tema che ancora non è risolto. L'unica nostra fortuna è che qui non 
sta più piovendo, perché se avesse piovuto come sta piovendo oggi a Olbia, perché c'è in 
corso un nubifragio, lì pioveva dentro, al punto da compromettere seriamente, secondo il 
nostro punto di vista, la struttura, compresi gli impianti e tutto il resto. Quindi, Sindaco, 
Assessori, Giunta, intero Consiglio, prendiamo un po' di coraggio. L'Assessore ha citato anche 
la prossima fase, che sarà quella dell'approvazione del rendiconto, l'utilizzo dell'avanzo, 
eccetera, cerchiamo di dare come noi abbiamo chiesto da principio la priorità, non una priorità 
ma la priorità a questo tempo. Non una, che vuol dire che ce ne sono altre, la. Davvero, 
proviamo a prendere una cosa in mano e risolverla. Allora diremo tutti: questo l'abbiamo 
risolto, e noi saremo i primi ad essere felici. Chiudo con la questione delle deleghe. Abbiamo 
appreso dalla stampa... 
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 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Ne parliamo dopo delle deleghe. C'è la comunicazione specifica del Sindaco. A fine Consiglio. 
Grazie Consigliere Melis. Prima di passare la parola al Sindaco volevo Intervenire sulla 
suggestione del Consigliere Melis relativamente al rischio di pericolo, cedimenti, possibili 
lesioni strutturali, eccetera, relativi alle infiltrazioni d'acqua ovviamente. Non sono un tecnico 
quindi non posso entrare nel dettaglio tecnico, ho però ho visto molti video, non l'ho mai visto 
di persona durante le alluvioni, però ho visto molti video trasmessi e diffusi dalla associazione 
sportiva, che opera e utilizza la palestra, e che dobbiamo ringraziare, perché senza chiedere 
un centesimo al Comune è sempre... Lamentandosi giustamente e doverosamente del 
problema, è sempre intervenuta però ad asciugare immediatamente la struttura anche non in 
prossimità delle gare o degli allenamenti, anche monitorando l'allerta meteo e accedendo ai 
locali per asciugare nell'immediatezza. Per questo mi sembra doveroso ringraziarli, a 
prescindere dall'intervento che avverrà da parte dell'Amministrazione. Prego Sindaco. 

 

 DAVIDE BURCHI 
Sindaco 

Grazie Presidente. E' stata fatta una riunione sulle aree idonee qualche giorno fa a Nuoro con 
3 Assessori Regionali e addirittura ci dicevano proprio di... Arrivo subito al punto, tranquilli. 
Addirittura in realtà poi è una riunione del GAL, da una consulenza del GAL è immerso questo 
dato, che perché una Comunità Energetica stia in piedi in termini economici tenendo conto dei 
costi di gestione servirebbe l'adesione di 35 utenze. A dimostrazione che i percorsi sono 
complicati da fare e che quel percorso di fotovoltaico, con la fretta di aderire al primo Conto 
Energia, al secondo Conto Energia che erano molto redditizi, sicuramente ha creato dei 
problemi, tanto che oggi possiamo dire, anche se neanche io credo alla fortuna e alla sfortuna, 
che in effetti siamo stati sfortunati oppure un po' veloci nell'assumere determinate scelte. Noi 
ci crediamo davvero tanto perché obiettivamente è un problema, è un problema che col 
Consigliere Pisanu ne abbiamo parlato tante volte, abbiamo chiesto a Gianni di occuparsi in 
maniera specifica di questa procedura e di questo procedimento proprio perché ci teniamo, 
l'ha seguito Daniele a lungo e davvero ha fatto un ottimo lavoro. E' obiettivamente 
complicato, perché nel momento in cui ti sembra di aver trovato la soluzione l'impresa ti dice: 
però non te lo do garantito, però io non te lo garantisco, perché la superficie del tetto è 
talmente estesa che comunque io non ti garantisco se non in questi termini. Ed è 
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esattamente la risposta che ci hanno dato, che non ci hanno dato invece, quando hanno fatto 
l'ultimo intervento: guardate che se sistemiamo le gronde, sistemiamo le pendenze, eccetera, 
riusciamo a risolvere il problema. Il primo intervento programmato da questa 
Amministrazione era quello di entrare nel sottotetto con le lance, fare una 
un'impermeabilizzazione complessiva che avrebbe riempito dal punto di vista volumetrico 
tutta la parte bassa, difficilmente accessibile dalle persone, in maniera tale da creare un 
involucro impermeabile. Però poi abbiamo scoperto, cioè ragionandoci, che obiettivamente se 
poi quella soluzione si fosse rivelata non sufficiente avremmo dovuto fare un lavoro enorme 
per rimuovere una mole molto voluminosa di materiali isolanti, quindi avrebbe comportato un 
ulteriore allungamento dei tempi. Altri ci dicono: guardate, il fatto che la struttura sia stata... 
consiste in due corpi autonomi, costruiti in due momenti separati, ci impedisce di garantire... 
Ovviamente abbiamo dato incarico ad un tecnico che ha seguito, io credo con molta 
attenzione, il progetto, è arrivato ad un costo importante ma io sarei anche disponibile ad 
affrontare questo costo pur di risolverlo davvero definitivamente. Questo deve essere 
l'obiettivo. Per quanto riguarda poi i problemi che non sono banali, tutt'altro, dei rapporti con 
l'impresa, è stata rappresentata la massima disponibilità, io sono ottimista, troveremo i 
meccanismi sulla base anche delle indicazioni che avremo in termini giuridici dei reciproci 
diritti e delle reciproche aspettative, però, guardate, di una cosa sono convinto: nel momento 
in cui si decide, cioè si riesce ad intervenire, il tutto avverrà in maniera molto rapida, perché 
sarà nell'interesse di tutti. Soprattutto tenendo conto che quei pannelli se sono smontati non 
producono, quindi è evidente che a quel punto le operazioni dovranno essere fatte con la 
massima celerità. Celerità però non vuol dire fretta, perché comunque dovranno essere fatti 
bene durante l'intervento, dovranno essere fatti bene, perché altrimenti smonti, fai 
l'intervento,  rimonti, per l'intervento lo controlli, fai magari la prova di allagamento e poi 
eventualmente prosegui, perché altrimenti davvero diventa un problema. E' un problema che 
sentiamo, anche grazie alle interrogazioni consiliari ma lo sentiamo davvero a prescindere, 
anche perché la società, anche giustamente, ogni volta fa le segnalazioni. Sulle segnalazioni è 
più tempestiva la società della scuola. Chiudo col bando. Giusto due particolari. Allora, intanto 
è cambiato il principio della Regione: non sono più (inc.) esecutivi ma cantierabili. La premialità 
maggiore è sui cantieri. Effettivamente noi volevamo dare priorità alla pista ma non è stato 
possibile perché non avremmo avuto il tempo materiale di avere l'autorizzazione, la 
concessione, il nulla osta, diciamo così, della FIDAL. Non abbiamo scelto l'intervento sulla 
struttura delle medie, diciamo, per una ragione semplicissima: il bando per Città come Lanusei 
dava la possibilità di avere un importo molto più importante laddove ci fosse un complesso 
sportivo. Ci tengo ad evidenziare questo aspetto. A quel punto l'importo finanziabile 
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raddoppiava e quindi abbiamo deciso, visto che comunque avevamo già pensato di 
partecipare al Bando Sport e Periferie del CONI per il Lixius, perché anche quel palazzetto 
comunque deve essere oggetto di una sistemata, e abbiamo anche tramite l'Unione dei 
Comuni fatto un, dovremmo a breve avere, l'incarico a una società per l'impermeabilizzazione 
del tetto della cosiddetta "palestrina", la parte in cui giocano a tennis tavolo. Quindi, io credo 
che con l'intervento che facciamo attraverso l'Unione e nel caso di finanziamento di questo 
Bando Sport effettivamente quella struttura sarà adeguata, ma da subito ci impegniamo, e su 
questo anche Vladimiro è molto pressante, a fare il progetto non attendendo la pubblicazione 
di un nuovo bando per la pista, in maniera tale da avere tutte le autorizzazioni e le concessioni 
così da essere pronti nel momento in cui ci sarà un bando o di Sport e  Periferia o un 
eventuale bando della Regione. Mi pare non ci sia altro, se non il fatto che mi piace il 
ragionamento complessivo e anche l'assunzione di responsabilità costruttiva della 
minoranza, che oggi fa davvero la minoranza e non l'opposizione, quindi lo apprezzo 
particolarmente. Ma siamo qua, siamo qua, riposati, non c'è nessun problema. Se diventate 
opposizione noi faremo il nostro. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie Sindaco. Chiudiamo la prima fase del Consiglio relativo alle interrogazioni. Se avete 
bisogno di 5 minuti di pausa possiamo farla. Valutate. Ditemi voi. Perfetto. 

 

1 Punto 1 ODG  
ISTITUZIONE DEL SISTEMA INTEGRATO DI EDUCAZIONE E 
ISTRUZIONE DALLA NASCITA SINO A 6 ANNI' - COSTITUZIONE 
DEL COORDINAMENTO PEDAGOGICO TERRITORIALE IN 
FORMA ASSOCIATA - IMPEGNO ALLA SOTTOSCRIZIONE DELL' 
ACCORDO DI RETE E IDENTIFICAZIONE DEL COMUNE DI 
LANUSEI QUALE ENTE CAPOFILA; 

Cominciamo il Consiglio Comunale con la discussione sul primo punto all'ordine del giorno: 
"Istituzione del Sistema Integrato di Educazione e Istruzione dalla nascita sino a 6 anni - 
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Costituzione del Coordinamento Pedagogico Territoriale in forma associata". Ci illustra la 
proposta di delibera l'Assessore Sandra Aresu. 

 

 SANDRA ARESU 
Assessore 

Grazie Presidente, buonasera a tutti. Mi dispiace che non ci sia più la platea presente ma 
evidentemente... (Presidente del Consiglio: Sono collegati da casa.) Allora, sono ormai 2 anni 
che parliamo di CPT, del Coordinamento Pedagogico Territoriale, che ha visto come soggetto 
il Comune di Lanusei. Adesso il progetto diventa intercomunale. A livello nazionale e a livello 
regionale si è deciso che il CPT non sarà più a livello comunale ma come Unione dei Comuni. 
Come minimo deve avere 1.000 bambini, per cui la Regione ha deciso di dividere questi 
progetti in due Comuni capofila, che sono: Tortolì, che comprende Tortolì, Lotzorai, Girasole e 
Baunei, hanno raggiunto 1.000 abitanti, ovviamente stiamo parlando dai ai 6 anni; poi ci sono 
altri 16 Comuni, che vado a leggere, con i loro istituti comprensivi ovviamente. Abbiamo 
l'Istituto Comprensivo di Jerzu, che comprende Jerzu, Gairo, Osini, Perdasdefogu, Ulassai e 
Ussassai; l'Istituto Comprensivo di Ilbono che comprende Ilbono, Arzana ed Elini; quello di 
Lanusei con Lanusei e Villagrande; Tertenia, Tertenia; Bari Sardo, Bari Sardo, Cardedu, Loceri; 
Nurri, quindi Istituto Comprensivo di Nurri, che non fa parte della nostra Provincia, con il 
Comune di Seui. Questo progetto vuole raggiungere l'obiettivo di integrare la qualità e i livelli 
di educazione pedagogica ovviamente, stiamo parlando di livello educazione scolastica, 
allineandolo in modo uniforme in tutti questi Comuni. Molto probabilmente sarà una cosa 
abbastanza difficile da raggiungere però abbiamo ovviamente tutta l'intenzione di 
raggiungere questo obiettivo. Abbiamo già parlato di quali sono gli obiettivi nei 2 anni 
precedenti: raggiungere il Sistema Educativo e Pedagogico sia nelle scuole private che nelle 
scuole pubbliche, quindi stiamo parlando di asili nido e di scuole materne, fino all'arrivo al 
primo ciclo scolastico della primaria. Quello che dovrà fare il Comune di Lanusei è quello di: 
istituire e garantire il funzionamento del Coordinamento Pedagogico Territoriale, di convocare 
e presidiare le riunioni del CPT e stipulare le convenzioni con eventuali esperti esterni da 
coinvolgere nel CPT. Quindi, la prima parte di questo progetto sarà soprattutto sulla 
formazione, sulla formazione degli insegnanti e degli educatori. Poi si arriverà a formalizzare e 
a istituire dei veri e propri servizi dislocati nei vari istituti comprensivi. Altro... Mi sembra di 
aver detto più o meno tutto in quanto questo servizio lo conosciamo e devo dire che, nei 2 
anni precedenti, quando abbiamo gestito il servizio in modo diretto, i risultati sono stati 
ottenuti anche in modo abbastanza elevato. Abbiamo avuto degli ottimi risultati. Il progetto 
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era gradito da tutti gli insegnanti, c'è stata una grande collaborazione dei servizi e dei 
rappresentanti scolastici, per cui noi speriamo di portare avanti questo progetto con lo stesso 
coinvolgimento che abbiamo avuto a livello cittadino. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie Assessore. A me fa piacere che, nonostante non faccia ancora formalmente parte 
dell'Ogliastra, perché manca ancora qualche piccolo adempimento burocratico di competenza 
regionale, Seui abbia comunque già cominciato anche in questo importante settore a 
dialogare con l'Ogliastra. Diventa una partita importante dal punto di vista del prossimo Piano 
di Dimensionamento Scolastico, perché leggiamo qua che Seui nell'ultimo piano è stato 
confermato sotto Nurri, che dista 50 km e 50 minuti di macchina da Seui. Non sono stati 
chiusi i plessi però ovviamente le difficoltà logistiche per raggiungere la segreteria ci sono 
eccome. E' iscritta a parlare la Consigliera Pisanu. Prego. 

 

 BATTISTINA PISANU 
Consigliere di minoranza 

Grazie presidente. Allora, intanto anticipo che certamente la minoranza ha colto con, diciamo, 
favore questa iniziativa. Se ne è parlato diverse volte, come bene ha detto l'Assessora Aresu. 
Questo progetto riteniamo sia importantissimo perché già di per sé il decreto legislativo, 
quindi l'istituzione di questo Sistema Integrato, effettivamente dà attuazione 
fondamentalmente dai ai 6 anni, una fascia d'età importantissima anche nella formazione 
proprio dei bambini e quindi delle future persone, degli uomini e delle donne di un domani, 
ovviamente garantisce l'educazione, l'istruzione, l'inclusione e naturalmente anche la 
relazione proprio, sia nel gioco che ovviamente in quello che è il comportamento e 
l'interazione sociale. La cosa che ovviamente si vede con altrettanto favore è il fatto che si 
tendono a superare in questo modo attraverso questo progetto la disuguaglianza di tipo 
quindi economico, sociale e anche etnico, perché è questo è un progetto che 
fondamentalmente è inclusivo, inclusivo anche da questo punto di vista. Un'altra cosa che 
ovviamente va evidenziata a nostro avviso, che poi certamente l'Assessore Aresu è più 
scafata della sottoscritta in materia, è che la cosa importante è avere un referente, proprio 
ogni Comune avrà un suo referente, un suo referente specializzato in materia ovviamente 
socio pedagogica immagino o comunque un pedagogista, un esperto in questo senso, perché 
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mi pare abbia detto appunto che verranno preparati coloro che poi dovranno effettivamente 
agire sul campo. Giusto? Quello che voglio solo chiedere per precisazione. Poiché è stato 
appunto allegato ovviamente, ho visto, il Protocollo d'Intesa. Ok? Leggendo il Protocollo 
d'Intesa e soprattutto guardando gli Istituti Comprensivi chiamati poi a questo progetto, è 
stato nominato Lanusei-Villagrande. Però perché il Comune di Perdasdefogu e Villagrande in 
realtà oggi... Oggi come oggi non hanno ancora... (sovrapposizione di voci) (Assessore Aresu: 
Non hanno ancora deliberato. Sono gli unici Comuni che non hanno fatto ancora la delibera di 
Giunta. Scusa, delibera di Consiglio.) Ok. Questa era una domanda. Certo, certo. Volevo 
chiedere una cosa, se è possibile. Nel Protocollo d'Intesa, articolo 2, ma proprio perché io non 
sono dentro nella materia. "Sono compiti specifici del Coordinamento Pedagogico Territoriale 
effettuare analisi e ricerche sulla qualità della vita infantile e i suoi bisogni e sulle esigenze 
educative dei bambini di età compresa tra e 6 anni e delle loro famiglie". Leggendo questo 
voglio solo chiedere: ma il progetto di per sé quando si agisce con gli Istituti Comprensivi li 
prende in considerazione tutti i bambini da a 6 anni oppure si fa un'analisi propedeutica e 
quindi si prendono in considerazione determinati gruppi? Cioè, gruppi o persone, bambini in 
questo senso, o famiglie? Questa era la domanda. Per il resto noi come gruppo di minoranza 
siamo favorevoli assolutamente a questo progetto. Grazie. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie Consigliera. Prego Assessora. 
 

 SANDRA ARESU 
Assessore 

Allora, il progetto si basa sulla formazione dei pedagogisti, degli insegnanti, per cui tutti i 
bambini di tutte le scuole paritarie e pubbliche avranno la stessa identica formazione. Questo 
è quello che il progetto mira. E mi sono dimenticata di dire, Consigliere Pisanù ha fatto bene a 
sottolineare alcuni aspetti, prende in considerazione in modo molto fondamentale e 
importante i disabili. 
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 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie Assessora. Ci sono altri interventi? Consigliere Marco Melis, prego. 
 

 MARCO MELIS 
Consigliere di minoranza 

Grazie. Per alcune curiosità. Così come ha ben detto la nostra Consigliera io ribadisco 
l'assoluta condivisione di questa iniziativa. Aggiungo che a noi piace che Lanusei sia un po' un 
Comune guida, quindi Comune Capofila, perché stiamo sempre su quel concetto che Lanusei 
si debba affermare anche promuovendo, coordinando e facendo da Capofila. Quindi, ogni 
volta che noi ci assumiamo questo tipo di atteggiamento già per noi è un punto a favore. Due 
aspetti. Uno, quando l'Assessora elencava i vari Comuni non ho trascurato il fatto che per 
arrivare a 1.000 bambini noi abbiamo dovuto mettere dentro il resto del mondo. Questo è un 
aspetto di carattere generale legato alla scarsa natalità, però puntualmente ritorna. Mentre a 
Tortolì sono stati sufficienti 3-4 Comuni noi siamo dovuti arrivare lontani, però questo non è 
certamente colpa né dell'Amministrazione di Lanusei nè certamente nostra, è un fenomeno al 
quale vorremmo provare a dare delle risposte, che a volte esistono e sono percorribili e 
talvolta sono molto difficili e poco percorribili. Niente, volevo sapere quanto era 
all'ammontare delle risorse dedicato a questo tipo di attività e in che modo riusciamo a 
legarla, se questo è, all'attività dell'Unione, perché io vorrei capire se rientra nella attività che 
poi svolge l'Unione per conto del Comune o se è direttamente svolta dal Comune di Lanusei, 
cioè se è prettamente ai servizi sociali o se invece è scolastico. Ecco, giusto queste curiosità. 
Per il resto, come ha fatto la Consigliera Pisanu, mi congratulo con l'Assessora e con 
l'Amministrazione per aver comunque preso questo tipo di iniziativa. Sì, è vero che è quasi 
dovuta però il fatto di farsene carico come Comune Capofila è qualcosa in più, perché 
comunque è un onere e un lavoro in più. Chiudo. So anche che in questo Comune ci sono le 
risorse, e parlo dei nostri operatori, che sono anche per professione, cioè la Responsabile del 
servizio è una pedagogista del Comune di Lanusei e dell'Unione, quindi abbiamo anche, voglio 
dire, capacità di esprimere persone che tecnicamente sanno quello che fanno. Lo dico perché 
comunque ho avuto prova del loro operato. 
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 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie Consigliere Melis. Prego Assessora. 
 

 SANDRA ARESU 
Assessore 

Non abbiamo ancora contezza di quanto sarà la cifra che la Regione darà a disposizione. Non 
sappiamo ancora esattamente quale sia la cifra. Sappiamo soltanto che tutti i Comuni 
avranno un contributo e che verranno poi gestiti dal Comune Capofila, da Lanusei. Però una 
cosa volevo dire. Mentre Tortolì è arrivato ai 1.000 abitanti e così si è fermato, la Regione ha 
chiesto ai Comuni di decidere su quale Comune voler confluire. Tutti questi Comuni hanno 
deciso di confluire con noi, infatti siamo a 1.400 abitanti. Sì, abitanti da 0 a 6 anni, stiamo 
sempre parlando di quell'età. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie Assessore. Ci sono ulteriori interventi? Prego il Sindaco. 
 

 DAVIDE BURCHI 
Sindaco 

Grazie Presidente. Grazie soprattutto a Sandra. Ottimo lavoro. E' vero che è una direttiva 
regionale ma teniamo conto di una cosa, di un aspetto importante. Così come prima ho detto, 
i bandi si stanno evolvendo, prima chiedevano l'esecutivo e adesso il cantierabile, è sempre 
più seguita la forma associata nello sviluppo dei progetti. Quando abbiamo visto per la prima 
volta questo ragionamento mi è venuto in mente: è un nuovo plus quindi o può diventarlo 
comunque. Questo significa che la direttiva parlava anche solo di un centro per Distretto, per 
Distretto Sanitario, e noi ne abbiamo due, invece sulla base del Capoluogo di Provincia, 
nonostante non fosse un criterio rigido e, anzi, ci fosse un riferimento al paese con più utenti 
potenziali del servizio sul progetto 0-6, che nel nostro caso specifico non è Lanusei ma 
sarebbe stato (inc.) Quindi praticamente è il riconoscimento di un ruolo politico di Lanusei da 
questo punto di vista. Poi il fatto che i 16 Comuni sui 23 ogliastrini, compreso evidentemente 
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Seui per le considerazioni appena fatte dal Presidente, abbiano comunque deciso di aderire a 
questo progetto arrivando a 1.425, quindi superando di gran lunga i 1.000 potenziali, denota 
certamente un potenziale, cioè una rete relazionale che comunque in questo caso ci permette 
di festeggiare un nuovo servizio, un nuovo ruolo per Lanusei. Quindi se da un lato 
effettivamente alcune cose sono messe in discussione in questo caso c'è una cosa in più. Ci 
sarà molto da lavorare, questo sì, perché secondo me è un progetto che ha mille potenzialità 
che però per essere portato avanti con queste caratteristiche, anche demografiche con 
Comuni che hanno, come Ussassai, 9 bambini tra e 6 anni, ovviamente ci mette nelle 
condizioni di svolgere un lavoro specifico quasi sull'utente che  non sul Comune. In questo 
ovviamente si innesta quel problema che purtroppo, ahimè, tocchiamo con mano della 
demografia, che è veramente freddo, rigido... Adesso non lo cito, però. Sicuramente però 
questo è un sistema per garantire la qualità della vita, perché noi dobbiamo essere in grado di 
intervenire sulle dinamiche dei bambini e delle famiglie. Quell'inciso letto sull'articolo 2 è 
importantissimo, perché la risposta del sistema, come bene diceva Sandra, è integrata e 
quindi si interviene partendo dal minore per eventualmente cercare di valorizzare al meglio il 
nucleo familiare. Guardate che stiamo vivendo in una società sempre più disgregata, in cui 
anche i fatti di cronaca ci devono mettere in allarme, perché come quella palestra che cade a 
1.000 km ci deve mettere sull'avviso allo stesso tempo quei fatti, non voglio citare gli ultimi di 
Nuoro che sono molto più vicini rispetto a 1.000 km, ci devono attenzionare sul fatto che 
questo è quello che vale di più, la nostra società sana e il futuro dei nostri ragazzi parte dagli 
zero anni, i ragazzi devono essere accompagnati fin da subito. Allora avremo sicuramente più 
atleti e avremo soprattutto i cittadini che si sentono partecipi di una realtà sociale in cui loro 
possono recitare un ruolo da protagonisti. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie Sindaco. Non ho altri iscritti a parlare, quindi possiamo dichiarare chiusa la fase della 
discussione e aprire quella della votazione. 

 

 VOTAZIONE 

Chiedo al Consigliere Alterio, collegato da remoto, di esprimere il proprio voto, favorevole, astenuto 
o contrario, sulla proposta di delibera. Prego Consigliere Alterio. (Favorevole.) Grazie. Adesso 
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passiamo ai Consiglieri in sala. Voti favorevoli? Astenuti? Contrari? La proposta è stata approvata 
all'unanimità, come preannunciato innanzitutto dalla Consigliera Pisanu. Vi ringrazio per questo 
voto. 

 

 VOTAZIONE 

Vi chiedo di votare una seconda volta per rendere immediatamente eseguibile la delibera. Come 
prima, cominciamo con ascoltare le dichiarazioni di voto del Consigliere Alterio. Prego. (Favorevole.) 
Grazie. Adesso i Consiglieri in sala. Favorevoli? Astenuti? Contrari? Anche la seconda votazione è 
deliberata all'unanimità. 

 

2 Punto 2 ODG  
SCUOLA CIVICA DI MUSICA PER L'OGLIASTRA - 
APPROVAZIONE SCHEMA DI CONVENZIONE EX ART. 30 
D.LGS. N. 267/2000 PER LA GESTIONE DI CORSI DI MUSICA 
NEI COMUNI DI BARI SARDO, TORTOLI' E ULASSAI NEGLI 
ANNI SCOLASTICI 2024/2025 - 2025/2026 - 2026/2027 

Proseguiamo  spediti con il secondo punto all'ordine del giorno, che è un punto che 
discutiamo spesso ormai, consolidato nei nostri Consigli del mese di ottobre: "Approvazione 
schema di convenzione, ex articolo 30, decreto legislativo 267/2000, per la gestione dei corsi 
di musica nei Comuni di Bari Sardo, Tortolì e Ulassai negli anni scolastici 2024/2025 e nei due 
anni successivi". La novità quest'anno è questa, del triennio. Ci parla della delibera sulla 
Scuola Civica di Musica per l'Ogliastra il Vice Sindaco, Maria Tegas. Prego. 

 

 MARIA TEGAS 
Vicesindaco 

Grazie Presidente. Sì, questo portiamo la questa proposta di deliberazione che fa un po' 
seguito a quello che è stato il punto che ha discusso e che ha portato l'Assessora Sandra 
Aresu, per dire che Lanusei si ritaglia il suo ruolo centrale all'interno dell'Ogliastra. Abbiamo 
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visto che l'anno scorso abbiamo annesso nella compagine diciamo del gruppo dell'erogazione 
del servizio della Scuola Civica anche Tortolì e devo dire che abbiamo avuto nell'annualità 
2023/2024 407 iscritti, che sicuramente non sono pochi ma sicuramente hanno dato vanto a 
Lanusei ed effettivamente hanno dato tanto al grande lavoro svolto dalla DOC nella gestione 
della Scuola Civica di Musica e a tutto quel lavoro che è stato fatto dagli altri Comuni per 
aderire alla scuola. Hanno sicuramente ritenuto che questo servizio fosse di livello e non 
hanno sbagliato. Quindi, andiamo di nuovo ad approvare questa delibera, questa proposta di 
delibera con la differenza, come diceva il Presidente del Consiglio, che per quest'anno si 
propone per un triennio per evitare magari di ritornare sulla stessa posizione, perché 
comunque le Amministrazioni hanno mostrato la volontà comunque di mantenere questo 
servizio. Nulla è cambiato rispetto alla modalità degli altri anni, nel senso che si è fissata 
sempre la quota che i Comuni che aderiscono al progetto devono versare per ciascun utente 
che aderisce ai servizi, che è quello di 60 euro, per un massimo di 100 nel Comune di Tortolì. 
Tutto quello che va che va oltre va praticamente, diciamo, pagato a parte e per intero. Ok? 
Questa è la proposta, ecco. Grazie. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie Vice Sindaco. Ti sei corretta bene, perché stavolta non proponiamo una convenzione 
triennale per praticità, per venire una volta in meno in Consiglio, lo facciamo perché i Comuni 
sono ormai fidelizzati. Il Comune di Tortolì, che ha aderito per la prima volta l'anno scorso, è 
stato il primo a proporre di fare una convenzione triennale, pienamente convinto dell'impatto 
e dei risultati che la Scuola Civica di Musica negli anni sta dando all'interno territorio e che ha 
dato particolarmente con un boom di iscritti l'anno scorso al Comune di Tortolì. Sono aperte le 
iscrizioni. Consigliere Marco Melis e Consigliera Pisanù, mettetevi d'accordo su chi deve 
parlare per primo. 

 

 MARCO MELIS 
Consigliere di minoranza 

Anche qui per preannunciare una dichiarazione di voto favorevole. Anche noi siamo, insomma, 
in qualche maniera felice che la nostra Scuola Civica di Musica vada bene e continui a lavorare 
e acquisire utenza, diversamente da come è andata altrove, questo è segno che c'è una 
gestione attenta e le cose vengono fatte nella maniera corretta. Mi piace anche a me ribadire 
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ancora il concetto che ha utilizzato per il Sindaco sul "fare rete", che è fondamentale e sarà 
sempre uno dei temi più centrali nell'azione politica a tutti i livelli. Siamo pochi, spesso con 
necessità simili e difficilmente da soli riusciamo a fare bene le cose, o addirittura fare le cose. 
L'unica cosa, una riflessione che vi trasmetto, vi sottopongo, anche perché mi piacerebbe che 
poi questa scuola consolidasse bene le sue radici, noi sappiamo che questa scuola è ospitata 
nei locali del liceo classico. Giusto? Classico, vero? Sì. Io adesso non conosco bene gli spazi, 
non conosco quante sale utilizziamo, in che stato sono, perché come musicista sono una 
frana quindi non ho mai praticato questo tipo di attività. Potrei sempre iniziare. Le suono in 
genere però senza strumenti. Scherzi a parte, iniziamo magari, questa era la riflessione, la 
proposta, anche da lontano, a valutare l'ipotesi di trovare invece una sede che funga solo a 
quello scopo, che nasca con quella finalità e che abbia tutti i requisiti per consolidare e 
crescere. E' stato dimostrato in tutti questi anni di attività, da noi come altrove esistono dei 
talenti anche nella musica, esistono nello sport, nella musica, nelle arti. La cosa difficile è 
scovarli, la cosa difficile è individuarli, non li individui se non li metti alla prova, non li individui 
finché non provi. Ecco, certo che una struttura di per sé non fa una scuola, però una scuola è 
giusto che abbia una struttura adeguata. Noi saremo e siamo sempre favorevoli a questo tipo 
di attività. Rilanciamo dicendo che forse è arrivato il momento di pensare ad una scuola anche 
intesa come struttura, magari utilizzando altre strutture che abbiamo che potrebbero essere 
utilizzate. Perché no, anche puntando più in alto, far nascere proprio un istituto, una Scuola 
Civica di Musica che abbia da sola questa caratteristica, che non sia ospitata magari in un 
altro luogo, perché anche la connotazione fisica e strutturale sono importanti. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie Consigliere Melis. Ci sono ulteriori interventi? Il Sindaco. 
 

 DAVIDE BURCHI 
Sindaco 

Grazie Presidente. Rapidissimo. E' vero, è un qualcosa di consolidato che va bene, ovviamente 
però tutti gli anni c'è un po' di olio di gomito quindi ci tengo a ringraziare il Vice Sindaco e 
Assessore alla Cultura. L'idea di dotare Lanusei, quindi la Scuola Civica di Musica, di una 
struttura fisica e di un edificio è un qualcosa che va approfondito ed esploso, perché ci sono 
delle opportunità forse anche in termini di programmazione territoriale... Anch'io, anch'io. No, 
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allora, quella che secondo me potrebbe prestarsi è la sede dove attualmente c'è il centro per 
l'impiego, che dovrebbe andare all'ENAIP. La Casa Rotonda è solo un'alternativa, comunque a 
Lanusei serve uno spazio in cui ci sia una sala attrezzata a disposizione in maniera collaterale 
alla Scuola Civica di Musica dei nuovi gruppi emergenti. Quando ero un po' più giovane, 30 
anni fa, erano tanti i gruppi musicali e i ragazzi che si riunivano nelle salette, nelle cantine e 
suonavano. Adesso ce ne sono meno ma comunque c'è un interesse, le esigenze sono un po' 
cambiate, quindi non ci si accontenta più delle cantine, probabilmente servirebbe una sala 
attrezzata con strumenti. Abbiamo pensato più volte di utilizzare come veicolo alla Scuola 
Civica di Musica, forse potrebbe essere anche un qualcosa. Mi riservo e ci riserviamo tutti di 
valutarlo, perché secondo me potrebbe incidere in maniera abbastanza importante sui costi di 
gestione, quindi va fatto un business plan per verificare la sostenibilità nel lungo periodo. 
Alcune esperienze sono andate non a buon fine a differenza della nostra perché il business 
plan era stato sovradimensionato e poi i finanziamenti regionali non sono stati in grado di 
garantire la sostenibilità nel lungo periodo. Ricordiamo a noi stessi che fondamentalmente in 
due pilastri del finanziamento sono il versamento delle quote e il finanziamento regionale con 
la relativa quota di cofinanziamento dei Comuni. Obiettivamente quell'ipotesi va approfondita 
perché è importante, molto interessante ma bisogna verificare i costi di gestione, l'incidenza 
dell'aumento dei costi di gestione. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie Sindaco. Prego Consigliere Melis. 
 

 MARCO MELIS 
Consigliere di minoranza 

Per non rubare troppo tempo. Sulla questione delle strutture. E' risaputo ed è evidente per chi 
vive qui che molte delle nostre strutture comunali sono o in stato d'abbandono o chiuse o 
trascurate. Non a caso abbiamo citato questa perché comunque il nostro dovere è anche 
quello di provare a recuperare il patrimonio edilizio pubblico dandogli una finalità. Certo è che 
se dovessimo pensare di realizzare una struttura con i soldi nostri sarebbe velleitario, però un 
buon progetto, costruito proprio sulla ipotesi "scuola", quindi servizio adatto a un'utenza in 
genere giovanile e finanziato dalla Regione, magari con tecniche moderne anche di 
ristrutturazione quindi con un edificio poco energivoro, quindi che consuma poco, che ha il 
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fotovoltaico, senza l'acqua perché sennò... No, scherzi a parte, però anche la tipologia di 
struttura che si può realizzare può essere una struttura con contenuti e costi di gestione. A 
quel punto noi raggiungeremo diversi obiettivi: uno, recuperiamo un rudere che abbiamo in 
mezzo alla strada che non ci piace e non ci edifica; due, diamo una struttura che può essere 
gestita in maniera autonoma, senza dover convivere con altre realtà, magari utilizzata anche 
in orario di lezione scolastica, la mattina per esempio, per alcune fasce di età che possono 
essere libere la mattina. Suppongo che la batteria non vada d'accordo col greco nella stessa 
ora quando c'è il compito in classe, quindi è una limitazione anche quella. Penso a tante cose. 
Io dico soltanto riflettiamoci e rifletteteci. Non è di certo una priorità però avere, questa è la 
cosa che ci piace sottolineare, delle strutture pubbliche che presentano una situazione come 
quella non è edificate per Lanusei e non è edificante neanche (inc.) 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie Consigliere Melis. Il Sindaco. 
 

 DAVIDE BURCHI 
Sindaco 

Infatti le esigenze sono le stesse. Noi stiamo lavorando da tempo in realtà anche con le scuole 
per cercare di trovare una struttura idonea. Sappiamo che le scuole ci regalano, per tutta una 
serie di ragioni che ben conosciamo, degli spazi a disposizione contemperando le esigenze, 
quindi un costo di gestione basso con comunque un affidamento alla Scuola Civica degli 
strumenti, che ci garantisce anche il fatto che siano tenuti in buono stato di conservazione, 
siccome si può fare io pensavo, mi pongo il problema, che probabilmente visse le linee guida 
sulla programmazione territoriale potrebbe essere oggetto di un intervento specifico in quella 
misura, perché è evidente che servirebbe un contributo finanziario sia nella fase realizzativa 
che ancora di più in quella di gestione. Però ci lavoriamo e secondo me gli estremi per arrivare 
a una sintesi positiva ci sono, raggiungendo quegli obiettivi che tutti noi condividiamo. 
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 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie Sindaco. Non ho altri iscritti a parlare, pertanto dichiariamo chiusa la fase della 
discussione. E' aperta quella della votazione. 

 

 VOTAZIONE 

Il Consigliere Federico Alterio ci farà conoscere le sue intenzioni di voto per primo. (Favorevole.) 
Grazie Consigliere Alterio. I Consiglieri in sala adesso. Voti favorevoli? Astenuti? Contrari? La 
proposta è approvata all'unanimità, come anticipato durante l'esposizione da parte dei Consiglieri 
di opposizione. 

 

 VOTAZIONE 

Dobbiamo votare una seconda volta per rendere la delibera immediatamente esecutiva, stante 
l'urgenza di regolamentare i rapporti tra gli Enti in vista dell'imminente apertura dell'anno 
scolastico. Il Consigliere Federico Alterio. (Favorevole.) Grazie Consigliere Alterio. Consiglieri in sala. 
Voti favorevoli? Astenuti? Contrari? E' approvata all'unanimità anche l'immediata eseguibilità. 
Grazie ai Consiglieri. 
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3 Punto 3 ODG  
LEGGE 15 DICEMBRE 1999, N. 482, ARTT. 9 E 15 'NORME IN 
MATERIA DI TUTELA DELLE MINORANZE LINGUISTICHE 
STORICHE' - PARTECIPAZIONE IN FORMA AGGREGATA AL 
BANDO REGIONALE 'TULIS, TUTELA LINGUE SARDE' PER 
L'UTILIZZO DEI FONDI DI CUI ALL'ART. 10, COMMI 3, 4,E 5 
DELLA LR 22/2018 - ANNUALITÀ 2023 - APPROVAZIONE 
PROGETTO E SCHEMA DI CONVENZIONE; 

Per il terzo punto all'ordine del giorno chiamo ancora in causa il Vice Sindaco Maria Tegas, 
perché anche quest'anno il Consiglio Comunale di Lanusei approva un progetto e uno schema 
di convenzione da Capofila per partecipare a un bando che tutela le lingue sarde. Prego Vice 
Sindaco. 

 

 MARIA TEGAS 
Vicesindaco 

Grazie Presidente. Sì, anche questo appunto, visto che di nuovo ritorna la parola "rette", 
andiamo praticamente ad approvare uno schema di progetto di convenzione alla 
partecipazione al Bando TULIS, quindi tutela delle lingue minoritarie, della lingua sarda, con 
tutta una serie di attività che verranno sviluppate anche all'interno delle scuole con 
collaboratori e con anche l'apertura dello sportello linguistico. Questo progetto si sposa anche 
con tutto il lavoro che l'Amministrazione sta facendo all'interno della Rete del Canto a Tenore, 
perché noi praticamente facciamo parte della Rete del Canto a Tenore e stiamo lavorando alla 
strutturazione di, diciamo, di una sorta di... Come possiamo chiamarlo? Di dizionario o di 
regolamento che ci permetta di dire come possiamo fare a tutelare il Canto a Tenore. Questa 
cosa qua la stiamo discutendo ovviamente con tutti i Comuni della Sardegna che sono 
coinvolti in questa rete, quindi a breve speriamo davvero di presentare in questo Consiglio un 
progetto che è partito in alcuni Comuni all'interno della Sardegna, della Barbagia, che si 
chiama "Canto a Tenores in Tzilleri". Noi non lo so come lo chiameremo, però  a rimarcare 
l'importanza comunque di quelle che sono la salvaguardia e la tutela delle nostre tradizioni. 
Quindi, questo progetto qua in questi giorni, o comunque a breve, avremo una parte di 
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prodotto di quello che è stato il vecchio progetto, che ha riguardato proprio la realizzazione di 
tutta una serie di cartellonistica che ha individuato magari dei punti di interesse o dei 
monumenti storici o particolari da tutelare all'interno del centro storico e all'interno verrà, in 
questa cartellonistica, verrà praticamente menzionato il nome del bene con tutta la didascalia 
relativa alla traduzione, insomma, in sardo, della descrizione in in sardo del bene stesso o 
comunque del monumento che andiamo a tutelare. Grazie. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie Vice Sindaco. Ci sono iscritti? Prego la Consigliera Pisanu. 
 

 BATTISTINA PISANU 
Consigliere di minoranza 

Grazie Presidente. Intanto anche in questa occasione abbiamo accolto favorevolmente 
ovviamente questo progetto. Volevo sostanzialmente chiedere, nonostante la minoranza si 
accordi in seno al voto favorevole insomma, volevo chiedere in questa proposta, in questo 
progetto, il Comune Capofila è Loceri. Giusto? Quindi Loceri insieme a Lanusei, Cardedu e Bari 
Sardo. La somma che è stanziata per questo, quindi il finanziamento, è di 36.598,80 euro. E' 
chiaro che è importantissima la tutela delle minoranze, delle minoranze linguistiche perché di 
questo stiamo parlando, quindi certamente sono bellissimi i progetti che la vedono 
ovviamente protagonista, però volevo chiedere, giusto perché io non sono sempre della 
materia quindi sono ignorante in tal senso, quando si parla di apertura di sportello linguistico, 
lo sportello linguistico in cui sono stanziati 19.598 euro più la formazione linguistica di 7.000 
euro, l'attività culturale promozionale e linguistica di 10.000 euro, lo sportello... Ci sono 4 
Comuni: viene aperto in ogni Comune? Cioè, lo sportello linguistico allo stato pratico come 
funzionerà? Per avere almeno un'idea di quello che sarà il progetto concretamente. Niente, 
questa era la domanda sostanziale. 

 

 MARIA TEGAS 
Vicesindaco 

Allora, diciamo che lo sportello di fatto è già in parte istituito. Ok? Ovviamente il Capofila è il 
Comune di Loceri e sarà Loceri che andrà a coordinare. Cosa succede? Effettivamente 
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all'occorrenza, o comunque con la necessità, col fatto che comunque si dovranno attivare 
tutta una serie di progetti anche all'interno della scuola, perché si parla proprio anche di 
recupero di quelli che sono tutta una serie di giochi che si sono un po' persi della tradizione, 
quindi si dovrà lavorare anche in questo senso. Diciamo, il soggetto che andrà ad erogare il 
servizio avrà cura di andare a verificare quelle che sono le esigenze e quindi all'occorrenza 
magari, se Lanusei  avrà l'esigenza di stare qua in un determinato orario, si darà la possibilità 
anche a Lanusei di aprire lo sportello. Altrimenti c'è non proprio uno sportello ma una sorta di 
punto di, come si dice, di ricezione delle esigenze. Ok? Però il coordinamento centrale ce l'ha 
Loceri in questo senso. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie Vice Sindaco. Ci sono ulteriori interventi? No. Consigliere Alterio, aveva alzato la mano? 
No. Dichiariamo chiusa... Prego Vice Sindaco. 

 

 MARIA TEGAS 
Vicesindaco 

Una cosa volevo aggiungere. Visto che parlavamo di rette e parlavamo della centralità di 
Lanusei su alcuni progetti e su alcune attività che abbiamo visto, volevo ricordare che siamo 
all'interno della seconda parte di "Ridda" che si è svolta d'estate, col Progetto Ridda 
Selvaggia, e questa seconda parte vedrà praticamente coinvolti tutti i Comuni dell'Unione e 
non solo. C'è Lanusei praticamente in quel progetto famoso che avevamo partecipato, con la 
Cooperativa Tutte Storie, ha vinto il bando e quindi sta andando a coinvolgere tutti i Comuni 
dell'Unione con la lettura di un libro e con l'incontro con l'autore. Per dire che comunque 
siamo presenti come Amministrazione e portiamo avanti quella che è, tra virgolette, la 
missione di questa o comunque il volere di questa Amministrazione: quello di mettere 
Lanusei al centro dell'Ogliastra. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie Vice Sindaco anche per quest'ultima precisazione. Non ho altri iscritti a parlare, 
pertanto possiamo dichiarare chiusa la fase della discussione e aprire quella delle votazioni. 
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 VOTAZIONE 

Consigliere Federico Alterio, esprimici le tue intenzioni di voto, per cortesia. (Favorevole.) Grazie 
Consigliere Alterio. Adesso i Consiglieri in sala. Voti favorevoli? Astenuti? Contrari? La proposta è 
approvata all'unanimità. 

 

 VOTAZIONE 

Anche stavolta, stante l'urgenza di procedere con l'attivazione delle fasi progettuali, dobbiamo 
votare una seconda volta per rendere immediatamente eseguibile la delibera. Consigliere Alterio? 
(Favorevole, come prima.) Grazie. Adesso i Consiglieri in sala. Voti favorevoli? Astenuti? Contrari? 
Anche l'immediata eseguibilità è stata approvata all'unanimità. 

 

4 Punto 4 ODG  
II COMMISSIONE CONSILIARE - USI CIVICI - SOSTITUZIONE 
COMPONENTE; 

Il quarto punto all'ordine del giorno chiama in causa per un certo verso proprio il Consigliere 
Alterio, che stanti i suoi impegni fuori sede che lo tengono lontano dall'attività quotidiana di 
Lanusei, ha rassegnato e ha chiesto di essere esentato dalla partecipazione alla Commissione 
Consiliare sugli Usi Civici, in cui era stato designato. La sostituzione dei componenti deve 
avvenire sempre per quote, perché come abbiamo visto in sede di istituzione e prima 
votazione delle Commissioni Consiliari c'è stata una ripartizione 3 a 2 con 3 componenti 
designati dalla maggioranza e 2 componenti designati dall'opposizione. Quindi, qualora per 
qualunque motivo dovesse essere necessario sostituire uno dei componenti, ciò avverrà per 
gruppi. Invito quindi, ai sensi dell'articolo 18 del Regolamento sul funzionamento del 
Consiglio Comunale, il Capogruppo del Consiglio del gruppo di maggioranza a designare, a 
proporre il componente della Seconda Commissione Usi Civici in sostituzione del Consigliere 
Alterio. 
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 DANIELE DEPLANO 
Consigliere di maggioranza 

Matteo Stochino. 
 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie Consigliere Deplano. Apriamo la discussione sul punto,  se ci sono esigenze particolari. 
Prego. 

 

 MARCO MELIS 
Consigliere di minoranza 

Sì, ne approfittiamo... Purtroppo non posso ringraziare il Consigliere Alterio perché la 
Commissione di fatto non si è mai riunita. In genere si dice: "Ringraziamo il Consigliere per il 
suo contributo dato durante"... Non lo posso fare. So che è un bravo ragazzo, lo ringrazio 
comunque per aver dato la sua disponibilità e per essersi comunque messo a disposizione per 
un tema che in qualche misura tocca anche la sua professione, insomma. Anche se è un tema 
un po' più complesso però di fatto in alcuni aspetti tocca certamente, almeno negli usi più 
tradizionali, quello agrario quello (inc.) Facciamo gli auguri al nostro Presidente per questo 
nuovo incarico, perché comunque di incarico si tratta, sperando che... No perché ride? Lui ride 
e mi coinvolge. Il mio è un intervento serio, Assessore, abbia pazienza. Sperando che il ruolo 
che andrà a svolgere sia certamente, e qui torniamo davvero seri, maggiormente proficuo. Lo 
dico col sorriso però dico anche che la Commissione è stata istituita e la Commissione deve 
lavorare, altrimenti non ha senso ciò che abbiamo fatto. Abbiamo chiesto l'istituzione delle 
Commissioni Consiliari perché le riteniamo da principio uno strumento fino a prova contraria 
utile. Utile a cosa? Ad approfondire alcuni argomenti specifici, magari in qualche maniera 
sviscerarli, approfondirli, non dico confezionarli perché sarebbe un'offesa per il Consiglio però 
quantomeno proporli al Consiglio in un'ottica più condivisa. Questo era il fine che noi ci 
eravamo dati con la richiesta dell'istituzione delle Commissioni Consiliari. Io dico alla 
Presidente della Commissione: riprenda in mano la situazione. Io mi sono sentito con lei per 
telefono e lei stessa mi ha anticipato che avevamo iniziato una fase di ricognizione 
documentale e che la documentazione è tanta, le cose sono molto complesse, ma lo 
sapevamo, e i temi che tratteremo probabilmente saranno molto complessi e presteranno la 
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loro difficoltà. Ahimè, come sappiamo, il tema dell'uso civico spesso è connesso a tutta una 
serie di problematiche che sono state o trascurate o irrisolte o causate, che è ancora peggio, 
perché spesso le problematiche sugli usi civici vengono causate dai Comuni stessi. Mi riferisco 
ad eventuali aspetti di non legalità, perché ne troveremo, mi riferisco ad aspetti di abusività, 
perché ne troveremo, ne abbiamo già contezza, mi riferisco anche ad aspetti di gestione del 
patrimonio civico, quindi non del Comune ma della comunità, che ahimè, uso un eufemismo, 
andrebbero quantomeno presi in considerazione. Nello specifico il Bosco Selene, per quanto 
riguarda magari un uso non sempre consono del bosco stesso, quindi furti di legname, 
qualche volta pascolo abusivo, altre volte... Insomma, non stiamo qui ad elencare tutto. Ecco, 
abbandono dei rifiuti. Potrebbero essere tante. Quindi, al Presidente formuliamo il benvenuto 
nella Commissione. Scusate, al nuovo componente nonché Presidente formuliamo il 
benvenuto nella Commissione. Alla Presidente sollecitiamo un calendario, possibilmente un 
calendario, perché con tutti i nostri impegni dobbiamo spesso incastrare anche le date e non è 
semplice. L'ultima richiesta di riunione, ero fuori per esempio per lavoro, e mancava una 
settimana. Può succedere ma dico anche: la Commissione lavori comunque, se manca un 
componente la Commissione lavori. è Soprattutto nella prima fase c'è molto da fare in termini 
di ricognizione e poco in fase di decisione, perché acquisiamo informazioni, e un calendario 
potrebbe essere quello di, che ne so, questa è una proposta, decidere che dedichiamo alla 
Commissione 2-3 ore, sto ovviamente fornendo solo un esempio, il lunedì mattina, il 
mercoledì sera, il giovedì pomeriggio... Di modo che noi con i nostri impegni lavorativi e 
familiari riusciamo a garantire la massima partecipazione, perché il nostro obiettivo è essere 
presenti, non essere assenti. Per noi è fondamentale essere presenti. Come vedete lo 
facciamo anche nei Consigli, salvo giustificate motivazioni cerchiamo di essere sempre 
presenti, perché questo è il compito che c'è stato assegnato quando ci siamo candidati e 
vorremmo onorarlo al meglio. Questo vuol dire che anche nella Commissione mettiamoci e 
metteteci in condizioni di lavorare. Questo ve lo dico. Lo dico alla Presidente ma lo dico anche 
al nuovo Consigliere, perché comunque sia si tratta solo di trovare una formula di 
organizzazione che risponda alle necessità e poi lavorare, perché davvero, ripeto per 
l'ennesima volta, a Lanusei su questo tema c'è molto, moltissimo da fare. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie Consigliere Melis. Prego Vice Sindaco. 
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 MARIA TEGAS 
Vicesindaco 

Sì, io concordo che le Commissioni sono fatte per lavorare. Infatti non abbiamo trovato tra 
agosto e settembre una giornata che ci andava bene, anche perché ce lo siamo detti, ce lo 
siamo scambiati in una chat. L'ultima volta che ci siamo visti non avevamo il numero legale 
però con il Consigliere Donato Marongiu, che oggi non c'è, c'era il Presidente del Consiglio che 
presente alla Commissione, abbiamo iniziato un pochino a buttare giù.... Che poi abbiamo 
anche condiviso con il Consigliere Melis quando ci siamo sentiti per telefono. Una sorta di 
griglia da buttare giù su cui si doveva partire già dalla questione degli affitti, quello che 
avevamo detto su quelli che sono gli utenti che sono lì e che hanno un contratto d'affitto, 
quindi già quella la parte là. Allora, scriviamoci dopo che usciamo da qua quale potrebbe 
essere un giorno disponibile e io convoco la Commissione senza ombra di dubbio, anche 
perché credo anch'io che sia un tema molto importante. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie Vice Sindaco. Anch'io voglio ringraziare il Consigliere Alterio per aver rassegnato le 
proprie disponibilità a far parte della Commissione, lo invitiamo quando gli sarà possibile a 
partecipare comunque ai lavori, perché i lavori delle Commissioni sono aperti alla 
partecipazione di tutti i Consiglieri. Le convocazioni mi sembra di capire che le riceviamo tutti 
ogni volta che vengono convocate le Commissioni. O no? Comunque mi impegno a far sì che, 
se non fosse già così, che tutti riceviamo le convocazioni in modo da essere informati sulla 
data. Va bene. Prego. 

 

 BATTISTINA PISANU 
Consigliere di minoranza 

Mi sento in dovere di intervenire visto che appartengo ovviamente alla Commissione Usi 
Civici. Ringrazio il Consigliere Federico Alterio per la sua disponibilità, anche se ci siamo visti 
giusto la prima, mi pare, prima riunione. La seconda riunione che si è tenuta ovviamente non 
ero presente e ci siamo incontrati dopo e c'è stato un equivoco, perché effettivamente nella 
chat veniva richiesta la disponibilità dei Consiglieri, il Consiglieri Melis rassegnava ovviamente 
la sua indisponibilità per una certa data, io scrissi che mi adeguavo e poi c'è stata 
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un'incomprensione, perché di fatto è stata convocata senza che però nella chat 
effettivamente venisse data compiutezza alla data effettiva. Cioè, quando è arrivata la 
convocazione effettivamente poi non eravamo presenti. Però è doveroso dirlo, perché 
l'assenza del Consigliere Melis e della Consigliera Pisanu in realtà era dettata da impegni. E' 
vero pure che la Consigliera Pisanù si doveva adeguare però non avevo proprio inteso nella 
chat. Magari in proseguo cerchiamo di essere più chiari ecco, lo dico per tutti, prima di tutto a 
me stessa. Per carità. Poi faccio il benvenuto al Presidente del Consiglio Matteo Stochino. 
Speriamo non confonda il coordinamento e la direzione della Vice Sindaca stavolta 
(sovrapposizione di voci) quindi speriamo, insomma, sia possa essere fattiva e concreta, 
perché veramente le soluzioni non si troveranno dall'oggi al domani però i problemi vanno 
affrontati. Attendiamo di avere dopo il Consiglio Comunale, insomma, le direttive in merito. 
Grazie. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie Consigliera Pisanu. Due parole il Sindaco. 
 

 DAVIDE BURCHI 
Sindaco 

Sì. Intanto grazie Federico, buon lavoro a Matteo e buon lavoro alla Commissione. Era giusto 
chiarire comunque che, per quanto ci sia stato un fraintendimento, ovviamente c'è stata la 
massima disponibilità da parte di Maria nella convocazione e poi un fraintendimento che ha 
impedito, come dire, lo svolgimento ordinario dei lavori. Rispetto alle sollecitazioni 
sicuramente è un tema complicatissimo, difficilissimo e secondo me la Commissione davvero 
può essere utile in questa materia e secondo me è anche composta nella maniera corretta. 
Dico una cosa rispetto al territorio, al controllo del territorio, anche al taglio degli alberi a cui 
assistiamo, a volte però non inermi, lo voglio dire. Come sanno invece i componenti dell'altra 
Commissione, è allo studio un testo che prevede l'istituzione a Lanusei di una Compagnia 
Barracellare, che ha tra gli altri proprio il compito specifico del controllo del territorio. Quindi, 
quando si dice "Rispetto a quello scempio le istituzioni non fanno nulla" sappiate che intanto 
scempio lo consideriamo, perché comunque è un problema, intanto è un atto di illegalità, non 
illegittimità ma illegalità, abbiamo più volte segnalato alle strutture, la Forestale, Forestas per 
quanto di competenza, anche se lì effettivamente il taglio probabilmente non avviene o 
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comunque avviene in una maniera molto minore, però diciamo che uno strumento utile di cui 
può dotarsi il Comune, che va oltre quello dei Vigili del Corpo di Polizia Municipale, è quello 
della Compagnia Barracellare. E' stato fatto un percorso, è stato iniziato a suo tempo con una 
delibera di Giunta e poi sta procedendo nella sede, adesso, competente, ovvero la 
Commissione presieduta dall'Assessore Pilia. Volevo dare atto di questo strumento utile che 
può essere utilizzato e che a breve spero porteremo il Consiglio Comunale e anche lì sarà un 
po' una sfida ai lanuseini a mettersi in discussione per dare una mano concreta e pratica, al di 
là delle parole, sul fatto che anche loro vogliono impegnarsi con una stelletta, con un titolo, 
non avendo una voce in capitolo specifica, nel dare un contributo al controllo del territorio. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie Sindaco. Ovviamente parleremo della Compagnia Barracellare approfonditamente 
quando la Commissione completerà i suoi lavori. Confido al più presto, probabilmente anche 
al prossimo Consiglio. Sì, prego Assessore Pilia. 

 

 RENATO PILIA 
Assessore 

Giusto una precisazione, visto che così rendiamo edotti anche tutti gli altri membri del 
Consiglio. Come Commissione con il Consigliere Pittalis, il Consigliere Congiu, la Consigliera 
Sanna e la Consigliera Aresu ovviamente abbiamo fatto credo sul tema almeno tre riunioni 
consiliari, tra l'altro anche riunioni di diverse ore ciascuna. Insomma, abbiamo visto la bozza 
grazie soprattutto, e ci tengo a sottolinearlo, al lavoro del Consigliere Pittalis che in merito ha 
fatto una bella rivisitazione. Adesso al momento c'è, grazie anche in questo caso alla 
Segretaria, la verifica sulla compatibilità con la normativa regionale di riferimento e riteniamo 
di portarla, di riportarla in Commissione, perché deve essere approvato poi il testo che andrà 
in Consiglio. Riteniamo di portarlo quanto prima se non questa settimana che viene appunto 
direttamente, ovviamente ci organizzeremo, lo riporteremo in Commissione per poi portarla 
in votazione al Consiglio. Devo dire che in questo caso ci tengo a ringraziare tutti i membri 
della Commissione, perché abbiamo sempre fatto le Commissioni con tutti i presenti, forse è 
mancata solo una volta perché si trovava fuori la Consigliera Aresu, però devo dire che sono 
sempre stati tutti quanti molto disponibili a trovare gli incastri compatibilmente agli impegni. 
Quindi, ci tengo personalmente a ringraziare tutti. Grazie. 
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 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie Assessore Pilia. Se non ci sono altri iscritti a parlare, possiamo concludere la fase della 
discussione e aprire la deliberazione chiamando il Consiglio a prendere atto e ratificare la 
designazione proposta dal Capogruppo della maggioranza. 

 

 VOTAZIONE 

Consigliere Federico Alterio? (Favorevole.) Grazie Consigliere Alterio. Consiglieri in sala. Voti 
favorevoli? Astenuti? Contrari? La proposta è approvata all'unanimità. Vi ringrazio. 

 

5 Punto 5 ODG  
ART. 151, COMMA 8, D.LGS. 267/2000: BILANCIO 
CONSOLIDATO 2023 - APPROVAZIONE; 

Il quinto punto all'ordine del giorno riguarda l'approvazione del bilancio consolidato 2023 e ci 
illustra, e ascolteremo volentieri, la relazione introduttiva del Sindaco. Prego Sindaco. 

 

 DAVIDE BURCHI 
Sindaco 

Grazie Presidente. Intanto le comunicazioni, che è opportuno fare adesso. Dicevo prima che 
non nell'ultimo ma nel penultimo Consiglio Comunale, perché l'ultimo è quello, tra virgolette, 
politico sulle aree idonee, nel penultimo Consiglio Comunale avevo informato sul fatto che 
avevamo deciso di modificare le deleghe. Poi gli atti sono stati adottati però ne devo dare 
comunicazione formale in Consiglio. Sì, sì, ci sono. Dopo che abbiamo fatto il decreto, devo 
formalizzare come comunicazione in Consiglio. Quindi, intanto le deleghe consiliari, così poi 
possiamo eventualmente vedere gli aspetti che tutti ritengono. Federico Alterio avrà la delega 
in materia di politiche giovanili: è un po' un alleggerimento, gli togliamo l'agricoltura tenendo 
conto del carico di lavoro e del fatto che in termini logistici non sia sempre a Lanusei. Daniele 
Deplano idem, che pure è stato ringraziato l'altra volta non solo dalla maggioranza ma anche 
dalla minoranza, mi piace darne atto. Il Consigliere Melis ha detto che comunque è stato 
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svolto un ottimo lavoro nonostante le perplessità che avverte sul fatto che una delega così 
importante fosse svolta da un Consigliere. Comunque seguirà un procedimento specifico su 
cui ha una competenza diciamo storica, diciamo così... Sì, esatto. Anche geografica. 
Praticamente è il progetto di rigenerazione urbana Maricoxina. Ricordo che era un vecchio 
progetto, un vecchio bando regionale di rigenerazione urbana, in cui il Comune di Lanusei era 
stato dichiarato idoneo ma non finanziato, poi c'è stato un aumento dei soldi a disposizione 
su quella misura e quindi oggi noi abbiamo già iniziato le pratiche per la realizzazione di quel 
progetto, che è anche interessante e che prevede una rigenerazione urbana di Maricoxina 
anche nei termini di colmare le lacune determinate da una convenzione scaduta e non 
ultimata. Daniela Sanna prenderà le deleghe che erano divise a (inc.) in realtà di fatto ci ha 
dato un contributo specifico in quel settore fin dall'inizio, e non solo, devo dire che da Daniela 
è sempre super presente e super disponibile, quindi di materia di pari opportunità, 
associazioni e volontariato. Matteo Stochino, confermo la deleghe, praticamente tiene quelle 
del contenzioso, del rilancio del Museo Civico Ferrai e gli viene attribuita in più la delega di 
igiene urbana, perché comunque nello svolgimento specifico dell'incombente abbiamo 
comunque visto che le competenze giuridiche di Matteo possono essere utili e perché in 
parallelo l'Assessore all'Ambiente, quindi il Vice Sindaco Maria Tegas, sta acquisendo una 
delega, questa sì molto molto impegnativa, non che non lo sia quella in materia di igiene 
urbana, che è quella appunto dei lavori pubblici. Quindi, certamente da questo punto di vista 
dobbiamo dare atto di questo passaggio. Vladimiro Vacca ha la conferma della delega in 
materia di sport e società sportive. Per quanto riguarda le deleghe degli Assessori sono 
fondamentalmente confermate con le spiegazioni che abbiamo già dato prima. Maria 
prenderà la delega alla cultura, all'ambiente, ai lavori pubblici e alle manutenzioni con le 
funzioni di Vice Sindaco. Confermata la delega dell'Assessore Aresu servizi sociali ed 
istruzione. Confermate le deleghe di Francesca Loi al turismo, commercio e attività 
produttive, mentre del bilancio da adesso in poi me ne occuperò direttamente io. Ecco perché 
poi il consolidato verrà spiegato da me. Sul bilancio abbiamo lavorato, diciamo che Francesca, 
confermerà sicuramente, mi darà comunque una mano per quanto riguarda tutto ciò che ci 
metterà nelle condizioni di ottimizzare le competenze che ha acquisito in questi 2 anni e 
mezzo di lavoro. Renato Pilia conferma la delega la programmazione, alla transizione digitale, 
alla comunicazione e aggiunge quella dei servizi tecnologici, che è un lavoro che in parte ha già 
svolto nell'ultimo periodo tenendo conto in particolare tutto ciò che è relativo, come dire, 
all'adeguamento tecnologico, perché poi i servizi tecnologici con l'adeguamento tecnologico 
vanno di pari passo però diciamo che ha avuto piena operatività anche nel seguire in maniera 
abbastanza, devo dire, minuziosa quelli che sono i lavori che sono stati fatti e che sono ancora 
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in corso d'opera per quanto riguarda la fibra. Il Consigliere Perotti conferma la delega 
all'urbanistica, all'edilizia privata e al patrimonio e gli aggiungiamo la delega all'agricoltura, 
che prima era del Consigliere Deplano. Questa è una comunicazione però ditemi voi se 
preferite aprire la discussione su questo, per quanto già in parte affrontato anche se non 
c'eravate tutti, oppure posso procedere con l'introduzione del punto numero 5. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie Sindaco. I Consiglieri si esprimano sulla mozione d'ordine del Sindaco. 
 

 MARCO MELIS 
Consigliere di minoranza 

Credo che mi sia sfuggita la delega ai lavori pubblici, perché si è parlato di manutenzioni, non 
ho sentito... O magari mi è sfuggita. Noi siamo abituati a valutare il risultato una volta messi 
alla prova, quindi non possiamo esprimerci in questo momento sulle scelte che il Sindaco ha 
fatto nell'attribuzione delle nuove deleghe, soprattutto per quanto riguarda la Giunta. 
Valuteremo poi di volta in volta l'operatività dei singoli Assessori o Consiglieri delegati. 
Potremmo però iniziare a tirare un primo bilancio quasi a 2 anni e  mezzo, manca un mese e 
mezzo al famoso giro di boa. Quale bilancio traiamo? Su alcuni aspetti rimangono differenze 
sul modo di impostare l'Amministrazione Comunale, questo va da se, è anche normale, 
eravamo in due liste contrapposte, con programmi per certi versi anche simili, almeno in 
alcuni punti, ma con visioni spesso differenti. Questo credo che sia anche normale. Ribadiamo 
ancora, anche se notiamo una correzione del tiro, una certa uso il termine "diffidenza" ma non 
è proprio quello che rende bene, sull'utilizzo delle deleghe consiliari. A dire il vero correggendo 
il tiro, soprattutto su Daniele Deplano, probabilmente ci siamo avvicinati a quella che è una 
delega consiliare. E' una materia specifica, si occuperà di questa materia che probabilmente 
ha un inizio e una fine, perché non sarà eterna, e qui noi diamo un plauso a questa scelta, che 
riteniamo coerente anche con quella che non è una normativa chiara, perché la verità è 
questa. Non è chiara. Ognuno un po' la interpreta, anche nel leggere questa possibilità ci sono 
modi diversi di vederla, noi diamo la nostra personale lettura che non è, per carità, non è 
Vangelo, non è niente di,  come dire, di punto fermo, è semplicemente la nostra visione che è 
quella che è corretto investire anche i Consiglieri di deleghe specifiche, molto corretto, ma 
queste, come abbiamo detto e lo ripetiamo per l'ennesima volta, devono attenere materie 
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specifiche o compiti specifici. In questo caso la delega al Consigliere Deplano noi riteniamo 
che sia per una volta quella corretta, impartita in maniera corretta secondo la nostra visione. 
Daniele Deplano che ha di fatto tentato di fare l'Assessore ai Lavori Pubblici, dico tentato 
perché nonostante il suo impegno è ovvio che poi quel tipo di Assessorato si scontrava con 
tutta una serie di limiti che sono oggettivi, non del Consigliere ma dell'organizzazione stessa, 
cioè la Giunta si vede più spesso, la Giunta ha un'indennità. Se la Giunta ha un'indennità non è 
casuale, vuol dire che un Assessore potrebbe limitare la sua azione lavorativa e dedicare 
maggior tempo a quel compito, cioè è pagato per fare quello. Poi poco o molto di questo 
neche abbiamo già parlato tante volte, non è questo il punto. Il punto centrale è che un 
Consigliere dovrebbe, oltre fare il babbo, il lavoratore o la mamma e altre cose, caricarsi un 
ulteriore compito che spesso è gravoso. La materia dei lavori pubblici, rubo le parole del 
Sindaco, è una materia gravosa, tant'è che ha dovuto rilevare alcune materie dall'Assessora 
nonché Vice Sindaca, quindi un po' avvalora quello che è il nostro modo di vedere le cose. 
Cioè, non si può chiedere a un ragazzo, giovane padre, che tra l'altro vive e lavora non 
vicinissimo a Lanusei, di farsi carico anche di dirigere un Assessorato ai Lavori Pubblici, che 
per mole di impegno, nonostante la buona volontà e nonostante tutto quello che vogliamo, 
alla lunga può comportare delle criticità, compresa l'autorità stessa della figura 
dell'Assessore. Non adotta gradi atti se non qualche comunicazione, perché non può adottare 
atti singoli, però fa decreti, fa determine,  fa delibere... Ripeto, questo è il nostro punto di vista 
legato a questo tipo di attività e potremmo anche dire probabilmente avevamo ragione, cioè 
se c'è stato un cambio, una correzione del tiro, probabilmente avevamo proprio ragione, 
avevamo visto bene. Cosa dico invece all'Assessore al Bilancio? Avevamo annunciato che non 
sarebbe stato facile. Giusto Francesca? Io spero che la tua non sia stata una resa dovuta al 
fatto della complessità della delega. Nonostante i nostri punzecchiamenti, spesso anche 
fastidiosi, ammettiamolo, a volte mi do fastidio da solo, pensa tu, mi dispiace se sia stata un 
mollare perché lo si è ritenuto troppo complicato o perché lo si è ritenuto troppo pesante, 
perché nonostante tutto avevamo scommesso fino alla fine sul completamento del mandato 
da Assessore al Bilancio. Abbiamo notato anche dall'inizio a oggi che comunque pian piano... 
Non è facile neanche per chi lo fa da 30 anni, immaginiamoci per chi inizia oggi. Abbiamo 
notato senza dubbio sempre il tentativo di farcela, l'impegno l'abbiamo visto, poi noi diamo 
anche evidenziato più volte cosa non andava bene, non tanto nell'operato dell'Assessora ma 
nel bilancio del Comune di Lanusei, che non è dell'Assessora, è del Comune. L'Assessora lo 
presenta, lo propone, probabilmente l'Assessora propone che correzioni in Giunta, propone 
correzioni che talvolta possono essere accolte e altre volte no, lo sappiamo benissimo. 
L'Assessora è quella che si ritrova a mille richieste ma mille richieste non potrà mai avallare 
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per tante ragioni. Una su tutte perché i soldi non sono infiniti. Ripeto, sapevamo che non 
sarebbe stato semplice, però io cosa ti voglio dire? Ti do del tu. Mantieni lo stesso impegno 
per le altre materie perché sono altrettanto importanti. Lo sai benissimo. Commercio e 
turismo sono due cose su cui noi,  voi dovreste prestare ora massima attenzione. Il 
commercio, lo sappiamo, è in difficoltà non dipendentemente dal fatto che c'è una brava o 
cattiva Amministrazione, è in difficoltà perché il mondo oggi va su altri canali e noi la sfida non 
riusciamo  a coglierla, non riusciamo a superarla. La globalizzazione, internet, e-commerce, 
eccetera, sono colossi da battere ma per noi dobbiamo provare a batterli in altri modi, perché 
così non è una guerra impari, non ci riusciremo mai. Quindi, io mi auguro che il fatto che non ci 
si occupi più prioritariamente del bilancio, perché il bilancio (inc.) possa consentire, e questo è 
l'invito e ci auguriamo che questo avvenga, una maggiore concentrazione sugli altri due 
tempi: turismo, dove abbiamo davvero bisogno, e commercio. Sul resto, il Presidente 
comunque è una persona non nuova al lavoro da amministratore, lo è già stato in passato, ha 
ricoperto anche ruoli da Assessore presso il Comune di Ilbono. A dire il vero Presidente ci 
attendevamo di più sul Museo, ci attendevamo di più sul Museo. Dopo 2 anni e mezzo 
iniziamo a fare delle valutazioni, l'ho detto prima, l'ho anticipato. Ci avete colto anche 
impreparati, ci saremmo anche preparati meglio, perché questa, voglio dire, non era tema, 
erano comunicazione, però su invito del Sindaco noi interveniamo sulle scelte. 

 

 DAVIDE BURCHI 
Sindaco 

Se posso. Cioè, nell'ultimo Consiglio tu non c'eri ma io avevo già... Io l'ho detto... Non 
sapevamo il 

 

 MARCO MELIS 
Consigliere di minoranza 

tipo di deleghe che sarebbero state concesse. 
 

 DAVIDE BURCHI 
Sindaco 

Le ho dette, assolutamente. A parte il bilancio. No, Daniele l'ho detto (sovrapposizione di voci) 
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 MARCO MELIS 
Consigliere di minoranza 

Presidente, per quanto riguarda il contenzioso penso che per mille ragioni... Lei fa l'avvocato, 
poi per fortuna o sfortuna voi siete tanti avvocati qua dentro, quindi... Per quanto riguarda il 
Museo però, Presidente, ci attendiamo un confronto su questo tema anche in Consiglio. 
Anche su quello noi avevamo delle cose nel nostro programma, potremmo dire la nostra. Vi 
invito a confrontarci. Ciò che va fatto è non attendere più, cioè diamo una funzione a questo 
Museo perché non può essere aperto saltuariamente per ospitare una mostra oppure una 
rappresentazione o un laboratorio. Riteniamo che sia sminuito il suo ruolo. Mentre l'igiene 
urbana sappiamo anche su questo aspetto che c'è la nuova gestione, la nuova gara, eccetera, 
e comportano sempre periodi di assestamento, però segnalo che dovremmo curare meglio le 
periferie, curare meglio le periferie. Andate e fatevi, per chi ama anche passeggiare, molta 
gente passeggia anche lungo le strade, ci sono le periferie che sono devastante. Questo non 
sto dicendo che è colpa del servizio e non è neanche colpa del Comune, perché non sono di 
quell'idea. E' colpa del Comune se qualcuno abbandona i rifiuti? Non è colpa del Comune. Se si 
abbandonano i rifiuti è perché c'è un grado di inciviltà alto. Io stesso ho chiamato, e devo 
essere testimone di una pronta risposta, l'Assessora quando era ancora in carica, per 
segnalare una cosa spiacevole. E' intervenuta però, ecco, anche qua probabilmente dobbiamo 
fare di più. Su sport e associazioni attendiamo. Non mettiamo in discussione il fatto che 
Vladimiro Vacca provenga da quel mondo, lo sappiamo, ha fatto sempre quello, in un modo o 
nell'altro è sempre stato immerso e in mezzo a quel tipo di attività, quindi senza dubbio 
conosce bene tutti questi aspetti. Talvolta ci è sembrato che ci si è fatti condizionare 
emotivamente da alcuni... Almeno questa è l'impressione che noi abbiamo colto. Quasi 
personalizzando le cose, e questo non va bene. Però questo lo diremmo all'Assessore... Al 
Consigliere delegato, quando sarà presente, in un'ottica sempre... Ripeto, a noi interessa che 
questa Amministrazione lavori bene, perché per evidenziare le cose che non vanno bene non 
c'è bisogno dell'opposizione. Sì, l'opposizione apre un campanello ma i vostri valutatori non 
saremo noi, i vostri valutatori sono quei signori che vivono là fuori, i cittadini e le cittadine di 
Lanusei. Noi potremmo essere semplicemente quelli che evidenziano cose che non vanno 
bene e approvano cose che vanno bene. Quindi, su questo magari mi auguro che ci sia 
l'opportunità, dal momento che nelle ultimi sedute è stato assente, di avere uno scambio 
direttamente con Vladimiro, che conosco da quando eravamo bambini, quindi c'è un rapporto 
anche personale. Magari dando un contributo anche a migliorare il suo operato. Agricoltura e 
bilancio, due new entry, il Sindaco credo che abbia, penso, le competenze necessarie per... 
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Dico, agricoltura e bilancio, nell'ordine messo dalla coda, credo che il Sindaco abbia 
quantomeno le competenze necessarie per gestire questo tipo di attività, che è diventata 
sempre più complessa e spesso ha richiesto ruoli tecnici. In molti Comuni gli Assessori ai 
Bilanci sono Assessori tecnici, addirittura molte volte nominati all'esterno, senza neanche che 
siano stati candidati. Talvolta serve proprio un ruolo tecnico per dare un contributo agli uffici. 
Agricoltura, se ne parla sempre troppo poco dal mio punto di vista, nel senso che non se ne 
parla poco qua, se ne parla troppo poco in generale. Vi do un dato, e sono sempre elementi 
che ritengo utili alla discussione politica, anzi, chiedo che questo Consiglio in qualche modo 
nelle sue competenze funzioni e si faccia promotore anche di questa iniziativa. La Regione 
Sardegna è dal 2017 che non bandisce Bandi PSR, che sono i bandi per gli aiuti all'agricoltura. 
Pensate che l'ultima programmazione fu di 1 miliardo di euro. La Regione Sardegna, per 
lentezza nella spesa, ne spese soltanto 800 Nella nuova programmazione la Comunità 
Europea non ha più inviato 1 miliardo ma ha inviato 800.  Questo, dal mio punto di vista, è una 
cosa gravissima. E' vero, potranno dire: ma chissenefrega del Consiglio Comunale di Lanusei, 
però se tutti sollevano il tema, se tutti i Consigli Comunali, i Sindaci, le associazioni di 
categoria, gli operatori sollevano il tema, alla fine qualcuno da quella parte il problema se lo 
dovrà porre. Però, badate, è una vergogna che dopo 7 anni non siano più uscite le misure del 
PSR, e mi riferisco a tutte le misure canoniche previste. Poi tra l'altro il più delle volte ci sono 
bandi copiati e incollati, cambia all'anno. Non è che ci voglia un grande scienziato per farlo, 
però è un settore insofferenza, vuoi perché noi come competitività, ahimè, partiamo sempre 
da meno 1.000 per tante ragioni che conosciamo, vuoi perché è un settore che senza gli aiuti 
non si regge, lo sappiamo bene e lo sanno bene in Veneto e in Lombardia dove il loro 
successo, in parte, è dovuto sia a condizioni climatiche e orografiche, bla bla bla, più 
favorevoli, ma è dovuto anche al fatto che si sono sapute sfruttare bene le risorse messe a 
disposizione, per l'innovazione aziendale e per tutto quello che concerne l'attività agricola. Vi 
ricordate lo scandalo delle famose "Quote Latte", che ci tenne a lungo ancorati a dibattiti 
pesanti. Quella non fu altro che una battaglia condotta con la Comunità Europea per avere più 
spazi di vendita nel commercio del latte e prodotti derivati. Questi sono argomenti che 
sembrano lontani da noi ma sono a casa nostra, sono a casa nostra. Ci sono le aziende 
disperate, ci sono venditori di trattori disperati perché nessuno non compra più un trattore. Ci 
sono quelli che si occupano magari di fornire assistenza alle aziende, anche in termini di 
attrezzature, che sono disperati. Ecco perché anche solo un settore può essere un settore 
chiave per rianimare l'economia di una comunità. Quindi, io sono, noi penso siamo pronti ad 
affrontare qualsiasi tema, perché altrimenti non ci saremmo candidati. Nel nostro piccolo non 
riteniamo di essere scienziati né essere tuttologi, però amiamo vivere la comunità, vivere le 
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necessità e provare anche ad ipotizzare azioni, soluzioni, scelte. Ecco, in questo noi oggi 
penso che lo abbiamo dimostrato in Consiglio, lo ritengo costruttivo dal nostro punto di vista 
dando anche disponibilità su vari temi e anche approvando, e non solo approvare, sposando 
alcune linee di condotta, perché approvare può essere talvolta anche semplice, sposare è più 
difficile una linea di condotta, vuol dire fare qualcosa in più. Quindi, noi non possiamo far altro 
che augurare a chi si occuperà di queste nuove cose, ai vecchi e ai nuovi, un lavoro da un 
nostro punto di vista ci auguriamo più proficuo, perché comunque fra un po' si inizieranno a 
tirare le somme. Va bene il primo anno, va bene i problemi ereditati, va bene tutto, però poi 
dobbiamo iniziare a dire: ci siamo da 3 anni, cosa abbiamo fatto? Ecco, questo è quello che io 
penso che prima o poi succederà, valuteremo ciò che è stato fatto. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie Consigliere Melis. Ho iscritto a parlare il Consigliere Daniele Deplano, prego. 
 

 DANIELE DEPLANO 
Consigliere di maggioranza 

Sì.  Insomma, non per giustificare però spiegare un po' quello che è stato il percorso che mi ha 
accompagnato e ci ha accompagnato e ha portato poi, insomma, a me in condivisione con i 
miei colleghi Consiglieri a prendere la decisione di rinunciare alla delega. Rispetto alle 
condizioni e il contorno che avevano nel momento in cui mi sono candidato nel tempo, 
diciamo, c'è stata un'evoluzione abbastanza importante soprattutto dal punto di vista 
professionale, perché ho cambiato datore di lavoro, ho cambiato ruolo nell'azienda dove 
attualmente ricopro un ruolo abbastanza importante, quindi diciamo che se nella fase iniziale, 
quindi all'inizio della mia avventura come Consigliere con delega ai lavori pubblici, potevo 
garantire un tot di ore, un tot di giorni a settimana con la mia presenza fisica in Comune, e 
quindi fare diversi sopralluoghi, passare del tempo con l'ufficio tecnico e anche con i colleghi 
Consiglieri, nell'evoluzione appunto del mio cambio di datore di lavoro, dettato dal fatto che, 
insomma, ha avuto delle difficoltà e quindi l'azienda dove lavoravo non esiste più, mi ha 
portato, insomma, ad avere meno tempo a disposizione da dedicare alla delega ai lavori 
pubblici che, come ben sottolinea comunque il Consigliere Melis, è una delega molto 
importante, molto impegnativa, che necessita oltre a delle conoscenze squisitamente 
tecniche anche dalle conoscenze politiche, dove politiche intendo la gestione di politiche a 
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360 gradi, dove probabilmente ho meno esperienza rispetto a tanti che sono presenti in 
questa sala. Comunque, diciamo che era, insomma, naturale arrivare a un certo punto dove 
non posso garantire il tempo, non posso garantire quello che è necessario portare avanti con 
risultati quanto meno accettabili ed era giusto da parte mia fare un passo indietro. Ci tengo a 
sottolineare che comunque nell'anno in mezzo che sono riuscito a garantire, appunto, 
l'impegno anche con presenza fisica, c'è sempre stata una collaborazione, una stretta 
collaborazione poi con il Sindaco e con gli Assessori di riferimento, perché comunque con 
Gianni avevo la delega ai lavori pubblici ma ci siamo sempre confrontati sulle diverse 
tematiche, idem con Maria. Nelle nostre riunioni di maggioranza abbiamo sempre affrontato 
tutti i problemi in una discussione collettiva. Quindi, mi sento di ringraziare i compagni di 
viaggio, che ancora sono i miei compagni di viaggio sotto un'altra veste, mi occuperò, come ha 
detto il Sindaco, di una delega specifica dove probabilmente mi verrà più facile, visto che 
conosco un po' tutti i parteggianti, insomma. Quindi niente, comunque ci tenevo a 
sottolineare il fatto che è stata comunque una bellissima esperienza, che consiglio a chiunque 
voglia intraprendere una carriera politica o meglio da amministratore di fare, perché 
comunque poi ci si rende conto delle difficoltà che si affrontano delle diverse dinamiche che, 
insomma, compongono la vita di un Comune e di un amministratore. Ci tenevo 
semplicemente a spiegare minimamente un po' quello che è stata la genesi di questo, 
insomma. Grazie. Grazie 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Consigliere Deplano. A dire il vero si vedono anche i primi.... Cioè, non i primi, si vedono 
adesso, stiamo raccogliendo diversi risultati tra quelli che hai seminato in tutti questi anni. 
Abbiamo diversi cantieri aperti, diversi cantieri che stanno volgendo alla conclusione, 
eccetera. Assessora Francesca Loi. 

 

 FRANCESCA LOI 
Assessore 

Buonasera a tutti. Sono un po' emozionata anche a passare il testimone a Davide. Marco che 
mi guarda, ci diamo del tu, ci siamo sempre un po' confrontati su questa delega però il primo 
ringraziamento lo devo fare ovviamente al Sindaco per la fiducia che mi accordasti 2 anni e 
mezzo fa. E' stata quasi una, insomma, come si può dire, una scommessa. Come ha detto il 
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Consigliere Melis in più di un'occasione, la materia è ostica e il bilancio, insomma, è difficile, è 
una delega che tutti i Consiglieri e tutti gli Assessori un po'... Cioè, si abbassa lo sguardo 
quando c'è da consegnarla, quindi è una delega particolare, una delega difficile, una delega 
che in 2 anni e mezzo a me mi ha insegnato tanto. E' doveroso anche ringraziare, ripeto, 
prima di tutto il Sindaco, poi gli uffici che hanno lavorato veramente e mi hanno insegnato 
tantissime cose, a partire dalla Dottoressa Adreana Piroddi che ringrazio, la Dottoressa 
Alessandra Pistis per il lavoro che ha fatto nell'accompagnare, insomma, in questi 2 anni e 
mezzo e poi tutti gli uffici veramente, perché mi hanno insegnato tanto. Ho imparato tanto, la 
mia non è una resa, semplicemente come ha detto Davide continuerò a seguirlo perché 
comunque... Poi tra l'altro è una materia che mi ha appassionato, perché poi entri in una 
materia dove tu trovi un mondo che tu ti aspetti una cosa poi effettivamente è tutt'altro. Non 
è una resa, come dicevo, è semplicemente, faccio mie anche le parole di Daniele, magari da 2 
anni e mezzo a questa parte anche per me è cambiata qualche cosa a livello personale. Su una 
cosa sono d'accordo con il Consigliere Melis, mi piacerebbe davvero dare un contributo 
veramente totale a turismo e attività commerciali. In questi 2 anni e mezzo io ci ho lavorato 
tanto però adesso veramente mi sento di fare quel qualcosa in più, un segno da lasciare alla 
comunità, perché è importante darlo. Prima che arrivasse la Consigliera Pisanu e la 
Consigliera Tegas, forse non c'era neanche il Consigliere Congiu, parlavo appunto con il 
Consigliere Melis e con il Consigliere Pittalis riguardo appunto a fra due settimane, l'8 
novembre, poi vi verrà fatto l'invito ufficiale perché è una cosa a cui tengo particolarmente 
che il Consiglio sia presente perché per me è importante, ci sarà la conferenza stampa del 
portale turistico di Lanusei, del Comune di Lanusei. Un portale turistico è un segno, diciamo è 
anche un punto di partenza perché probabilmente sarà perfettibile, potremmo lavorarci 
veramente tanto con consigli da da tutte le parti, a me fa solo piacere. Da questo vorrei 
partire proprio per dare un'impronta turistica, commerciale, perché c'è da fare tanto. 
Insomma, con il contributo del Consiglio spero veramente di riuscire a portare veramente a 
casa un risultato che veda Lanusei protagonista nel turismo, nel commercio, perché è una 
Città che ha veramente da dare tanto. Quindi, sono contenta e vi ringrazio tutti per tutta la 
fiducia in questi 2 anni e mezzo. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie Assessore. Sì, anch'io due cose sul Museo. La delega sul contenzioso è una delega 
molto... Si agisce sottotraccia. In Consiglio portiamo al massimo qualche debito fuori bilancio 
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relativo a questo, cerchiamo di gestire il tutto... Non nelle segrete stanze perché le aule del 
tribunale sono pubbliche, dei tribunali perché abbiamo diverse partite aperte. Sul Museo ho 
lavorato in questi anni anche lì sottotraccia cercando di fare una ricognizione dei procedimenti 
e di ricostruire i procedimenti che sono stati adottati nel corso degli anni, provando anche ad 
intercettare le possibili linee di finanziamento che possono servire. Possiamo dedicare 
eventualmente un punto all'ordine del giorno in un prossimo Consiglio non solo per parlare 
del lavoro che è stato fatto riservato a... Non riservato a me, mi ripeto, ma comunque 
sottotraccia, ma anche per parlare, perché no, delle possibili proposte che possono venire 
dall'opposizione. Ci mancherebbe, siamo apertissimi a qualunque tipo di discorso. Sulla delega 
dell'igiene urbana l'esigenza fondamentale era quella di alleggerire visto il nuovo impegno 
gravoso assunto dal Vice Sindaco relativamente a un settore particolare. Voglio lavorare però 
in quel settore sempre a stretto contatto con il nostro Vice Sindaco che in questi anni ha 
gestito in maniera attenta e puntuale le vicende complesse relative al cambio di gestore, 
eccetera. C'è molto da migliorare ma lo faremo lavorando tutti insieme. Ci mancherebbe. 
Sindaco. 

 

 DAVIDE BURCHI 
Sindaco 

Grazie Presidente. Intanto due parole sulle deleghe interorganiche, per chiarirne l'entità, 
tenendo conto del fatto che  il contenuto della delega  è studiato rispetto a  normativa e 
giurisprudenza vigente. Vi leggo pochissime righe delle sentenze che abbiamo citato  delle 
deleghe interorganiche, quindi dei Consiglieri.  C'è un parere degli Affari Interni e  Territorio del 
12 agosto 2019, che è stato citato  anche nel precedente decreto, che dice che: nell'ambito 
dell'autonomia statutaria dell'Ente Locale, sancito dall'articolo 6 del decreto legislativo 
267/2000, è ammissibile la disciplina delle deleghe interorganiche purché il contenuto della 
stessa sia coerente con la funzione istituzionale dell'organo cui si riferisce. Il Consigliere può 
essere in carica... Sì. (sovrapposizione di voci) Purché il contenuto della stessa sia corrente con 
la funzione istituzionale dell'organo cui si riferisce. Del Consiglio, certo. Lo specifica, lo 
specifica. Il Consigliere può essere incaricato di studi su determinate materie e di compiti di 
collaborazione circoscritti all'esame e alla cura di situazioni particolari... Sì. Che non implichino 
la possibilità di assumere atti a rilevanza esterna, cosa che non è mai stata fatta, né di 
adottare atti di gestione spettanti agli organi burocratici. Beh, questo è un parere. 
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 MARCO MELIS 
Consigliere di minoranza 

Questo è quello che abbiamo sempre letto e rivisto, non c'è bisogno di giustificare 
(sovrapposizione di voci) questa differenza di interpretazione rimarrà, è il modo diverso di 
leggere quel parere. No. 

 

 DAVIDE BURCHI 
Sindaco 

Richiamata la recente sentenza del TAR Campania 3 luglio 2024.... Ricordiamoci 
 

 MARCO MELIS 
Consigliere di minoranza 

che una sentenza di un TAR non fa.... 
 

 DAVIDE BURCHI 
Sindaco 

Voglio dire, un po' conta. Noi arriviamo a citare anche il Giudice di Pace. (sovrapposizione di 
voci) No, assolutamente no. Il senso non è questo. (sovrapposizione di voci) Assolutamente 
no. Allora, il rapporto di collaborazione tra gli Assessori, i Consiglieri e il Consiglio è tale per cui 
è evidente che ci sono gli atti di rilevanza esterna, così come quelli di gestione, che non 
possono essere adottati da un Consigliere Comunale. Ma non è questo. Io sto chiarendo, 
leggendo il decreto, il contenuto della delega, che è perfettamente in norma, in linea con la 
normativa vigente. Tutto qua. Per superare ogni tipo di questione rispetto al compito specifico 
che i Consiglieri Comunali sono chiamati a svolgere. Così come, e voi sapete bene, che anche 
le deleghe degli Assessori sono, appunto, deleghe, perché per legge competono al Sindaco. E' 
il Sindaco che delega quel pezzetto della sua potestà agli Assessori. E' evidente che però nello 
svolgimento concreto delle dinamiche ci può essere un singolo procedimento che può essere 
seguito da un'altra persona tenendo conto delle competenze specifiche. Prima abbiamo visto 
l'Assessore Perotti che ha risposto su un tema che astrattamente era riconducibile, quello dei 
lavori della palestra, all'interno di una delega che non è propriamente quella dell'urbanistica. 
Ciò non toglie che abbiamo chiesto a Gianni, con sua piena disponibilità, di seguire quel 
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procedimento in maniera tale che fosse poi condiviso dalla Giunta un lavoro corale, perché noi 
parliamo sempre di un lavoro corale. La sentenza dice: l'attribuzione di compiti di mero studio 
e collaborazione, ove sganciato come nel caso di specie dalla possibilità di assumere atti a 
rilevanza esterna, è infatti inidonea ad alterare gli equilibri dell'apparato di governo dell'Ente 
Locale,  e per quanto qui di specifico interesse (inc.) le attribuzioni dei singoli Consiglieri. Mi 
pare che siamo perfettamente in linea con quelle che sono anche le esigenze manifestate 
oggi dal Consigliere Melis. 

 

 MARCO MELIS 
Consigliere di minoranza 

Vi posso assicurare che ho visto sentenze fatte su ricorso dell'opposizione su deleghe di 
questo tipo dove il TAR ha accolto... Le recupererò, perché a suo tempo, ma poi ho capito che 
non aveva un'utilità politica dal nostro punto di vista fare un ricorso, è una scelta che ha fatto 
l'Amministrazione e si è voluto organizzare in quel modo. Noi valutiamo i risultati. L'ho detto 
più volte oggi: noi valutiamo dopo. Se per voi quella è la miglior organizzazione noi non 
possiamo dire: non va bene. Noi abbiamo solo detto che avevamo dubbi sull'uso delle 
deleghe. Io di sentenze ne ho viste al contrario. Io ho visto che in Nord Italia ci sono stati 
pronunciamenti, a seguito di ricorso fatto dall'opposizione, che io non avrei mai fatto perché 
sono anche soldi da spendere, proprio sulle deleghe consiliari, e si ribadiva un concetto 
diverso. Ecco perché dico che ogni giudice poi giustamente... La cosa triste qual è? Che la 
disciplina non è chiara. Poi, ripeto, è una formula organizzativa che il Sindaco, la Giunta, voi vi 
siete dati. Guardate che noi questa cosa non è che ci comporti chissà quale 
scombussolamento, noi diciamo solo: avremmo fatto diversamente, avremmo organizzato 
diversamente i lavori, ma perché ognuno è giusto che abbia il ruolo che ha. Questo. Al di là di 
questo, poi votiamo l'operato. Su questo ci confronteremo magari quando ci sarà la possibilità 
di farlo. Dal mio punto di vista bene ha fatto il Sindaco e bene ha fatto la Segretaria Comunale 
a documentare l'atto anche con dei riferimenti, in questo caso le sentenze, eccetera, però noi 
abbiamo già allora sepolto l'ascia di guerra su questa cosa qua. 

 

 DAVIDE BURCHI 
Sindaco 

Ma le osservazioni sono sempre le benvenute. Al di là dell'aspetto puramente politico, che 
ribadisco prima è quello per me prioritario del pieno coinvolgimento di tutti i componenti del 
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gruppo in maniera tale che tutti siano responsabili di seguire una cosa specifica, io credo che 
sia corretto comunque nell'adozione degli atti seguire sempre una linea col conforto della 
norma e della giurisprudenza che interpreta la norma, perché poi la funzione del giudice è 
quella di interpretare la norma. Quindi, abbiamo citato, credo in maniera opportuna, una 
sentenza peraltro del 3 luglio di quest'anno, quindi di 3 mesi fa, che appunto ci conforta 
nell'operato, quindi le deleghe vanno intese in questo senso. Spendo due ulteriori parole 
intanto per ringraziare tutti. Diciamo che siamo a metà mandato, è una piccola revisione 
davvero piccola rispetto alla deleghe che abbiamo condiviso e che poi ho dato nella fase 
iniziale del mandato. Certamente il gruppo è operativo, è attivo, è un gruppo sano, io ne sono 
molto orgoglioso personalmente, e devo dire che non è un cambio di rotta dal mio punto di 
vista, è semplicemente un fare il punto della situazione cercando di essere ancora più 
performanti. Comunque l'obiettivo è migliorare sempre. Nel momento in cui c'è l'esigenza di 
dare una svolta ulteriore in termini turistici, mi faccio carico io di gestire il bilancio togliendo, 
come dire, un incombente comunque importante a Francesca, perché in questo momento 
secondo me siamo vicini... Lanusei sta cambiando. Guardate gli affitti, per esempio, a lungo 
termine stanno iniziando a costare di più perché sono molte le persone che scelgono di 
affittare col meccanismo che utilizzano nelle Città costiere, a Cagliari, nelle Città turistiche, 
l'affitto breve d'estate. Preferisco intercettare quella dinamica in maniera costruttiva con un 
po' di tempo in più da parte dell'Assessore competente perché questo secondo me è il 
momento di dare un indirizzo specifico. Poi ovviamente è complicato, certo, così come per me 
sarà un incombente in più seguire il bilancio, perché è complicato, però è anche vero che il 
bilancio... Guardate, secondo me è vero che spesso, come dire, si dà anche ad un Assessore 
esterno o un commercialista che abbia dimestichezza e pratica, però è anche vero che è un 
qualcosa di estremamente politico, perché il bilancio è il cuore dell'Amministrazione, perché 
tu nelle scelte di bilancio, oggi in parte lo vedremo col consolidato, ma sono atti di natura 
tecnica ricognitiva, ma certamente quando tu fai una variazione o anche un'applicazione 
d'avanzo stai dicendo esattamente dove vuoi mettere i soldi, quindi stai stabilendo quelle che 
sono le priorità politiche dell'Amministrazione. Più ancora se volete, lo dico in termini pratici, 
rispetto al bilancio di previsione, perché il bilancio di previsione è così complesso nella sua 
entità che a volte serve davvero il lavoro dei mesi per riuscire ad incidere, perché si passa 
dall'ultimo, dall'ultimo bilancio di previsione, si fanno i correttivi determinati dall'esperienza, si 
danno alcune priorità, dopodiché nello svolgimento con le variazioni, con i soldi in più che 
arrivano dalla Regione, fai le variazioni e dai l'input politico. E' davvero il cuore 
dell'Amministrazione, quindi va bene il tecnico sul bilancio però secondo me è una delega 
puramente politica in realtà. Certo che poi per gli incombenti che ci sono oggi, che sono 
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sempre maggiori rispetto a quelli di qualche anno fa, anche il bilancio necessita di una buona 
struttura tecnica, quindi è chiaro che spesso c'è bisogno di interfacciarsi davvero in maniera 
costruttiva e quasi quotidiana con l'ufficio, così come si fa in qualunque procedimento 
dell'ufficio tecnico piuttosto che dei servizi sociali. Poi è chiaro che il principio di divisione tra 
la politica, l'indirizzo e la gestione è ovviamente il molo su cui ci si muove, quindi non può 
essere che l'amministratore entri nelle scelte di gestione così come però deve essere ferreo 
custode dell'indirizzo politico che deve sempre rivendicare, quindi bisogna trovare un 
equilibrio con gli uffici costruendo un rapporto di fiducia che metta nelle condizioni di 
condividere gli obiettivi in maniera tale da velocizzare l'azione amministrativa, perché 
altrimenti davvero si rischia la paralisi. Non è per esempio il caso della palestra. Perché lì c'è 
comunque un'evidenza, un'emergenza talmente evidente che comunque ci rendiamo conto 
tutti che deve avere priorità,  però allo stesso tempo su cose che magari non hanno anche in 
termini politici   e anche, come dire, sociali. Poi c'è appunto il ruolo non solo della Delta Volley 
ma anche delle scuole medie, quindi dell'Istituto Comprensivo, su cose che hanno meno 
rilevanza magari è chiaro che il politico deve sempre rivendicare il diritto di dare le priorità 
indicando all'ufficio tecnico e agli altri uffici evidentemente le cose da fare. Ma se il bilancio 
non è in grado di supportare quell'azione evidentemente quello non si potrà fare. Quindi, 
grazie. Per concludere, io ringrazio tutte le persone anche per la disponibilità sul cambio di 
deleghe. Anche questo cambio di deleghe è stato condiviso pienamente. Alcune sono solo 
positive. Per esempio, da un lato quando con Daniele abbiamo condiviso il fatto che lui si 
occupasse di una cosa specifica piuttosto che dei lavori pubblici è figlia del fatto che per 
fortuna in termini professionali è cresciuto tantissimo e ha attraversato una fase di passaggio 
da una società all'altra ma poi una società, la seconda più prestigiosa al mondo anche in 
termini.... No, forse la prima in termini di prestigio, la seconda in termini di fatturato al mondo 
nel suo settore, sta ricoprendo in un'impresa che ha credo 100 dipendenti, anche più di 100 
dipendenti, un ruolo principale. Quindi è un grande talento, posso dirlo, lannuseino, un grande 
dirigente lanuseino che ci dà una mano. A volte, come dire, incensiamo altre persone 
lanuseine che hanno conseguito dei risultati importanti anche all'esterno di Lanusei, penso a 
Stefano Melis di cui abbiamo parlato qualche Consiglio fa, però mi fa piacere sottolineare il 
fatto che Daniele ha un ruolo importantissimo all'interno dell'impresa che ha più di 100 
dipendenti. Quindi, grazie. Sperando che ci sia un ulteriore velocizzazione delle dinamiche, poi 
giustamente è compito dei lanuseini e anche dell'opposizione evidentemente fare le sue 
valutazioni dando poi un parere sull'operato del Sindaco, in primis, e di tutti i componenti della 
maggioranza. 
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 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie Sindaco. Ha chiesto di poter condividere alcune brevi considerazioni l'Assessore 
Renato Pilia. 

 

 RENATO PILIA 
Assessore 

In realtà proprio una una cosa telegrafica, anche perché volevo porre l'accento su una cosa 
che poi ha detto benissimo il Sindaco. Ormai però mi ero prenotato. No, volevo intanto 
associarmi ai ringraziamenti a Daniela e Francesca perché, credetemi, molti magari possono 
ovviamente non cogliere tutte le sfaccettature ma vi posso assicurare che c'è stato tanto 
impegno. Quello che poi giustamente tanti magari non colgono è il fatto che conciliare 
l'impegno con tutto quello che è ovviamente la vita professionale e personale di una persona 
non è per nulla semplice. Non condivido quello che diceva all'inizio il Consigliere Melis sul fatto 
che noi l'avevamo detto che non era un assetto ideale.... Io credo che, ma non voglio parlare di 
rimpiazzo, voglio parlare semplicemente di una rivisitazione, sia possibile farla anche in 
un'ottica di una maggiore azione e spinta propulsiva dell'azione amministrativa, non per forza 
che questo si traduca automaticamente in una bocciatura. Io penso che ci stia, anche perché 
alcuni anni fa avevamo fatto dei passaggi simili che poi, ripeto, non sono dei rimpiazzi ma 
sono semplicemente un aggiustamento, anche in un'ottica di appunto di portare a termine 
quelle che sono alcune alcune azioni dell'Amministrazione. Ovviamente faccio l'in bocca al 
lupo a tutti coloro i quali si confronteranno con le nuove deleghe. Quello che volevo dire e che 
ha poi detto il Sindaco è che comunque sia, alla fine dei giochi, è un lavoro corale. L'ha 
riassunto bene con l'esempio di Gianni sulla palestra però è calzante, nel senso pretendere 
che il confine, i paletti, uno steccato di una delega sia un qualcosa di insormontabile e 
utopistico... Noi sappiamo che l'azione amministrativa che funziona è l'azione corale, non 
esiste, almeno per quanto mi riguarda, non esisterà mai una imposizione di un Assessore 
almeno su una mia delega dove dico: no, tu non hai diritto di parola su questa cosa perché vi è 
una mia competenza esclusiva. Assolutamente. Anzi, ben vengano le interpolazioni perché 
secondo me sono quelle che portano il valore aggiunto, anche perché non possiamo pensare 
di essere onniscienti tanto meno in materie dove alcune persone possono saperne molto più 
di noi e avere conoscenze molto più approfondite. Ho detto sempre che le deleghe si devono 
estrinsecare poi in un lavoro in un lavoro corale, per questo comunque chiunque debba 
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affrontare quelle che sono le nuove deleghe le dovranno fare ovviamente sapendo di poter 
contare sull'appoggio di tutti. Tranne quella del bilancio che il Sindaco si dovrà ovviamente 
sobbarcare da solo. Grazie. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Prego Consigliere Pittalis, anche il Consigliere Pittalis ha una breve... 
 

 DENIS PITTALIS 
Consigliere di minoranza 

Veramente brevissima. Infatti volevo anche ricollegarmi un attimino proprio veramente 
brevemente sul concetto che abbiamo espresso prima anche sul Consigliere Vacca. Quello che 
alla fine noi come minoranza e come opposizione, vedetela voi, determinate opposizioni 
alcune volte sono minoranza anche se a me piace veramente che noi fossimo chiamati 
minoranza, perché noi a ogni azione di sollevazione di un problema comunque noi cerchiamo 
di dare una nostra interpretazione della nostra soluzione. Quello che vorrei dire è che quello 
fondamentale è anche secondo me l'impegno che ci mette una persona dal punto di vista non 
solo politico ma anche proprio dal punto di vista personale. Da questo punto di vista non si 
può dire che l'Assessore Loi non l'abbia mai fatto perché è sempre stata presente almeno 
dappertutto e quindi c'è da rendergli onore, poi ovviamente sul fatto del bilancio uno può 
essere meno competente, ovviamente quelle sono, ripeto, valutazioni vostre, però questo ci 
tenevo a sottolinearlo. Ci tengo a sottolineare il fatto, ad esempio, riprendendo il discorso di 
prima, che dal punto di vista personale io con il Consigliere Vacca non ho nessun tipo di 
problema, nemmeno con il Sindaco, però dal punto di vista politico, ripeto, per me il 
Consigliere Vacca è assente, soprattutto in quella delega. Punto. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie Consigliere Pittalis. Il Sindaco. 
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 DAVIDE BURCHI 
Sindaco 

Vabbè, ma il tema di oggi non è quello delle competenze, il tema della delega non è quello 
delle competenze. Cioè, non è che io ho ripreso la delega sul bilancio perché non sono 
contento dell'operato di Francesca. No, no, il tema.... Allora, se uno ha una competenza 
specifica in quella materia... No, vabbè, è più... No, chiedo scusa, è colpa mia. Ovviamente in 
teoria è fare le stesse cose in un lasso temporanee minore. Il ragionamento su Daniele è stato 
anche figlio a suo tempo del fatto che sicuramente avesse molta carica, molta energia, molta 
disponibilità e anche molto competenza, perché tra l'altro è ingegnere, quindi abbiamo detto 
lavori pubblici: sfruttiamo la competenza e la carica e la uniamo, come dire, in una delega che 
poteva essere perfetta per lui, visto il percorso. Dopodiché è chiaro che, nel momento in cui il 
tempo a disposizione da 30 ore la settimana diventa 5 ore la settimana, non possiamo fare, 
far sì che una persona che ha mezza, una giornata alla settimana faccia lavori pubblici. Perché 
comunque è chiaro che... Lui dice io vi do disponibilità su una cosa specifica, ma (inc.) le seguo 
bene perché ho il tempo sufficiente. Stessa cosa Francesca, che sono forse le cose più 
macroscopiche. Nel senso che la delega di Daniele va a Maria e Maria perde due deleghe 
comunque importanti. Una va Matteo e l'altra va a Renato. Servizi tecnologici, che era di 
Maria, va a Renato. La seconda, igiene urbana, va a Matteo. In maniera tale da bilanciare. 
Perché anche Maria, giustamente, quel tempo ha a disposizione. Cioè la notte deve dormire, 
non riesce a lavorare. Quindi abbiamo poi Federico, idem come sopra. Ha il ragionamento sul 
fatto che non è più a Lanusei ma è fuori. Quindi abbiamo chiesto a Gianni di seguire 
l'agricoltura, lasciando a lui le politiche giovanili. Soprattutto per implementare la questione 
relativa alla Consulta giovanile, che è stata pubblicata ma non ha avuto molto riscontro. 
Quindi è chiaro che bisognerà lavorarci. Ma qualora lui non avesse, come dire, la possibilità 
materiale di dedicare troppo tempo alle politiche giovanili, è chiaro che l'Assessore ai Servizi 
Sociali e agli affari scolastici, Sandra Aresu, farà il lavoro che deve fare. Perché noi comunque, 
sulle politiche giovanili e sulla Consulta giovanile siamo ovviamente, ci teniamo tantissimo. 
Ma Federico quando  è a Lanusei si vede, si nota. Perché è sempre in mezzo ai comitati, alle 
feste eccetera. E' chiaro che se però. Però è chiaro che, nel momento in cui sta a Trieste o 
comunque non sta più a Lanusei, è chiaro che quella forza che ha, quella capillarità, quei 
rapporti non li può spendere per portare all'interno del Consiglio Comunale quella sensibilità 
che lui ben rappresenta. Perché poi, io dico, nei gruppi servono sempre persone anche di 
fascia anagrafiche differenti. In maniera tale che siamo rappresentativi di tutte le sensibilità. 
Serve la persona che ha 60 anni e serve quello che ne ha 25 Quello di 25 ha meno esperienza, 
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ma se la fa. È stato il senso della, dell'investimento sul bilancio di Francesca. Io l'ho detto in 
Consiglio Comunale. Cioè l'esperienza. Cioè la scommessa, così era stata definita, è stata 
vinta. Perché comunque lei spesso in Consiglio, nella spiegazione dei suoi punti, dal mio punto 
di vista è stata brillante. Ha fatto un ottimo lavoro. Si è applicata tantissimo e l'ha fatto. Solo 
che il peso della delega al bilancio è tale che a volte non le permetteva di seguire al 100% le 
altre. Il turismo, il commercio. Che sono importantissimi. A cui l'Amministrazione vuole dare 
ancora più slancio. E quel senso del fatto che, visto il fatto che faccio il Sindaco da sette anni 
quasi e mezzo, visto che ho già fatto il bilancio per due anni e mezzo nella prima esperienza 
amministrativa, mi sono reso disponibile a provare a portare avanti il lavoro di Francesca. 
Tutto qua. Cioè non c'è un tema sulla competenza. E' semplicemente una ridistribuzione, una 
mini riorganizzazione determinata dalle esigenze contingenti. Politiche e personali. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie Sindaco. Se non ci sono ulteriori interventi sul punto delle comunicazioni del Sindaco, 
possiamo procedere restituendo la parola al Sindaco per la sua esposizione e la sua relazione 
sul bilancio consolidato. Grazie. 

 

 DAVIDE BURCHI 
Sindaco 

Grazie Presidente e grazie a tutti, grazie per la pazienza. Allora, bilancio consolidato del 2023.  
Quindi, che cos'è il bilancio consolidato? E' il documento economico che noi dobbiamo 
approvare. Che è un documento importantissimo, previsto ovviamente dalla normativa 
vigente. Che fa sintesi di quello che è il bilancio consolidato consuntivo del Comune di Lanusei 
e quello delle Partecipate. In maniera tale che... Quali sono gli obiettivi? Ovviamente l'obiettivo 
è quello di dare a noi Capogruppo, ma anche a terzi, la possibilità di fare delle verifiche su 
quella che è l'opportunità è la reale consistenza economica del Gruppo. Perché è una norma 
che si applica anche alle società private. È chiaro che, poi lo vedremo nel dettaglio, ma mentre 
per il Comune di Lanusei le partecipazioni - nelle tre che abbiamo valutato, poi vi dirò perché, 
che sono, come avete visto, Abbanoa, l'EGAS, il GAL - sono tutto sommato tali da non 
modificare, se non in alcuni parametri, in maniera significativa il conto consuntivo. E' evidente 
però che, qualora ci fosse per esempio una società in House, è chiaro che il bilancio, i due 
bilanci vanno in qualche modo omogeneizzati. In maniera tale che un'unica lettura di insieme 
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possa ammettere l'ente capogruppo nelle condizioni di fare, in maniera più appropriata le 
scelte e le valutazioni del caso, sulla base di una visione d'insieme che altrimenti sarebbe 
preclusa. Ma anche nello stesso modo mette nelle condizioni i terzi, nelle condizioni di avere 
dei dati più chiari, intellegibili e di semplice analisi. Quindi le informazioni corrette. Vediamo se 
ho dimenticato qualcosa. Uno strumento quindi per fornire elementi di gestione. Perché 
appunto è una visione complessiva più importante e più completa. Da che cosa si compone? 
Si compone dallo stato patrimoniale, dal conto economico e dalla relazione sulla gestione e 
sulla nota integrativa. La prima cosa che va fatta evidentemente è chi compone questo 
famoso perimetro di consolidamento. Cioè ma noi questo bilancio consolidato con chi lo 
dobbiamo fare? E quindi è la legge evidentemente, il principio contabile, che ci dice quali sono 
i criteri che dobbiamo applicare per capire chi sono le società che dobbiamo mettere. Quindi 
c'è una una cernita. E' scritto in maniera abbastanza dettagliata. E quindi le società in House 
per esempio, a prescindere dalla rilevanza economica dell'investimento della partecipazione, 
sono comunque a prescindere all'interno del perimetro. Il famoso GAP, Gruppo di 
amministrazioni pubbliche. Poi gli altri enti che sono stati individuati sulla base della rilevanza, 
perché per fare in modo che lo strumento sia facilmente intellegibile, la partecipazione deve 
essere rilevante. Cioè una partecipazione minima dello 0,1, dell'1%, del 2% di base non fa parte 
del perimetro di consolidamento. Salvo che, ovviamente in termini contabili, non sia 
comunque rilevante. Cioè il lavoro che deve fare l'organo che adotta il consolidato è quello di 
verificare se, per rispondere ai principi e ai criteri che ho appena enunciato, quindi quello della 
completezza ed esaustività dell'informazione, sia utile oppure no inserire quella determinata 
società, quella, o quel determinato ente. Faccio un esempio. Se io avessi 10 società, 10 enti 
strumentali, che dovrebbero, dovrebbero superare il 3% dell'impatto sul mio bilancio, sul mio 
stato patrimoniale, sul mio conto economico, sulla mia, sui miei conti, allora a quel punto, se 
ne avessi 10 che danno l'1% io in teoria non dovrei considerare il consolidato con nessuno. Ma 
a quel punto, siccome sono 10 che hanno l'1 - stiamo parlando di un 10% - quindi affinché il 
dato sia veritiero e affidabile, risponda ai principi, devono essere necessariamente inseriti. 
Quindi detto questo, il primo passaggio è appunto il perimetro di consolidamento. E sono stati 
individuati inizialmente quattro enti. Che sono Abbanoa, EGAS, GAL e BIMF. Allora, le funzioni 
le sappiamo. Sappiamo che noi abbiamo, come società in House, Abbanoa. Con una 
partecipazione dello 0,049%. Abbiamo una partecipazione ancora più bassa in EGAS, che è la 
vecchia autorità d'ambito. L'ente che controlla, diciamo l'ente sovraordinato di gestione di 
Abbanoa. Poi abbiamo il GAL, in cui abbiamo una partecipazione un po' più alta. Di poco 
superiore al 2 e mezzo per cento. 2,66. Vado a memoria. La quarta è il BIMF, il bacino 
imbrifero del Flumendosa. Allora. Il BIMF entra a far parte del consolidato, essendo una 
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società controllata. E quindi fa parte del GAP, quindi del gruppo delle amministrazioni 
pubbliche. Ma per irrilevanza - e quindi qui c'è il secondo principio di applicazione - per il 
principio di rilevanza sul nostro conto economico non viene considerato nel conto consuntivo. 
Mentre Abbanoa, Egas, è ovviamente il GAL hanno un' incidenza. Prima abbiamo parlato del 
3%. Sul GAL si applicherebbe il 3%. Però in realtà la nostra compartecipazione del GAL è il 
2,66%. Perché quindi la domanda entra a far parte del perimetro di consolidamento? Per una 
ragione semplicissima. Perché il bilancio, così determinato dal GAL, ha un'incidenza superiore 
al 3% sul nostro conto consuntivo. Quindi in realtà supera quella percentuale. A quel punto 
dobbiamo fare ovviamente le comunicazioni. Cioè una volta che tu individui le società con cui 
devi fare il conto consolidato, scusate il bilancio consolidato, devi mandare le comunicazioni. 
Mandi le comunicazioni per dire alla società: tu rientri all'interno del mio gruppo di riferimento 
del consolidato e quindi devi mandarmi le comunicazioni di spettanza. Sia il GAL che 
l'Abbanoa hanno mandato tempestivamente, o comunque nei termini, le comunicazioni. 
Mentre Egas ha proceduto, in maniera comunque valida, attraverso una pubblicazione sul sito 
internet. A quel punto, una volta che tu hai... Perché noi mandiamo una nota in cui diciamo che 
cosa devono mandarci. E quindi ovviamente i dati relativi allo stato patrimoniale, al conto 
economico. A quel punto tu hai il prerimetro del consolidamento. Loro ci mandano tutti i dati 
del loro bilancio, che sono rilevanti per noi. A quel punto c'è un'ulteriore operazione che va 
fatta. Quella della omogeneizzazione dei bilanci. Perché Abbanoa è una spa e quindi utilizza 
una modalità di rendicontazione e di bilancio differente rispetto a quella degli enti pubblici. E 
quindi va modificato in maniera tale che siano omogenei i dati su cui confrontarsi. Una volta 
che abbiamo fatto questo ulteriore elemento, questa ulteriore operazione, diventa quella che 
per me è stata la più ostica. Cioè l'eliminazione delle operazioni fra gruppo. Perché bisogna 
eliminare le operazioni tra gruppo? Perché evidentemente, per avere un dato credibile 
all'esterno, il più e meno dei rapporti reciproci è evidentemente più complicato da gestire. 
Quindi li devi eliminare. Devi eliderli. Si fa l'elisione delle parti reciproche e poi... Nello 
specifico, per esempio, noi abbiamo un credito nei confronti di Abbanoa, iscritto in bilancio, 
che è di 260.000 euro. Questi 260.000 euro devono essere elisi ma non in maniera integrale. 
Ma solo relativamente alla parte che il Comune di Lanusei dovrebbe pagare a se stesso. 
Comune di Lanusei, quale socio di Abbanoa, dovrebbe pagare a se stesso. Quindi della misura 
di 260 mila euro, rapportata alla quota di partecipazione. 0,05%. Io all'inizio non riuscivo a 
capire questi dati. Perché comunque tu... Immaginiamo però che la quota di partecipazione 
fosse del 50 per cento. Quindi sei tu che devi a te stesso 320 mila euro, diviso 2 E quindi a 
quel punto è importante elidere quell'importo. In maniera tale che il terzo - che ovviamente 
può decidere se fare o no un' operazione economica sulla base dell'esatta quantificazione, 
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degli esatti dati del consolidato  - può svolgere. Quindi un criterio importante. Questo ci aiuta 
a capire che comunque è fondamentale per dare a te stesso nella gestione, per avere i conti 
chiari, effettivi. Ma anche ai terzi, per eventuali controlli e verifiche, possano essere 
interessati a fare. Una volta che si fa l'operazione di eliminazione delle operazioni infragruppo, 
c'è l'operazione della quota di pertinenza. Che è relativa agli enti strumentali che però non 
sono presenti nel nostro bilancio. Quindi, in questo caso, questa terza operazione non è stata 
fatta perché non abbiamo gli strumentali. A quel punto si fa il consolidamento. Metodo 
matematico. Una volta fatta l'elisione, fai semplicemente la sommatoria dei dati specifici dello 
stato patrimoniale e del conto patrimoniale. E giusto per avere un'idea su alcune cose su cui 
mi sono confrontato. Se voi guardate le varie... Nella parte, come dire, dispositiva ci sono, 
notate, pochissime differenze tra tutte le voci. Sono davvero pochissime differenze. Però ce 
ne sono alcune che balzano all'occhio. Per esempio: immobilizzazioni immateriali. Le 
immobilizzazioni immateriali sono costituite principalmente dalle concessioni licenze e marchi 
e diritti simili. Tra le voci vi sono i costi sostenuti per l'acquisto di licenza d'uso dei software 
applicativi. Passiamo, col consolidato, da 70 mila, che è il nostro, a 279.000. Attenzione. Sulla 
base della quota parte dello 0,05. Perché in realtà vengono considerati come immateriali le 
strutture di Abbanoa, perché non le ha in proprietà. Perché altrimenti non andrebbero in 
questa voce. Ma dovrebbero andare invece sull'altra voce dell'immateriale. Hanno una 
concessione e non la proprietà. Cioè il proprietario della rete fognaria del Comune di Lanusei è 
il Comune di Lanusei. Così come il proprietario della rete idrica. Mentre Abbanoa è il 
concessionario, quindi li utilizza. Quindi lui ha, Abbanoa, una cifra abbastanza significativa. Di, 
vado a memoria, 237 milioni di euro. Relativa a quella voce. Mentre noi abbiamo una voce da 
70 mila euro. Quindi sommando la quota parte del Comune di Lanusei su questi 237 milioni, 
arriviamo ad un consolidato, come immobilizzazioni su immateriali, di 279 L'altra voce, che è 
speculare a questa, è proprio quella che troviamo nella pagina successiva invece. Sulle 
immobilizzazioni finanziarie. Che invece, paradossalmente, passano da 169 mila a 66 euro. 
Proprio perché praticamente è il contrario. Perché nel bilancio di Abbanoa quella voce non c'è. 
Sono le nostre stesse strutture che vengono considerate in due maniere differenti. Per il 
resto la differenza è davvero minimale. Questo soprattutto per quanto riguarda Abbanoa. 
Perché la partecipazione nel GAL, nella, scusate, nell'EGAS è praticamente irrilevante. Mentre 
il GAL ha praticamente un consolidato di 581 mila euro. Noi abbiamo quote per 1/16 del GAL. 
Probabilmente sono cinque Comuni che adesso aderiranno, ulteriori Comuni, con gli assegni. 
Perché non aderiscono tutti al GAL Ogliastra. Però effettivamente, in termini di consolidato, la 
grande differenza la fanno queste due voci che sono determinate dai bilanci di Abbanoa. 
Proprio non solo per il metodo contabile differente, ma proprio per il ragionamento sul fatto 
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che, in termini patrimoniali, i proprietari della rete rimaniamo noi come Comune di Lanusei. 
Mentre loro hanno quindi quella voce, come dire, sovradimensionata dal nostro punto di vista 
negli immateriali. Questo è più o meno. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazi Sindaco. Faccio mie le parole dell'Assessore. Potrei anche proporre una carriera come 
revisore dei conti Futura sicuramente. Ci sono interventi sul punto? Consigliere Marco Melis, 
prego. 

 

 MARCO MELIS 
Consigliere di minoranza 

Di carattere, ovviamente, generale. Senza addentrarci in un documento che, come forse 
diceva il neo Assessore, nonché Sindaco, è quasi un automatismo alla fine. Si riportano dei 
numeri in base a dei criteri, dei parametri dove noi prendiamo atto di una situazione. 
Prendiamo la parola intanto per chiedere due informazioni che a me sono sfuggite. Chi sono i 
nostri delegati al GAL e al BIMF. Chi sono i delegati del Comune al GAL e  al BIMF. 

 

 DAVIDE BURCHI 
Sindaco 

Delegati diretti, partecipiamo. Diretti. Partecipo io e l'Assessore delegato. Spesso, spesso va 
Renato come programmazione. Ma è capitato che andasse anche Francesca come turismo. A 
seconda della... Al BIMF vado io. 

 

 MARCO MELIS 
Consigliere di minoranza 

Giusto la curiosità perché, non avendo mai visto telegram, oppure ho perso questo dettaglio, 
ero curioso. Su Abbanoa e Egas è qualcosa di incredibile cosa sia riuscita a fare la politica. In 
termini di creazione di enti che sono, ahimè, non adeguati certamente al ruolo. Non adeguati 
certamente al ruolo. Considerando anche il fatto che più volte viene sottoposto all'attenzione 
di tutti noi stessi operatori del settore - quindi addetti ai lavori, amministratori - il fatto che la 
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Regione non abbia ancora mai ceduto le proprie quote. E questa è una cosa gravissima. 
Nonostante la legge lo vieti, continua la Regione a tenere le proprie quote e continua anche ad 
interferire nella gestione di questo ente. Che dovrebbe essere riservato ai Comuni, invece, 
ahimè, lo gestisce ancora la Regione. Questa parentesi di tipo politico. Invece curiosità di tipo, 
che ci riguarda un po' più da vicino perché ne parlammo a suo tempo. La Fondazione Trenino 
Verde. Che il Sindaco... Io avevo.... Non lo so. Sembra che a volte mi spavento perché col 
Sindaco spesso e volentieri io penso delle cose e lui le dice oppure lui dice delle cose che 
avevo pensato. Dico ma come è possibile. Avevo segnato i quattro punti. Lui ha parlato solo 
dei quattro. E da una parte avevo segnato la Fondazione. Per una ragione tecnica non c'è, ma 
è ovvio che non ci debba essere. Però per ragioni politiche non ne abbiamo più sentito parlare. 
Non facciamolo oggi, per pietà. Soprattutto della Segretaria Comunale. Ma invitiamo il 
Presidente e voi tutti, in un prossimo appuntamento, a prendere questo argomento. Che, al di 
là dei numeretti, ci interessa per altre ragioni ovviamente. Come, come al tempo avevamo 
detto. Ci interessa capire soprattutto cosa stiamo facendo, come siamo messi eccetera 
eccetera. Per il resto prendiamo atto di questo documento. Cos'altro possiamo fare se non 
verificare che sia stato redatto secondo i principi contabili. Qui c'è. Non dubito. Sicuramente ci 
metterà anche il doppio dell'impegno. Perché non sia mai che Marco trovi qualcosa fuori 
posto, ma non la trova. E quindi preannunciamo voto favorevole di questo documento, che 
non è altro che una presa d'atto di una serie di numeri messi dentro dei canali su cui noi poco 
possiamo dire, se non fare considerazioni di tipo più politico e generale, per esempio su EGAS, 
Abbanoa e Trenino verde. Sul GAL, anche qui Presidente, magari, perché no, un confronto su 
ciò che è stato fatto, ciò che si sta facendo, ciò che si prevede di fare. Perché il GAL spesso è 
stato sottovalutato. Vi assicuro che ci sono - anche qui non capisco perché l'Ogliastra spesso 
sia il fanalino di coda - alcuni GAL che sono davvero gruppi di azione locale. Cioè riescono a 
generare un incredibile movimento, soprattutto ovviamente nelle azioni private. Ho 
l'impressione che i Comuni, i Sindaci spesso lo utilizzino come - siccome sappiamo bene dei 
bandi che vengono in qualche maniera suddivisi eccetera - mi prende 70 mila euro, faccio la 
stradina. Prendo 70 mila euro, faccio il parchetto. E invece dovremmo... Io allora, quando 
partecipavo, insistevo molto sul ruolo dei privati all'interno del piano. Perché per una volta 
dobbiamo fare in modo che questi privati abbiano qualcosa di cui parlare. Soprattutto, e torna 
sempre quel concetto, imparino a fare rette. E il GAL era uno strumento utile anche per 
questo. Anche il BIMF è diventato una specie di atto dovuto. Si va lì. Si prendono in mano le 
risorse che devono essere programmate. Sono pochi spiccioli. E invece ci sono altre realtà - 
anche in Sardegna, dove per esempio il BIM  Taloro è uno di questi - dove il BIM è riuscito a 
fare cose importanti. Qui c'è questo BIM, che ha sede a Seui. Spesso non si capisce neanche 
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cosa ci facciano alcuni Comuni là dentro, ma solo per una ragione ovvia che è il bacino 
imbrifero. E però anche questi sono tutti enti che possono co-partecipare all'azione politica. E 
se adeguatamente strutturate, lì abbiamo, ahimè nel bello e nel cattivo tempo, questo limite. 
Che secondo me è un limite che è legato alla gestione seuiese del BIMF che per noi  (inc.) 
niente di fatto. Cioè se la sede del dipendente è pagato dal BIM, spesso a tempo determinato. 
Adesso non so se è stato addirittura stabilizzato. Però è davvero. Io ve lo dico perché mi rendo 
conto, avendolo fatto e avendo fatto molti errori tra l'altro, che spesso abbiamo una visione 
troppo ristretta. Guardiamo vicino vicino e non guardiamo lontano. Ma lo dico a me stesso. 
Ora che invece ho un compito diverso, riesco a guardare un po' più dalla distanza di quanti 
errori abbiamo fatto. Quanti errori ho fatto. Proprio perché seguivo l'onda. In alcune cose 
seguivo l'onda. E in questo caso forse bisognerebbe andare contro l'onda. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie Consigliere Melis. Abbiamo visto - soprattutto dalla relazione del Sindaco e anche 
dall'intervento del Consigliere Melis adesso, che ne ha fatto un'altra rassegna - che gli 
impegni sovracomunali delle Amministrazioni e degli Amministratori comunali sono già 
impegnativi e gravosi. E' difficile stare dietro a tutti i tavoli. Si vorrebbe, se si andasse a votare 
con questa normativa, si vorrebbe aggiungere ai Sindaci anche l'ulteriore onere di gestire la 
Provincia. Facciamo un Consiglio. Sì, esatto. Facciamo un Consiglio apposito su questa cosa 
prossimamente. 

 

 MARCO MELIS 
Consigliere di minoranza 

Per quanto riguarda delle Province con elezione di secondo livello. Io mi sono stupito del fatto 
che questa legge sia stata partorita da persone che hanno fatto Sindaci e Amministratori 
locali. Quale folle mente può pensare che una cosa possa avere presupposti di funzionali. Ma 
pensate solo al meccanismo di alternanza nelle elezioni comunali. Sono Sindaci che vanno ad 
elezione quest'anno, alcuni l'anno prossimo. Cioè sarebbe un viavai di gente che sarebbe 
anche difficile da gestire. Cioè quello entra, quello esce. Con quale funzione. Rimescolamenti. 
Riequilibrio. E pensate Cardedu commissariato. Chi partecipa? Il Commissario? Non può 
partecipare il Commissario, giustamente. Ci deve essere un consiglio. E' una follia. Io so, 
sappiamo tutti, che  sono un sacco di iniziative, credo anche bipartisan. Forse qualcuno si è 
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accorto che è una grande scemenza. Quando ha pensato a questa cosa fossero convinti che 
poi le Province le avrebbero soppresse. Come dire vabbè, vale poco che sia un secondo livello 
tanto le eliminiamo. Invece le Province ci sono. Io davvero mi auguro, poco contiamo anche su 
questo tema. Però proviamo a dirla la nostra. Perché se si vuole la certificazione del 
fallimento della Provincia, quello è un buon inizio. Perché non funzionerà. Lo dico ora, ne sono 
sicuro. Non può funzionare. Si basa su presupposti sbagliati. Un Sindaco viene eletto per fare 
il Sindaco. E' come diceva il Presidente. Di incombenze un Sindaco ne ha già parecchie. Ma vai 
e trovalo l'equilibrio anche territoriale. Prova a sforzarti. Cioè è tutto sbagliato. È tutto 
sbagliato. Non può. Questa cosa non funzionerà mai. Ecco perché forse nel disegno diabolico 
di qualche politico c'è proprio il voler certificare il fallimento delle Province. Creando 
l'impossibilità di lavorare. O le lasci, ma se le lasci devono essere democraticamente elette dal 
popolo con un Consiglio. Riduci il numero dei Consiglieri, parliamone. Fai una legge con una, 
con un collegio unico, parliamone. Che magari esprima bene anche la... Possiamo parlare di 
mille cose ma non di questa. Questa è una cosa da rigettare. Cioè la politica deve fare.... 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Facciamolo un Consiglio ad hoc su questo. Imputato il Consiglio Comunale di Lanusei. E' in 
grado di esprimere una proposta che sia coerente e ragionata. Ne sono assolutamente 
consapevole di questo. Arriviamo a fare un Consiglio senza una posizione preconcetta. In cui 
discutiamo delle varie tesi. E poi proviamo a trovare una sintesi per capire se riusciamo a fare 
una proposta concreta sul punto. Sono assolutamente favorevoli. Non facciamolo oggi perché 
le energie iniziano a scarseggiare. 

 

 RENATO PILIA 
Assessore 

Ci sarebbe da dire su questo tema, anche perché. No, vabbè. Che obiettivamente io... Ecco, 
oggi è la prima volta che mi trovo d'accordo con il Consigliere Melis che obiettivamente. No, 
no. Oggi ho detto. Per la prima. E' la prima volta che oggi mi trovo d'accordo. Però 
effettivamente hanno voluto, con questa riforma delle elezioni di secondo livello, provare a 
superare gli enti intermedi quali unioni dei Comuni. Ma la realtà dei fatti è che io davvero dico, 
con l'impegno che ha un Sindaco di un Comune, pensare che riesca a fare.... Tra l'altro un 
sindaco che viene eletto col preciso scopo di rappresentare la propria comunità. Di essere 
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portato qui a rappresentare un qualcosa che invece dovrebbe essere una visione più ampia. 
Ma io penso anche ai conflitti di interesse che si genererebbero. Purtroppo però. Sì però. Sì, sì. 
Io penso che sia, sia importante che il Comune di Lanusei e il Consiglio di Lanusei si esprimano 
sul tema. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Altrimenti davvero la finiamo, superiamo le 24 E' fondamentale, fondamentale, non solo 
importante. Ci sono ulteriori iscritti sul punto 5 all'ordine del giorno? Il Sindaco di nuovo. 

 

 DAVIDE BURCHI 
Sindaco 

Ma giusto per dire che sono d'accordissimo sulla Provincia. Secondo me la cosa principale 
sarebbe davvero la questione di stabilire 10 Consiglieri con legge (inc.). Perché altrimenti se il 
Consigliere Provinciale di Lanusei, di Tortolì di Arzana. E fai il lanuseino, fai il tortoliese, fai 
l'arzaneta. Lì effettivamente ma ti permette di fare delle veramente delle politiche di Area 
Vasta. Io sono stato in Provincia. Allora. E io difendevo Lanusei. Io ero andato nelle case dei 
lanuseini a chiedere il botto. Non puoi fare diversamente. Se invece hai preso tre voti a 
Lanusei, 2 ad Arzana, 1 a Tortolì. Devi rendere conto anche al tortoliese che ti ha votato. E 
allora davvero ragioni alzando la testa e questo fa la differenza. Poi guardate. Tra tutti questi 
enti. Per me, aggiungo il CAL. Quando hanno commissariato il Comune di Tortolì, io mi sono 
trovato nuovamente nel CAL. Quando avrei dovuto avere due anni di pausa mi hanno rimesso 
dentro nuovamente. Avevo tirato un sospiro di sollievo. Una volta che sei dentro un minimo lo 
devi fare. Quindi davvero è... Sono d'accordo. Facciamo una cosa specifica. E poi no, 
veramente. Vi chiedo scusa perché ho omesso la Fondazione del Trenino Verde. No, no. Vi 
chiedo scusa nel senso del bilancio consolidato, che ovviamente non ha ancora iniziato la 
propria attività. Certamente non l'ha fatto nel 2023 E quindi non fa parte. L'anno prossimo 
farà parte del perimetro di consolidamento sicuramente. Però non quest'anno. Se farà delle 
attività, ovviamente. 

 



 

Comune di 
Lanusei 

Consiglio comunale del 17/10/2024 del 17 ottobre 2024 
Punto 5 ODG  

ART. 151, COMMA 8, D.LGS. 267/2000: BILANCIO CONSOLIDATO 2023 - 
APPROVAZIONE;  

COMUNE DI LANUSEI 
 
 
 

97 

 
 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie Sindaco. Non ho altri iscritti a parlare. Possiamo dichiarare chiusa la fase della 
discussione. E' aperta quella della votazione. 

 

 VOTAZIONE 

Chiedo  a Federico Alterio, che va encomiato perché è difficile seguire un Consiglio così lungo e 
articolato... In presenza, ma da remoto deve essere ancora più complicato, perché comunque è 
solo, non riesce ad interagire con nessuno e non ha un momento di pausa. Si è mosso tre volte, ho 
controllato a volte che non fosse solamente una sagoma di cartone ma è sempre attento. Grazie 
Federico. Prego, le tue dichiarazioni di voto. (Favorevole.) Grazie. Chiedo ai Consiglieri in sala. Voti 
favorevoli? Astenuti? Contrari? La proposta è approvata all'unanimità. 

 

 VOTAZIONE 

Dobbiamo, anche stavolta con separata votazione, votare appunto per dichiarare l'immediata 
eseguibilità della delibera. L'urgenza qui è espressa... No, ho letto la vecchia... La delibera 
successiva. Per le motivazioni dell'urgenza, scusa... Ok. Perfetto. L'urgenza sta di provvedere entro 
i termini di legge. Chiedo scusa, non avevo la delibera 5, ero già sulla delibera numero 6. Chiedo a 
Federico Alterio di esprimere le proprie intenzioni di voto sull'immediata eseguibilità. (Favorevole, 
come prima.) Grazie. I Consiglieri in sala. Voti favorevoli? Astenuti? Contrari? Approvata 
all'unanimità anche l'immediata eseguibilità. 
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6 Punto 6 ODG  
COMODATO D'USO DELL'AREA DI PROPRIETÀ DEL COMUNE 
DI LANUSEI IDENTIFICATA NEL CATASTO TERRENI AL FOGLIO 
23, MAPPALI 470, 472, 473, 474, 1013, 1014, 1015, 1016 E 
1097 DEL COMUNE DI ILBONO. 

Il sesto punto all'ordine del giorno chiama in causa ancora il Sindaco. Trattiamo di un 
argomento di cui abbiamo già fatto cenno in diverse occasioni in questo Consiglio Comunale e 
con questo atto andiamo a chiudere, ad approvare lo schema di comodato d'uso dell'area di 
proprietà del Comune di Lanusei identificato nel Catasto Terreni del Comune di Ilbono. Ci 
spiegherà il Sindaco di cosa si tratta esattamente nel dettaglio la proposta. Prego Sindaco. 

 

 DAVIDE BURCHI 
Sindaco 

Grazie Presidente. Allora, cerco di farvela breve, sintetica. Per quanto sia una cosa 
importantissima, è veramente una cosa importantissima. Allora, voi sapete che era stato 
fatto un progetto per il cosiddetto, "Centro fieristico" che mi aveva fatto veramente piacere 
portarlo avanti, perché era una cosa con mille opportunità. Il progetto non era solo quello di 
creare e di realizzare diciamo delle strutture idonee alla produzione ma soprattutto quello di 
lavorare sull'immateriale, quindi svolgere un grande lavoro di pubblicizzazione, di costruzione 
del disciplinare, di costruzione dei marchi di tutela. E' stato fatto dopo tanti anni il percorso 
dalle associazioni in particolare tanto che, come tutti noi sappiamo, il Culurgione oggi ha un 
marchio di tutela, ha un IGP che lo tutela. Dal punto di vista economico certamente è 
un'opportunità in più. All'interno di una produzione che poi aveva come obiettivo principale 
quello di fornire uno sbocco occupazionale soprattutto alle donne in età tra i 40 e 60 anni che 
avevano grandi competenze specifiche nella materia e che avevano contemporaneamente 
difficoltà a trovare lavori alternativi nei settori ordinari, che soprattutto allora, quando è stato 
pensato questo progetto, erano a vocazione maschile. Purtroppo uno dei corollari di questo 
progetto era il centro fieristico, dico purtroppo perché non è mai riuscito a svolgere quella 
funzione propria, perché forse l'errore è stato a suo tempo non essere in grado di terminare le 
procedure di affidamento e di incarico ad una società, ad un'associazione, in maniera tale che 
presidiasse la struttura e ne garantisse, come dire, la tutela. A seguito quindi della 
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costruzione del centro fioreistico, probabilmente determinato a questa scelta il fatto che il 
finanziamento iniziale non fosse risultato sufficiente quindi non fosse terminato. Dopodiché 
la struttura è stata vandalizzata ed è stata oggetto di una ristrutturazione ulteriore. Questa 
ristrutturazione ulteriore purtroppo ha segnato gli stessi problemi di quella prima costruzione, 
tant'è che la struttura è stata nuovamente vandalizzata. Qualche anno fa su input 
dell'Assessore Pilia, che allora mi dava una mano sullo sport, abbiamo deciso di dare l'area 
esterna alla struttura, perché come avete letto è più di un ettaro complessivamente l'area 
comprata dal Comune di Lanusei con quella finalità, che però, ripeto, non ha avuto attuazione, 
l'abbiamo data in gestione, diciamo così, l'abbiamo come comodatari a un'associazione di 
pratica sportiva, che tra l'altro ha dato anche degli ottimi risultati, nel senso che quantomeno 
le pecore non entravano più nella struttura, hanno fatto comunque dei lavori di messa in 
sicurezza, però relativi all'area esterna. Abbiamo saputo qualche anno fa che c'era la 
possibilità, che c'era la necessità della Protezione Civile di avere degli spazi più importanti 
rispetto a quelli occupati in Via Marconi e che in qualche modo se li sarebbero procurati. 
Quindi, insieme al Comune di Ilbono che devo ringraziare perché ha avuto un ruolo attivo 
questa vicenda, abbiamo ragionato sulla possibilità di mettere a disposizione qualche 
struttura che, come dire, ricadesse all'interno del nostro circondario per fare in modo che quel 
servizio per tutte le cose che abbiamo detto oggi rimanesse nelle nostre prossimità. Abbiamo 
cercato di trovare un finanziamento pensando che per la posizione, com'è scritto nella prima 
nostra delibera di Giunta Comunale in cui c'è un atto di indirizzo richiesto  dalla Regione e 
anche per la logistica e anche per le dimensioni, potesse essere idoneo appunto il centro 
fieristico, anche perché ci piaceva particolarmente l'idea di dare una nuova vita ad una 
struttura comunque costata forse qualche milione di euro, forse qualche miliardo addirittura, 
perché oramai è abbastanza datata la costruzione... 1 miliardo e 6 Ok. E' abbastanza datata la 
costruzione, quindi alla fine è stato fatto un lavoro abbastanza importante con la Regione, in 
particolare con la Protezione Civile, che ci ha dato un finanziamento di 600.000 euro, 
destinatario il Comune di Ilbono perché l'area ricade all'interno del Comune di Ilbono. Mentre 
la proprietà è del Comune di Lanusei, perché l'ha comprato il Comune di Lanusei all'interno di 
un progetto più ampio che vedeva il coinvolgimento di due associazioni di categoria e di altri 
Comuni, tra cui quello di Arzana e quello di Ilbono stesso, è comunque intervenuto al lato il 
Comune di Lanusei. L'allora Responsabile dell'ufficio tecnico è intervenuto come Comune di 
Lanusei, non ovviamente in proprio ma tanto meno come rappresentante del progetto, quindi 
siamo certamente pienamente legittimati a disporre di questo bene. La Regione ovviamente 
ci chiede però, prima di iniziare materialmente i lavori, di metterli nelle condizioni di spenderli, 
perché altrimenti anche loro incorrerebbero in danno erariale nel momento in cui spendono 
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dei soldi su una struttura che non è la loro, quanto meno bisognerebbe passare attraverso 
una convenzione. Allora, stiamo passando in Consiglio Comunale questa delibera per fare in 
modo da dare il comodato ventennale con la struttura alla Protezione Civile Regionale in 
maniera tale che possano spendere materialmente questi soldi e dotare tutta la nostra 
struttura di un centro di Protezione Civile Intercomunale, ove potranno trovare spazio anche 
le nostre due associazioni di Protezione Civile, anche se penso siano più interessati (inc.) 
perché penso che Biagio era la sistemazione ottimale lì alla Lixius, e veramente ci mette nelle 
condizioni di migliorare il livello delle strutture e soprattutto tenerle qua. Per dirla in maniera 
pratica. Tra l'altro importantissimo perché libera uno spazio in Via Marconi che dovrebbe 
essere oggetto di ristrutturazione e identificato come sede della Forestale. ARGEA dovrebbe 
andare a Gennauara, dovremmo avere delle novità spero a brevissimo, e la Forestale, 
l'Ispettorato Forestale dovrebbe andare... Quello attualmente ospitato all'ENAIP. Mentre 
all'ENAIP dovrebbe spostarsi il centro per l'impiego completamente, che adesso è in Via 
Marconi. Comunque tutte le ipotesi di lavoro che sono state fatte non sono state considerate 
valide da parte dei vari soggetti mentre questo domino sposa completamente le esigenze di 
ARGEA da una parte su Gennauara, che era una struttura della Forestale, il palazzo di Via 
Marconi che è di proprietà degli Enti Locali andrà all'Ispettorato Forestale, mentre l'ENAIP 
dovrebbe essere, c'è già il finanziamento dell'ASPAL dovrebbe andare al centro per l'impiego. 
Per quello prima dicevo che per me il centro in cui mettere la Scuola Civica di Musica potrebbe 
essere la struttura che è di proprietà del Comune di Lanusei che è in Via Marconi. Tra l'altro, a 
proposito di questo domino, non abbiamo dato atto in Consiglio, che  è una mancanza 
abbastanza grave, del fatto che abbiamo finalmente riacquisito materialmente il possesso 
dell'area di Via Marconi, ex ARST. L'abbiamo aperta per adesso, ci piacerebbe farci un 
investimento il prima possibile, lavoreremo per un progetto, io credo che nel breve periodo 
sarebbe sufficiente buttare giù il fabbricato per allargare i parcheggi. Anche stamattina 
c'erano 9 macchine, non sono tante però comunque vista  l'area e vista la criticità dei 
parcheggi in quell'area, soprattutto la mattina, è comunque un segnale importante. Quindi, a 
dimostrazione del fatto che piano piano, molto piano questa in realtà, però comunque 
l'abbiamo chiusa, adesso però dobbiamo essere bravi a trovare un finanziamento regionale 
per sistemare l'area e regalare almeno 30-40 parcheggi, tenendo conto che in teoria 
potremmo anche fare un parcheggio unico anche con il centro per l'impiego, che anche quello 
è di proprietà nostra. Potremmo anche semplicemente sbancando e arretrando un po', si 
riuscirebbe comunque ad avere un'area abbastanza interessante. 

 



 

Comune di 
Lanusei 

Consiglio comunale del 17/10/2024 del 17 ottobre 2024 
Punto 6 ODG  

COMODATO D'USO DELL'AREA DI PROPRIETÀ DEL COMUNE DI LANUSEI 
IDENTIFICATA NEL CATASTO TERRENI AL FOGLIO 23, MAPPALI 470, 472, 

473, 474, 1013, 1014, 1015, 1016 E 1097 DEL COMUNE DI ILBONO. 
 

COMUNE DI LANUSEI 
 
 
 

101 

 
 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Grazie Sindaco. Ci sono interventi? Consigliere Marco Melis. 
 

 MARCO MELIS 
Consigliere di minoranza 

Però l'intervento del Sindaco mi suggerisce un tema su ARST che ci ha preoccupato e in 
qualche maniera ci preoccupa. Non da non dormirci la notte, perché già dormiamo, però ci 
preoccupa. Bene ha fatto il Comune a prendere questo spazio perché sappiamo benissimo 
che era un serio problema anche nella gestione del traffico oltre che degli spazi di parcheggio. 
La riflessione è un po' sempre legata a quella preoccupazione che noi abbiamo forse anche 
ingiustificata talvolta di perdere qualcosa e in questo caso vorremmo che ci si concentrasse 
un attimo sul rischio, se esiste, che si perda un deposito. Perché comunque è una base, il 
deposito è una base operativa, non è solo un parcheggio. Perdere una base operativa  è 
sempre... Può essere anche solo psicologica, ma non lo è, è sempre qualcosa che perdiamo, 
poco o molto che sia. Io so che tempo addietro c'erano interlocuzioni tra ARST e Comune. 
Addirittura venne individuata una nuova area in prossimità del liceo artistico per la 
realizzazione di una nuova area, cosa che io ritengo molto intelligente, anzi, forse molto 
sensata se si pensa che lì comunque ci sono due scuole superiori e poteva anche fungere da 
stazione. Perché non abbiamo una stazione. Noi purtroppo non abbiamo una stazione degli 
autobus. Non abbiamo un posto dove uno che deve attendere un autobus magari ha un 
minimo di servizio, un servizio igienico, un Wi-Fi, poter ricaricare il cellulare, una sala d'attesa 
con qualche poltrona... Non ce l'abbiamo. Sembrano poche cose ma sono cose fondamentali, 
soprattutto se Lanusei vuole continuare ad essere una cittadina che offre servizi agli studenti. 
L'abbiamo detto anche altre volte, è giusto che gli studenti spesso non partono la mattina 
presto, talvolta sono costretti per una ragione legata anche alle proposte formative a 
trattenersi oltre l'ora di pranzo, quindi attendere magari un pullman che arriva la sera.... Cioè, 
provate anche ad immaginare questo scenario e provate anche ad immaginare la nostra 
preoccupazione. Bene, ripeto, esserci di un'area che non aveva più ragione di esistere, bene se 
subito ci facciamo avanti per risolvere il problema degli spazi per il deposito, il nuovo deposito 
stazione ARST, perché non ha molto senso neanche, e l'abbiamo detto centinaia di volte, 
quello spazio davanti all'ospedale, che crea problemi in entrata e uscita di ambulanze, 
macchine, pazienti, utenti, chiamateli come volete... E' una cosa che poteva andare bene negli 
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Anni Settanta, ancora forse negli Anni Ottanta ma ora non va più assolutamente bene. Sono 
spazi sottratti all'ospedale e sono spazi di caos. Non si riesce a fare un doppio senso nel 
passaggio a livello, se scende un pullman o sale un pullman si crea il panico. Io su questo 
Sindaco chiederei che quanto prima, non lo so, sicuramente è marteria della Giunta, però ci si 
possa attivare affinché ci sia subito una soluzione e che loro lavorino su quella proposta, che 
sia una proposta percorribile, altrimenti succederà che: ma sì, vabbè, abbiamo tempo, si può 
fare anche a Tortolì, portiamo tutti gli autobus e poi magari c'è un ufficio, c'è un controllore, 
c'è una servitù, una sorveglianza... Tante cose che sembrano banalità ma compongono il 
nostro tessuto, un posto di lavoro in più o in meno sembra che non faccia la differenza però 
crea difficoltà o vantaggi. Quindi, relativamente a questo aspetto sarebbe bello confrontarsi 
su una strategia di progettazione e previsione che dell'utilizzo degli spazi. Oggi abbiamo 
appreso, confesso, non lo sapevo. Anzi, forse lo sapevo perché abbiamo visto lo stato 
patrimoniale, che i locali occupati attualmente dall'ASPAL  erano del comune. Sì, mi era 
sfuggito ma lo sapevo. Questo è molto importante ed è molto importante sapere che magari 
l'ASPAL va via da lì. Prima parlavamo di ARES. Non per tornarci ma guardate che 
l'orientamento mi sembra in questo momento, e lì è sfuggito anche qualcosa all'Assessorato 
della Sanità, è potenziare ARES, cioè l'orientamento di base è potenziare ARES. Io dico 
sempre cerco di guardare oltre, e dico: se viene potenziata ARES suppongo che anche ARES 
qua verrà potenzialità, qualche ufficio in più, qualche dipendente in più. Dobbiamo essere 
pronti, cioè noi dobbiamo essere quelli che diciamo: da noi c'è. Non dobbiamo farlo, da noi c'è, 
è questo. Perché no? Potrebbe essere anche quella un'idea, oltre l'asilo, che se l'ARES viene 
potenziato diventa insufficiente. Ora  ci  stiamo, domani con due uffici in più o un ufficio in più 
non ci stiamo più. Ecco. Perché noi avevamo a suo tempo elaborato una serie di idee 
relativamente all'utilizzo delle strutture: confrontiamoci, confrontiamoci. Tanto poi la 
cessione delle strutture è materia di Consiglio, non stiamo neanche chiedendo di fare cose 
che non ci competono, perché prima o poi ci competeranno. Come oggi veniamo chiamati a 
decidere su questa concessione, su questa, tra virgolette, donazione, domani verremo 
chiamati a decidere di ASPAL, perché comunque la proprietà è del Comune. Veniamo al punto. 
Questa era una premessa brevissima, magari non brevissima ma nel punto sarò ancora più 
breve. Ci siamo già espressi con rammarico non tanto perché nasce un centro di Protezione 
Civile, perché questo ben facciamo a coglierla come opportunità, ci siamo espressi con 
rammarico per il fallimento di quel progetto. Guarda caso oggi lì nasce un supermercato che è 
una vetrina. A breve penso si aprirà, suppongo che... Esatto. A breve avremo un piccolo centro 
commerciale, il primo centro commerciale di Lanusei. Può darsi che ne sorga qualcun altro 
perché ci sono diverse iniziative. Il rammarico è sapere che c'era tanta voglia di fare in quel 
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settore e, ahimè, non per colpa nostra, neanche vostra certamente, probabilmente abbiamo 
perso una grande opportunità, che era quella di valorizzare un nostro prodotto tipico, che non 
ha nessuno, che tra l'altro adesso è toccato anche da un marchio IGP. Io spero solo che 
questo sia un rinvio del tema. Oggi si farà la Protezione Civile lì, domani da qualche altra parte 
si potrebbe fare quello che avevamo previsto di fare, magari non un centro fieristico perché 
non ha molto senso onestamente ma qualcosa che rilanci un comparto magari sì, qualcosa 
che unisca i produttori, qualcosa che porti la gente a dialogare di più e creare una filiera 
magari. Quindi, noi per una ragione di coerenza con ciò che ci siamo detti le altre volte, ci 
asterremo dal votare questo provvedimento perché a nostro avviso è stata persa una grande 
opportunità ma non vogliamo essere neanche quelli che dicono: siamo contrari che apra un 
centro di Protezione Civile tra Lanusei e Ilbono. Anche perché sempre diciamo che dobbiamo 
essere aperti, non è che ci chiudiamo adesso perché ci spostiamo di qualche chilometro 
rispetto all'attuale ubicazione. Chiediamo magari una maggior condivisione e partecipazione 
sulle scelte di tipo logistico che verranno fatte in futuro, comprese quelle della scuola, 
compreso tutto ciò che può essere messo in discussione, perché riteniamo di poter 
argomentare, non solo dare ma argomentare anche le nostre posizioni. Grazie 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Consigliere Melis. Ho iscritti a parlare l'Assessore Renato Pilia e poi di nuovo il Sindaco. 
 

 RENATO PILIA 
Assessore 

Starò seduto, vi chiedo scusa, ma visto allora tarda rimango così. Brevissimo, promesso. 
Parto dall'ultima considerazione del Consigliere Melis. Intanto secondo me ben si accoglie 
l'invito a voler radicare qua in Consiglio la discussione relativamente alla logistica sulle nuove 
sistemazioni e penso che, anzi, sia corretta la collocazione in Consiglio visto che è l'organo 
deputato per la gestione del patrimonio. Brevissimamente. Per quanto attiene al 
ragionamento, visto che l'avete citato anche voi, su ARST. La permuta stipulata nel 2015... 
Comunque, la permuta prevedeva proprio lo scambio, prevedeva proprio l'utilizzo della... Beh, 
sì, 2012, perché c'era... Prevedeva proprio la permuta con il terreno che vi era proprio tra il 
liceo artistico e i geometri, quindi l'ARST può sempre utilizzare quegli spazi. Per quanto 
riguarda invece lo sviluppo dell'area nei pressi proprio di Via Marconi, l'importante è ricordare 
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che ci sono dei lavori relativi al marciapiede che comunque permetteranno sicuramente una 
fruizione migliore dell'area. Comunque finché non verrà data una destinazione definitiva 
all'area comunque viene utilizzata già ora (inc.) dell'ex officina dell'ARST, quindi anche quello 
comunque permette un utilizzo migliore sicuramente dell'area. Dopodiché su ASPAL, che 
appunto andranno ad occupare i locali di proprietà della Regione, tra l'altro (inc.) all'ENAIP 
anche lì si faranno sicuramente le valutazioni nel merito. Tornando al centro fieristico, 
l'avevamo detto già forse nei primi Consigli. È vero, quella è una struttura che nasce per 
essere il polo della pasta fresca. Io ho fatto diversi sopralluoghi lì e vi posso assicurare che 
comunque vederlo in quelle condizioni, in quello stato di abbandono, non era per nulla 
piacevole. Tra l'altro non so se l'abbia ricordato il Sindaco, però comunque vi è 
un'associazione sportiva che ha permesso comunque che non si degradasse l'area nel periodo 
ed è vero anche che, l'ha ricordato, forse mi sono allontanato un attimo, però anche quello è 
stato importante. Ora vi è questo finanziamento, tra l'altro colgo anche l'occasione per 
ringraziare la sensibilità dell'Assessorato all'Ambiente della precedente giunta Regionale con 
gli Assessori Lampis e Porcu successivamente, che comunque su questa tematica hanno 
permesso di creare un centro della Protezione Civile, che può essere banale però, guardate, 
anche la collocazione, vicina ad un asse viario, la circonvallazione a valle, la direttrice lì... E' 
importante. Ci sono le nostre associazioni di Protezione Civile. Comunque sono 600.00 euro 
che sicuramente riqualificheranno l'area. Poi, come dice anche il Consigliere Melis, si potrà 
anche ragionare su un utilizzo differente però intanto adesso quell'area viene riqualificata, 
quell'area viene destinata ad un utilizzo molto importante, perché comunque avere un centro 
di Protezione Civile lì permette anche che in qualsiasi caso di intervento logistico noi li avremo 
dei mezzi di pronto intervento, avremmo comunque una struttura che gestirà, immagino ci 
sarà anche un Centro Operativo sullo stile del centro della Protezione Civile Regionale, quindi 
sicuramente avere un centro di questo genere garantisce anche una maggiore sicurezza. Io 
dico, è vero che nell'origine era stato quel centro fieristico lì pensato con un'altra finalità però 
ben venga, ben venga questo finanziamento che ci permette se non altro di riqualificare 
un'area che era degradata. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Quasi breve. Grazie Assessore Pilia. Il Sindaco. 
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 DAVIDE BURCHI 
Sindaco 

Scusatemi ma io devo iniziare necessariamente con una battuta, perché devo consumare 
vendetta col Consigliere Melis. Perché ha detto che io sulla prima interrogazione ho divagato, 
noi siamo qui, centro fieristico, stiamo parlando di ARST... Allora, ci tengo molto a dire che farò 
tesoro dei suggerimenti però ci tengo così tanto che, come diceva il Consigliere Melis prima, 
che lui si segna le stesse cose che dico io e viceversa, quelle cose le stiamo già facendo. C'è 
già un tavolo aperto con ARST e i Lavori Pubblici perché nel FSC venga finanziato il deposito e 
anche, perché no, se riusciamo la stazione dell'ARST nella circonvallazione a valle. Io so cosa 
vuol dire Via Marconi per tutti noi ma so anche che cosa può comportare in termini negativi 
perdere quella struttura, perché quando io dico che le nostre strutture comunali sono a 
disposizione di aree e (inc.) sono a disposizione per quanto mi riguarda, poi dice il Consiglio, 
non io, ma vale molto di più se loro fanno l'investimento diretto, perché li lascia qua. Io dico, 
su ARST, Via Marconi era un punto politico. Quando ero ragazzino dicevo a Enrico Lai che 
faceva la guerra all'ARST, ce lo ricordiamo, oggi avere lì un parcheggio significa dare vita ad 
una via che comunque di mattina è congestionata ed è anche pericolosa, ma il problema che 
ARST potesse dirci: non ci volete? Ce ne andiamo. Guardate che ce  l'avevamo ben presente in 
testa, quindi è stato fatto un lavoro da un lato anche in tribunale, perché siamo andati in 
tribunale, perché poi la parola "fine" doveva essere ammessa, ma anche politico di 
costruzione paziente del percorso in maniera tale che non si arrivasse a un punto di rottura 
con ARST. Insieme anche ad altri Assessori siamo andati a parlare con l'Assessore ai Lavori 
Pubblici di questa cosa, presente ovviamente l'Ingegnere Poledrini. Io credo che ci siano 
buone occasioni, tant'è che io qualche settimana fa ho mandato una lettera formale ad ANAS 
per superare definitivamente il problema del centro manutentore in cui ho chiesto 
formalmente, Centro Manutentorio ANAS, in maniera tale che rispetto a un diniego che 
arriverà da ANAS, perché ANAS mette a disposizione tutto tranne l'autoparco. ANAS mette a 
disposizione tutto tranne l'autoparco e ARST avrebbe bisogno dell'autoparco Non è previsto 
un co-uso dell'autoparco perché comunque per una questione di Piano Operativo di Sicurezza 
non viene preso in considerazione perché le due attività vengono considerate incompatibili 
reciprocamente. Così andiamo sulla subordinata, che però per noi è una bella principale, di 
fare una stazione e un deposito, quantomeno un deposito e possibilmente una stazione, nella 
circonvallazione a valle, che sono i presupposti per riuscire a farlo. Ricordo a me stesso che a 
seguito della permuta ARST mise in bilancio 400.000 euro per fare il deposito. E' stato fatto il 
progetto ma poi non sono mai passati alla fase esecutiva. Ovviamente quei soldi non ci sono 
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più. Perché dico FSC? Perché evidentemente ARST non ha un bilancio, risorse proprie tali da 
far fronte a questo tipo di investimento, deve necessariamente intervenire la Regione. La 
Regione tutti gli anni ripiana la perdita del bilancio di ARST, lo sappiamo, quindi è evidente che 
non sono in grado di fare questo investimento. Però io credo che questa sia un'esigenza forte 
e credo che quella circonvallazione possa essere, e tra l'altro si pone anche il problema del 
carico su quella circonvallazione che va sicuramente sistemata, perché è vero quello che dice 
il Consigliere Melis, affianco a quello che poteva diventare un centro fieristico oggi sta 
nascendo un polo commerciale e quel centro fieristico certamente avrebbe creato una 
sinergia importante con le nuove strutture. E' un'occasione persa e anche io avrei preferito ci 
fosse un centro fieristico, dico attualizzato perché probabilmente così come era pensato 
allora oggi avrebbe un senso relativo. Certamente io oggi sono comunque contento di 
chiudere questo punto perché stiamo riqualificando una struttura e stiamo dando una 
risposta concreta a un'esigenza di una organizzazione e delle associazioni sovracomunali. Mi 
fermo qua perché sono le 22:30. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Sono le 22:20, abbiamo ancora 10 minuti. Grazie Sindaco. Non ho altri iscritti. Possiamo 
dichiarare chiusa la fase della discussione e aprire la fase della votazione. 

 

 VOTAZIONE 

Chiedo al Consigliere Federico Alterio un ultimo sforzo per comunicarci le proprie intenzioni di voto. 
(Favorevole.) Grazie Federico. Consiglieri in sala. Voti favorevoli? Astenuti? Contrari? Voto 
favorevole della maggioranza, astenuta l'opposizione come preannunciato. La proposta è 
approvata. 

 

 VOTAZIONE 

Chiedo, oltre a Federico, un ultimo sforzo a tutto il Consiglio per l'ultima votazione di oggi. 
Dobbiamo dichiarare con separata votazione la presente delibera immediatamente eseguibile, in 
quanto l'urgenza è data dalla necessità espressa dalla Protezione Civile di avviare i lavori entro la 
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fine del corrente anno. Pertanto, è necessario velocizzare... La Protezione Civile, è la Protezione 
Civile che ha espresso la volontà.... Chiede di avviare i lavori entro l'anno. Consigliere Federico 
Alterio? (Favorevole.) Grazie Federico. Consiglieri in sala. Voti favorevoli? Astenuti? Contrari? 
Stesso risultato di prima: favorevole la maggioranza e astenuta l'opposizione. E' approvata anche 
l'immediata eseguibilità. 

 

 MATTEO STOCHINO 
Presidente del Consiglio 

Sono le 22:21, si chiudono a quest'ora i lavori di questo Consiglio Comunale. Grazie ai 
Consiglieri, pubblico in sala e al pubblico da casa per aver partecipato. 

 


